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15 DE MARZO DE 2022

MESA DIRECTIVA 

Sergio Gutiérrez Luna pide la renuncia de Lorenzo Córdova.- El presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna pidió la renuncia de Lorenzo Córdova, no dio más 
detalles sobre sus exigencias, pero tampoco es la primera vez que pide que deje el cargo de 
consejero presidente del INE. [HERALDO DE MÉXICO; OCTAVA; MILENIO] 

REVOCACIÓN DE MANDATO 

Mañana discutirá el Senado decreto sobre veda electoral.- El Senado de la República recibió 
ayer el decreto de la Cámara de Diputados aprobado la semana pasada para interpretar la 
veda electoral y definir qué no se considerará propaganda gubernamental durante las 
campañas y la consulta de revocación de mandato a las opiniones de funcionarios, incluido el 
Presidente, y acotar las disposiciones que en la materia ha impuesto el INE. [JORNADA/p9] 

Preparan un frente contra promoción de revocación.- Los grupos parlamentarios del PAN, PRI, MC 
y PRD preparan el uso del bloque de oposición en contra del decreto de interpretación correcta 
que aprobó la Cámara de Diputados para permitir que todos los servidores públicos puedan 
promocionar la revocación de mandato, sin que se considere propaganda oficial en veda 
electoral. [EXCÉLSIOR/p6] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Escuelas de Tiempo Completo, a analizarse.- La Jucopo en la Cámara de Diputados determinó 
que la primera sesión de la mesa de trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo 
Completo será el próximo martes 22 de marzo. Entre los puntos de la orden del día se avaló que 
se citará a la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, para analizar el tema. [UNIVERSAL/
p11] 

Acusan omisión a Ley de Educación.- Como maestra, sindicalista y ex secretaria de Educación en 
Chiapas, la diputada Sonia Rincón Chanona califica de "muy penoso que no le hayan informado 
al Presidente de la República la importancia y nobleza" de las Escuelas de Tiempo Completo y 
confía en que la medida se revertirá en beneficio de niños, madres de familia y profesores-que sin 
éstas perderían oportunidades de bienestar y desarrollo. [EXCÉLSIOR/p7] 

El AIFA acaba por costar 116 mil milones de pesos.- A diciembre de 2021, el gobierno federal ha 
ejercido para la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 104 mil 531 millones de 
pesos, según cifras oficiales, sin contar que para 2022 se aprobó en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación una asignación por 11 mil 450 mdp más, lo que elevará su costo a 115 mil 981 mdp. 
[UNIVERSAL/pp-p4] 

Aumenta rechazo de legisladores a que patrones puedan "embargar" sueldos.- Un desacuerdo 
sobre acotar las tasas de interés de sociedades financieras a trabajadores mantiene detenida la 
discusión de una reforma que busca descontar los pagos por préstamos de nómina antes de 
pagar los salarios. Ignacio Mier dijo que a la reforma enviada por la Cámara de Senadores para 
su revisión desde febrero de 2021, se le hicieron modificaciones, pero un solo artículo, el 
relacionado con las tasas de interés, ha frenado su aprobación en el Pleno. [JORNADA/p15] 
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Yon de Luisa y Mikel Arriola, el jueves ante diputados.- La Jucopo de la Cámara de Diputados 
confirmó una reunión el jueves con los presidentes de la Federación Mexicana de Fútbol, Yon de 
Luisa, y la Liga Mx, Mikel Arriola, para abordar el tema de la seguridad en los estadios. El diálogo, 
convocado tras la violencia en el estadio de Querétaro, será a puerta cerrada y al concluir se 
emitirá un pronunciamiento, informó el presidente de la junta, Rubén Moreira. [JORNADA/p9] 

REFORMA ELÉCTRICA 

Abre Morena la puerta a debate de ley eléctrica en comisiones.- El presidente de la Comisión de 
Energía de San Lázaro, Manuel Rodríguez aseguró que la reforma eléctrica ya puede ser 
discutida en comisiones, para que a la brevedad pueda ser debatida en el Pleno durante el 
periodo ordinario. [UNIVERSAL/p9; JORNADA/p19] 

AMLO batea efecto legal de reforma para 2026.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
descartó que la reforma eléctrica, que actualmente se discute en el Congreso, pueda entrar en 
vigor hasta 2026, porque lo que se requiere, afirmó, es evitar que sigan los abusos e injusticias de 
las empresas extranjeros en el sector. [UNIVERSAL/p9] 

Reforma eléctrica, riesgo para el avance de México: IP extranjera.- Un grupo de bancos 
internacionales advirtieron que la aprobación de la reforma eléctrica se mantiene como uno de 
los principales riesgos para la perspectiva económica del país, ya que mermaría la confianza de 
los inversionistas y México pospondrá su entrada a los mercados de energía limpia a nivel 
mundial. [JORNADA/p19] 

OPINIÓN 

COLUMNA/CORPORATIVO/Piso parejo a Sofomes.- El Pleno de la Cámara de Diputados discutirá 
hoy las modificaciones sobre la minuta enviada por el Senado que busca regular el crédito de 
nómina con cobranza delegada, luego de que la Comisión de Hacienda, avalara, en lo general 
y en lo particular, más de 70 cambios a leyes financieras para que las empresas que están en ese 
sector tengan un piso parejo, tanto para instituciones como usuarios. [HERALDO/p.17] 

El tema lo comentan: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Cambió de opinión.- En la sesión de este martes, el Pleno de San Lázaro 
prevé debatir la carta enviada por AMLO al Parlamento Europeo en la que los llamó borregos e 
injerencistas. La petición fue hecha por Gerardo Fernández Noroña. [HERALDO/p.2] 

El tema lo abordan: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; EL GLOBO [FINANCIERO/p.27]; JAVIER LOZANO 
[UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/A responder.- A petición del PRD, que comanda Luis Espinosa Cházaro, 
este martes acude Delfina Gómez Álvarez ante la Jucopo, a fin de que responda a los 
cuestionamientos en torno a la eliminación del Programa Escuelas de Tiempo Completo. 
[HERALDO/p.2] 

Comenta el tema: ROZONES [RAZÓN/p.2] 
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la invasión de Rusia a Ucrania originó ayer otra “guerra”, ésta en la 
Cámara de Diputados, luego de que el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, cuestionó la 
convocatoria de su homólogo petista, Alberto Anaya, a instalar el Grupo de Amistad México-
Rusia en el contexto del conflicto bélico. [MILENIO/p.2] 

Del tema escribe: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p. 33] 

COLUMNA/BAJO RESERVA EXPRÉS/Caso de violencia en estadios llega al Congreso.- Hoy mismo, 
nos aseguran, los integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados aprobarán la 
convocatoria para que este jueves acuda a ese recinto Mikel Arriola, presidente de Liga 
Mexicana de Futbol, para hablar de la riña en el estadio Corregidora de Querétaro. [UNIVERSAL] 

El tema lo comentan: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33]; ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/COORDENADAS/AMLO y la revocación: mucho que perder.- Dentro de 26 días 
exactamente se realizará la primera consulta popular relativa a la revocación de mandato de un 
Presidente de la República. [FINANCIERO/p.2] 

El tema lo aborda: QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que Morena arreció su pugna contra los consejeros del INE, 
especialmente Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, al desafiar su decisión del instituto de retirar la 
propaganda alusiva a la consulta de revocación de mandato y llamó a militantes y simpatizantes 
a colocar mantas, lonas, estampas y todo tipo de mensajes para promover el ejercicio del 
próximo 10 de abril. [MILENIO/p.2] 

Abordan el tema: RECUENTO DE LOS DAÑOS [MILENIO/p.3]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.2]; REDES DE 
PODER [ÍNDIGO/p.3]; ALBERTO AZIZ NASSIF [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/ESPECTRO/En México ya todos, hasta Morena, aceptan que tenemos un serio 
problema de censura.- Sí creo que la normatividad electoral en México oprime la libertad de 
expresión, así que comparto la reforma que impulsó el presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, no así el momento en que lo hizo. [UNIVERSAL/p.26] 

COLUMNA/DEMOCRACIA EFICAZ/Crece el engaño de la consulta de revocación.- 4. En materia 
electoral las decisiones del INE sólo son impugnables ante el Tribunal Electoral. No obstante, el 
presidente de la Cámara de Diputados presentó una controversia constitucional en contra del 
INE por “imponer” medidas cautelares en contra de legisladores que promuevan la revocación 
de mandato. [FINANCIERO/p.31] 

Escribe sobre el tema: JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR]; VOTO PARTICULAR [ECONOMISTA]; SABER 
POLÍTICO [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 5. Demasiado tarde.- Los grupos parlamentarios del PAN, del PRI, 
de MC y del PRD en el Senado preparan el uso del bloque de oposición en contra del decreto de 
interpretación correcta que aprobó la Cámara de Diputados para permitir que todos los 
servidores públicos puedan promocionar la revocación de mandato sin que se considere 
propaganda oficial en veda electoral. [EXCÉLSIOR] 
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Aborda el tema: KENIA LÓPEZ [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Dudas.- Un manto de misterio prevalece en torno a los anuncios 
espectaculares que promueven la consulta sobre la revocación de mandato, razón por la que el 
PAN interpuso una denuncia contra Morena. [HERALDO/p.2] 

EJECUTIVO 

Ordena INAI transparentar compra y donación de vacunas.- Ante su reticencia bajo el pretexto 
de que atenta contra la seguridad nacional, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos personales (INAI) ordenó a la Secretaría de Salud entregar 
información sobre el total de donaciones que ha realizado a diversos países de vacunas contra 
Covid, así como la cantidad de vacunas que fueron compradas. [CRÓNICA] 

GENERAL 

Vaticinan calor más abrazador.- Francisco Estrada, del Programa de Investigación de Cambio 
Climático de la UNAM, vaticina un mayo más caluroso que no descarta romper récords de calor, 
lo que afectaría directamente a la agricultura. Y es que, a dos meses de la época más calurosa 
del año, en 25 entidades se registran temperaturas de más de 30 grados, climas similares al mes 
de mayo. [HERALDO / pp-p8] 

INTERNACIONAL 

Ataques, con todo y misil, dejan 11 civiles muertos en un día en Ucrania.- La guerra en Ucrania 
siguió sumando víctimas, con la caída de un misil en Donetsk y ataques a varias ciudades, en 
medio de la esperanza de un acuerdo en una nueva ronda de conversaciones ruso-ucranianas 
que hoy se reanudarán. Más de 2.8 millones de personas han huido de Ucrania, reportaron 
autoridades, en un momento en que el Kremlin no descartó “tomar control total” de las 
principales ciudades. [FINANCIERO] 

Zalenski dirigirá mensaje al Capitolio.- En un nuevo esfuerzo por persuadir al presidente de 
Estados Unidos Joe Biden, de permitir la transferencia de jets de combate MIG 29 polacos a 
Ucrania, su homólogo ucraniano, Volodímir Zelenski, dirigirá mañana miércoles un mensaje virtual 
al Congreso de Estados Unidos, donde crecen las presiones bipartidistas a la Casa Blanca para 
incrementar el apoyo militar a Kiev. [FINANCIERO] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/03/2022 LEGISLATIVO 

Debe privilegiarse la libertad de expresión y no censurarse, resalta 

Gutiérrez Luna sobre promoción de la Revocación de Mandato 

 

 

En entrevista con Enfoque Noticias, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados sobre 

la Consulta de Revocación de Mandato. 

“Es una exageración; no podemos esperar otra cosa de Córdova y Murayama, que tienen una 

estrategia contra todo lo que tenga que ver con la 4T. Es una clara intención política”. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/debe-privilegiarse-la-libertad-de-expresion-y-no-censurarse-resalta-

gutierrez-luna-sobre-promocion-de-la-revocacion-de-mandato/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/debe-privilegiarse-la-libertad-de-expresion-y-no-censurarse-resalta-gutierrez-luna-sobre-promocion-de-la-revocacion-de-mandato/
https://enfoquenoticias.com.mx/debe-privilegiarse-la-libertad-de-expresion-y-no-censurarse-resalta-gutierrez-luna-sobre-promocion-de-la-revocacion-de-mandato/
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Entrevista	/	Sergio	Gutiérrez	Luna	(Presidente	de	la	
Cámara	de	Diputados)	

“Es	 una	 exageración,	 no	podemos	esperar	 otra	 cosa	de	 Lorenzo	Córdova	 y	 de	Ciro	Murayama,	 ellos	
claramente	tienen	una	estrategia	contra	todo	 lo	que	tenga	que	ver	contra	 la	Cuarta	Transformación,	
ahora	pretenden	bajar	esta	propaganda	que	ciudadanos	han	impulsado,	lo	permite	la	ley,	pero	a	su	juicio	
dicen	que	no	 les	parece	algo	normal,	entonces	 toman	 la	decisión	de	bajarla.	La	verdad	es	que	es	un	
papelón,	el	que	están	haciendo,	sobre	todo	Ciro	quien	preside	la	Comisión	de	Quejas,	creyéndose	un	
santo	inquisidor	y	tratando	de	cuestionar	todo	lo	que	se	hace,	con	una	clara	intención	política”.	

 

https://drive.google.com/file/d/1fa39MVr6EM66w7q7QFPdhzH_FY-okKHO/view 
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GUTIÉRREZ LUNA PIDE RESPETO A LA LIBERTAD DE 

EXPRESIÓN 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que libertad de 

expresión en derecho a la información son preceptos sagrados en la Constitución, por lo que deben ser 

respetados por las autoridades del ámbito electoral. 

 

 

 

Respeto a la libertad de expresión.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1cdCxB9WjmTO9KeHWHHq0Z78DGYTsI6wa/view
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ENTREVISTA / SERGIO GUTIÉRREZ LUNA (PRESIDENTE DE 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS) 
 

“La verdad, es que ya es patético, rayando en lo absurdo la actitud de Córdova y de Murayama, 

Lorenzo y Ciro, pendencieros, bravucones, no entienden su papel de árbitro; además con esta mantra 

que traen de querer obstaculizar todo lo que huele a la Cuarta Transformación, al presidente Andrés 

Manuel. Tomando decisiones bastante arbitrarias, bajando ahora esta propaganda. Lo que no bajan, lo 

que no dicen, lo que no sancionan son las campañas de desprestigio”. 

 

 

 

Sin Censura Ent. Dip. Sergio Gutiérrez Luna.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1L2xJ3IPubobE7ZHLsVlzDtHyQ0jWY2Vp/view
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Las autoridades electorales deben respetar la libertad de 
expresión y el derecho a la información: Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que la 
libertad de expresión y el derecho a la información son preceptos consagrados en nuestra Constitución 
Política, por lo que deben ser respetados por todos, incluidas las autoridades del ámbito electoral. 
 
https://entrelineas.com.mx/mexico/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-de-
expresion-y-el-derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://entrelineas.com.mx/mexico/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-de-expresion-y-el-derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/
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SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PIDE LA RENUNCIA DE LORENZO 

CÓRDOVA 
 

A poco menos de un mes de que se realice la Consulta de Revocación de Mandato, hay políticos que 

están de manera sistemática violando las Leyes del modelo del comunicación política, y así lo aseguró 

el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien pidió que se respeten las reglas. En respuesta 

el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna pidió ya la renuncia de Lorenzo 

Córdova, no dio más detalles sobre sus exigencias, pero tampoco es la primera vez que pide que deje el 

cargo de consejero presidente del INE. 

 

 

 

Sergio Gutiérrez Luna pide la renuncia de Lorenzo Córdova.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1Sts61wl-UWuxx8JH52donN5J_ep9ByEV/view
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Sucesión en Veracruz y cómo jugará AMLO 
 
Cada vez se habla más de la sucesión en la gubernatura porque el tiempo avanza y dentro de 21 meses 
en Veracruz ya habrá candidatos o se estará en plena efervescencia de los destapes. 
Pero ahí andan en la pelea Sergio Gutiérrez, Manuel Huerta, Patrocinio Cisneros, Zenyazen Escobar y 
Juan Javier Gómez Cazarín, buscando la candidatura a la senaduría o una diputación o en espera de un 
resbalón o de plano de una caída. 
 
 
https://www.elsoldecordoba.com.mx/analisis/sucesion-en-veracruz-y-como-jugara-amlo-
7989455.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldecordoba.com.mx/analisis/sucesion-en-veracruz-y-como-jugara-amlo-7989455.html
https://www.elsoldecordoba.com.mx/analisis/sucesion-en-veracruz-y-como-jugara-amlo-7989455.html
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Aplaude López Obrador iniciativa de Gutiérrez Luna 
 

 

Como positiva, calificó este lunes el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, la iniciativa 

que se aprobó el pasado jueves en la Cámara de Diputados para evitar que la promoción de Revocación 

de Mandato por siete de funcionarios públicos en sus redes sociales o mediante promoción pagada con 

recursos de los ciudadanos no sea sancionada por el Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

https://eldemocrata.com/aplaude-lopez-obrador-iniciativa-de-gutierrez-luna/ 
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Morenistas lanzan descalificativos contra 

consejeros del INE 
 

En medio de su controversia presentada ante la Suprema Corte y el decretazo aprobado para permitir 
la difusión de la consulta para la revocación de mandato, Morena articuló una guerra directa contra 
Lorenzo Córdova y Ciro Murayama. 
El líder nacional del partido, Mario Delgado; el coordinador de sus diputados federales, Ignacio Mier, y 
el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, sintonizaron una cascada de descalificativos 
contra los consejeros electorales. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/morenistas-lanzan-descalificativos-contra-
consejeros-del-ine/787292/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/morenistas-lanzan-descalificativos-contra-consejeros-del-ine/787292/
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Las autoridades electorales deben respetar la 
libertad de expresión y el derecho a la información: 

Gutiérrez Luna 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que la 
libertad de expresión y el derecho a la información son preceptos consagrados en nuestra Constitución 
Política, por lo que deben ser respetados por todos, incluidas las autoridades del ámbito electoral. 
 
https://hojaderutadigital.mx/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-de-expresion-y-el-
derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-de-expresion-y-el-derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/
https://hojaderutadigital.mx/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-de-expresion-y-el-derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/
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INE LLAMA A RESPETAR LA CONSTITUCIÓN  
 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, negó que el instituto actúe en las aplicaciones de las 

disposiciones establecidas en la Constitución, por lo que llamó a los políticos a apegarse con lealtad a 

las reglas democráticas y a la ciudadanía. 

A esto hubo respuesta del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien también 

pidió una vez más la renuncia de Lorenzo Córdova al Consejo General del INE. 

 

 

 

INE respeto a la Constitución.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1JxNPCZUA1tvnqxzgqlUCdGE2pBy2nc9Z/view
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Las autoridades electorales deben respetar la libertad 
de expresión y el derecho a la información: Gutiérrez 

Luna 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que la 
libertad de expresión y el derecho a la información son preceptos consagrados en nuestra Constitución 
Política, por lo que deben ser respetados por todos, incluidas las autoridades del ámbito electoral. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-
de-expresion-y-el-derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/las-autoridades-electorales-deben-respetar-la-libertad-de-expresion-y-el-derecho-a-la-informacion-gutierrez-luna/
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CÓRDOVA ACUSA 'SISTEMÁTICO DESAFÍO A LAS REGLAS' 

DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO 
 

El INE ordenó retirar propaganda en espectaculares, lonas, bardas y postes sobre el proceso de 

revocación de mandato. De manera preliminar se concluyó que la propaganda denunciada no puede 

tenerse como genuinamente ciudadana sino como resultado de una posible simulación o campaña 

orquestada. 

En Twitter las principales figuras de Morena descalificaron la decisión del INE para cancelar esta 

propaganda; Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo 

que Lorenzo Córdova debe renunciar. 

 

 

 

INE.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1EynpKMFbKSM5FTQ5r6mTuNmZPpAqszth/view
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Murayama y Córdova acusan campaña “con dinero 
opaco” para apoyar a AMLO en Revocación 

 
Por otro lado, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en 
desacuerdo con el titular del INE, señaló que el ejercicio de participación ciudadana “no admite 
distorsiones por parte de actores que pretenden restringir la libre manifestación de las ideas 
expresadas a través de medios tradicionales, redes sociales o espacios públicos”. 
 
https://www.nssoaxaca.com/2022/03/14/murayama-y-cordova-acusan-campana-con-dinero-opaco-para-apoyar-a-amlo-en-
revocacion/ 
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Diputación federal en encuentro con socios de 
Centrales de Abasto 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con socios de las centrales 

de abasto del país y anunciaron realizar un foro con la participación de autoridades para atender la 

problemática que enfrentan en materia de infraestructura, seguridad y fiscal. 

 

https://acropolismultimedios.mx/diputacion-federal-en-encuentro-con-comerciantes-de-centrales-de-abasto/ 
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Santiago Creel presenta sitio web para apoyar a 

periodistas 
 

Santiago Creel, vicepresidente de la Cámara de Diputados, presentó el sitio web noestansolos.mex 
para brindar apoyo y asesoría legal a periodistas que hayan sido amenazados o consideren que han 
sido violados sus derechos. 
Mediante su cuenta oficial de Twitter, el vicepresidente de la Cámara de Diputados, dijo que luego de 
que no paran las descalificaciones y ataques hacía periodistas por parte del gobierno de Morena 
expresa su solidaridad y apoyo para defender a los periodistas de las violaciones a sus derechos, por 
ello, creo el sitio web. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/santiago-creel-presenta-sitio-web-para-apoyar-a-periodistas-
/1455477 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/santiago-creel-presenta-sitio-web-para-apoyar-a-periodistas-/1455477
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; SE REUNE CON SECRETARIO DE SEGURIDAD NACIONAL DE ESTADOS 

UNIDOS, ALEJANDRO MAYORKAS  

 

El presidente Andres Manuel López Obrador y el secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, sostuvieron 

una reunión en donde ambos acordaron promover la cooperación para el desarrollo con justicia y respeto a los derechos humanos en materia 

de migración. Las delegaciones intercambiaron datos e información sobre las características de los flujos migratorios irregulares más recientes 

en la región y coincidieron en la importancia de avanzar en un enfoque regional en materia migratoria para generar flujos ordenados, seguros y 

regulares en protección a los derechos humanos de las personas migrantes. Lopez Obrador insistió que es necesario respetar los derechos 

humanos de las y los migrantes, así como crear oportunidades de trabajo, tanto en sus comunidades como de manera regular en Estados 

Unidos, por ello aseguró que es necesario fortalecer los programas de cooperación para el desarrollo como Sembrando Vida y Jóvenes 

Construyendo el Futuro.  Asimismo afirmó que la cooperación para abrir opciones regulares para la migración entre Centroamérica, México y 

Estados Unidos es el camino correcto para evitar flujos migratorios desordenados, lo que además beneficiaría económicamente tanto a las 

personas migrantes como a los actores de Estados Unidos. Expuso que la ampliación de vías legales para trabajar en Estados Unidos tendría 

doble beneficio, tanto en el plano económico como en el migratorio. Por otra parte en una reunión previa, el canciller Marcelo Ebrard 

Casaubon enfatizó la necesidad de acelerar la cooperación internacional para atender las causas de raíz que explican los flujos migratorios 

irregulares, particularmente en los países del norte de Centroamérica. El secretario Mayorkas y el embajador Ken Salazar coincidieron en la 

necesidad de fortalecer los esfuerzos en la materia tanto por parte de Estados Unidos como de manera conjunta con México. Ambas 

delegaciones concordaron en acelerar los esfuerzos en materia de modernización de procesos e infraestructura fronteriza. En especifico 

acordaron que el proyecto en la región Calibaja del nuevo cruce internacional Otay Mesa II–Otay Mesa East es una prioridad estratégica de la 

relación bilateral. En la reunión participaron además el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; el secretario 

de Marina, José Rafael Ojeda Durán; la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, y el titular del 

Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduño Yáñez. La gira de Mayorkas, de hoy martes visitará Costa Rica, para discutir con 

funcionarios locales un enfoque regional para detener la migración irregular y crear vías legales viables. El viaje oficial del secretario de 

Estados Unidos, ocurre después de que el presidente López Obrador anunciara una gira en mayo por El Salvador, Honduras, Guatemala, 

Belice y Cuba para abordar la ola migratoria que afronta la región y sus propuestas para atender las causas. El presidente Lopez Obrador ha 

elevado sus reclamos a Washington para que apruebe una reforma migratoria que regularice a 11 millones de indocumentados, un plan de 

visas de trabajo temporales e inversión en programas sociales en el sur de México y en Centroamérica. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INTENSA ACTIVIDAD ESTA SEMANA EN EL SENADO,  COMPARECERA EL FISCAL GERTZ 

MANERO  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, señalo que la semana inicia con 

bastante actividad en el Senado de la República, en donde no solo se espera la respuesta del Parlamento Europeo, en relación con la Carta 

que envió, sino que también se tendrá la comparecencia del Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero. El tema del Parlamento 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Europeo es el que muestra la importancia que debe tener el Senado, con respecto a la Política Exterior del Estado Mexicano. El Parlamento 

Europeo fue quien abrió fuego con una mención al Gobierno de México, por el supuesto mal trato a periodistas en activo, y el poco cuidado en 

cuanto a la vida de quienes, por desgracia, han fallecido en el cumplimiento de su deber. Tambien informo que entre las prior idades del 

Senado, esta la comparecencia del Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, quien acudiría al recinto Parlamentario del 

Senado, a dialogar con lideres de los Grupo Parlamentarios, con los presidentes de Comisiones y, quizá, con senadores y senadoras en el 

Pleno, conforme se dé cause a su presencia en el Senado. El senador Monreal dio cuenta de otras actividades en el Senado que 

corresponden al análisis, debate y aprobación o rechazo a Iniciativas que se hayan en Comisiones; Temas como la Equidad y Género; 

relacionados con la Organización Internacional del Trabajo y, de días recientes, la propaganda Gubernamental y sus consecuencias ante las 

entidades de la cuestión electoral. 

 

PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ; LAS Y LOS DIPUTADOS DE MORENA RESPALDAN A AMLO EN 

TEMA EURODIPUTADOS  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señalo que ante la resolución aprobada por el Parlamento Europeo sobre la 

situación de los periodistas y los defensores de derechos humanos en México, las y los diputados federales del Grupo Parlamentario de 

Morena: Manifiestan su total respaldo a las acciones emprendidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que por encima de 

cualquier postura política, actuó de manera digna en defensa de la soberanía, al exigir respeto a nuestra nación. Rechazamos categóricamente 

las afirmaciones que expresaron los eurodiputados sobre México y su gobierno democráticamente electo. Los considerandos en los cuales el 

Parlamento Europeo basa sus recomendaciones al gobierno y a las autoridades mexicanas, carecen de sustento. Son sesgados, injustos con 

los mexicanos y engañosos con los pueblos de Europa, con los que, por cierto, México tiene estrechas relaciones culturales, sociales y 

económicas; así como lazos de amistad y solidaridad. Estamos seguros que a lo largo de décadas, el Congreso Mexicano y el Parlamento 

Europeo han sostenido una buena comunicación institucional, incluso sobre preocupaciones comunes que atañen a nuestros pueblos, por 

encima de las posiciones políticas e ideológicas. Los 14 considerandos en los cuales basan sus recomendaciones están llenos de adjetivos, 

información parcial que no considera fuentes oficiales. Dan como verdaderas las versiones de los adversarios políticos del gobierno de México 

y del proyecto que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Lamentablemente vemos que el Parlamento Europeo está 

dominado por la derecha. Por un grupo de empresas que gozaron de enormes beneficios en gobiernos anteriores y que ahora tratan, como lo 

han intentado sin éxito desde hace más de tres años, de dañar la legitimidad de un gobierno electo democráticamente. Resulta insostenible 

que en medio de esta polémica, las y los parlamentarios europeos no se hayan pronunciado contundentemente, como ya lo hicieron con 

México, ante los hechos que han causado indignación a lo largo de los países del mundo, que es el conflicto entre Ucrania y Rusia. Tampoco, 

se manifestaron con la misma intensidad ante la detención de un periodista como Julian Assange, fundador de WikiLeaks, quien permanece 

preso actualmente en el Reino Unido. A pesar de esto, desde el Parlamento Mexicano reiteramos nuestra disposición de mantener los canales 

de comunicación por las vías del respeto institucional, así como para intercambiar la información que consideremos necesaria ambas partes, 

evitando en el futuro que los pronunciamientos o las resoluciones de la Eurocámara se emitan valorando sólo una parte de la información y de 

la realidad nacional. Son más las coincidencias y objetivos que nos unen como naciones hermanas, que una postura radical y falta de toda 

objetividad como la que emitió el Parlamento Europeo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; INSTITUCIONALIZAR LA GUARDIA NACIONAL PARA LA PACIFICACIÓN DEL PAÍS, NO IMPUGNAR 

DECRETO PARA PROMOVER LA REVOCACIÓN DE MANDATO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que uno de los temas pendientes es institucionalizar a 

la Guardia Nacional (GN) para la pacificación del país. Asimismo, externó su preocupación por la violencia desatada en Nuevo Laredo, 

Tamaulipas. Respecto del dictamen para regular, de manera clara y específica los créditos de nómina, Mier Velazco dijo que Morena siempre 

estará en favor de proteger los derechos y el ingreso de los trabajadores y comentó que hay que conocer a fondo el dictamen porque es un 

tema complejo. Aquí, a través de su organización sindical de los trabajadores, generaban préstamos, le pedían a la administración que 

retuviera a los trabajadores e iban a incluir algunas de sus obligaciones como que quedara en garantía el aguilando, los quinquenios o el 

patrimonio; eso es en lo que no estamos de acuerdo, es lo que se quiere regular. Reiteró que por prudencia se pospuso la instalación del 

Grupo de Amistad México-Rusia, por sugerencia del diputado Alberto Anaya, del PT, presidente del mismo. El coordinador de los diputados 

de Morena, Ignacio Mier Velazco, aseguró que el partido no ha violado la ley al promover la revocación de mandato, sino que el órgano 

electoral ha tenido una interpretación errónea de los conceptos. Mier Velazco aclaró que desde la bancada de Morena no han colocado 

espectaculares para la promoción de la revocación, aunque reiteró que la ciudadanía tiene derecho de estar informada de este ejercicio. El 
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diputado de Morena acusó que el órgano electoral está alejado de sus responsabilidades y funciones para garantizar la libre participación 

democrática en la revocación de mandado, y así decidir si continúa o no el Presidente Andrés Manuel López Obrador.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; FALTA  TAREA LEGISLATIVA PARA QUE REFORMA ELÉCTRICA SEA APROBADA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que si Morena y sus aliados tienen interés 

en dictaminar la reforma eléctrica deben realizar el trabajo legislativo suficiente y buscar los consensos necesarios, lo cual no se ha hecho. El 

coordinador del Grupo Parlamentario del PRI dijo que Morena puede abordar la discusión de un dictamen en cuestión; sin embargo, no cuenta 

con los votos para aprobar esta reforma constitucional. Resaltó que es evidente que una buena parte de la población no ve con simpatía la 

reforma. No tienen ni el material, ni los elementos políticos, ni el contexto político, ni se ha realizado la tarea legislativa, salvo que ellos 

(Morena) quieran que se vote en contra. Por otro lado, Moreira Valdez informó que en la reunión de la Jucopo se acordó la agenda de las 

sesiones de hoy martes y jueves, en donde se discutirán iniciativas de ley, dictámenes en consenso, así como efemérides. Indicó que la 

convocatoria a la Federación Mexicana de Fútbol Asociación (Femexfut) y la Liga MX se mantiene y se prevé la visita de sus directivos para el 

jueves. Expuso que hoy se abrirá la agenda política en donde se debatirá la carta del Presidente de la República al Parlamento Europeo, y dijo 

que el proponente fue el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT). Respecto a la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, señaló que 

el PT pospuso posponerla por prudencia, por la situación actual. El coordinador parlamentario consideró lamentable el aumento de homicidios 

que están atravesando varios estados como Colima, Michoacán y Puebla, hay una verdadera crisis de inseguridad, y la solución está en la 

coordinación de los tres órdenes de gobierno y en una respuesta multidimensional. Además, el Estado mexicano debe aplicar la fuerza porque 

la violencia está descontrolada. En cuanto al dictamen aprobado en la Comisión de Hacienda y Crédito Público que reforma diversas leyes 

para regular los créditos de nómina para la clase trabajadora, informó que es probable que se aborde en la sesión de mañana martes o en la 

del jueves, y será el Pleno quien determine si se aprueba o no. Destacó que proviene de una minuta del Senado de la República, que fue 

aprobado por unanimidad.  

 

GOBERNADOR RUBÉN ROCHA; APOYAR EN TODO A QUE SAT NO LLEGUE AL EMBARGO SOBRE UAS POR ADEUDO DE 

RETENCIONES EN 2015 Y 2016 

 

El gobernador Rubén Rocha Moya, durante su Conferencia Semanera, dio a conocer la existencia de un requerimiento del SAT por mil 172 

millones de pesos de retenciones del ISR no enteradas, más una cantidad de 862 millones de pesos adicionales bajo el concepto de 

“accesorios” pero que se trata de recargos moratorios por dicha omisión, totalizando los 2 mil 35 millones de pesos que están ahora en calidad 

de “crédito fiscal”. El gobernador Rocha Moya dio a conocer que apoyará al rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Jesús Madueña 

Molina, para resolver una deuda que la máxima casa de estudios tiene con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la cual es de 

alrededor de 2 mil 35 millones de pesos, derivado de retenciones del Impuesto sobre la Renta (ISR) realizadas a trabajadores durante 2015 y 

2016 que no se enteraron a las autoridades hacendarias. Rocha Moya lamentó que las autoridades que encabezaban la UAS en estos dos 

años (2015 y 2016) hayan caído en esa omisión, al utilizar seguramente esos recursos para incorporarlos al gasto del flujo, pero ahora buscará 

junto con el rector Madueña la manera en cubrir ese adeudo. Explicó que el procedimiento habitual es que Hacienda regresa el 75 por ciento 

de las retenciones del ISR, y considerando que se trata de una deuda de 2 mil millones de pesos, se prevé la necesidad de pagar 500 millones 

de pesos. Recordó que este tema en particular lo abordó con el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le recomendó buscar una 

alternativa para cubrir este adeudo en apoyo a la universidad, la cual es subsidiaria tanto del Gobierno de Estado como de la Federación por su 

calidad de universidad pública. Por ello, el siguiente paso es gestionar un convenio de pago con el SAT para evitar la eventualidad de 

embargos o de retenciones de participaciones hacia la UAS, escenario que se pretende evitar. Por su parte, el secretario general de Gobierno, 

Enrique Inzunza Cázarez coincidió que ésa es una posibilidad, porque Hacienda busca los mecanismos para que los entes públicos, y la 

universidad es un ente público, cumplan con sus obligaciones.  

 

ALCALDESA SANDRA CUEVAS; JUEZ LE ORDENA SUSPENDER ACTIVIDADES COMO ALCALDESA DE CUAUHTÉMOC HASTA EL 17 

DE MARZO 

Juez impuso como medida cautelar la suspensión de las actividades de Sandra Cuevas como alcaldesa en Cuauhtémoc, hasta el jueves 17 

de marzo. La decisión se tomó en la audiencia a la que Sandras Cuevas acudió ayer lunes, en las salas de oralidad con sede en el Reclusorio 

Norte, donde la defensa de la alcaldesa solicitó la duplicidad del término constitucional para que se defina su situación jurídica, tras la 
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investigación en su contra por presunta privación ilegal de la libertad, lesiones, abuso de autoridad y discriminación. Por esta situación, el juez 

impuso como medida cautelar que sean suspendidas sus actividades como titular de la alcaldía Cuauhtémoc, que no salga del país y que no 

se acerque a las víctimas. El jueves 17 de marzo será cuando continúe la audiencia y el juez imponga nuevas medidas cautelares y defina si 

vincula o no a proceso a Sandra Cuevas por los delitos de robo, abuso de autoridad y discriminación. Durante el tiempo que dure la 

suspensión de Sandra Cuevas como titular de la alcaldía Cuauhtémoc, José Guadalupe Medina Romero, director de gobierno de la 

demarcación, será encargado de despacho. 

 

MARKO CORTÉS; EN TAMAULIPAS CON GARCÍA CABEZA DE VACA HAY UN ANTES Y UN DESPUÉS EN SEGURIDAD, SALUD Y 

EMPLEOS 

 

El dirigente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró  que en Tamaulipas hay un antes y un después con el gobernador Francisco 

Javier García Cabeza de Vaca en materia de seguridad, salud y empleos. Antes estaba en los últimos lugares en seguridad, pero mejoró y 

hoy está en los cinco primeros lugares, Todavía no es una tarea terminada, pero hoy con datos oficiales del Secretariado de Seguridad Pública 

es evidente que, en materia de seguridad, Tamaulipas mejoró, como también mejoró en materia de salud.  Previo al Sexto Informe del 

gobernador, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Marko Cortes expresó su satisfacción por lo logrado por el mandatario en materia de 

seguridad, lo que contrasta con la falta de resultados del gobierno federal. Es claro que para el Gobierno de Morena tener a los delincuentes de 

su lado se convirtió en un activo y es claro también que para los delincuentes prefieren los abrazos y los no balazos del Gobierno de López 

Obrador que la aplicación irrestricta de la ley y el combate frontal que dan los gobiernos de Acción Nacional. Cortés Mendoza afirmó que, 

mientras otras entidades federativas no tienen medicamentos, Tamaulipas sí los tiene y es el estado donde más se vacunó a los niños contra el 

Covid-19. Lo mismo pasó con los empleos, en el resto del país no se generaban empleos, en cambio en Tamaulipas se generaron al menos 

700 mil empleos formales. Acompañado por legisladores federales y jefes estatales del PAN, el presidente de Acción Nacional añadió que 

entre los perfiles fuertes para la Presidencia de la República se encuentra García Cabeza de Vaca. 

 

ANTÓNIO GUTERRES; ONU ANUNCIA MÁS AYUDA A UCRANIA  

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, dijo que está tratando de mediar para detener la guerra en Ucrania y anunció una 

ampliación de la ayuda humanitaria al país ante el impacto aterrador que el conflicto está teniendo en la población civil. Antonio Guterres, 

explicó que ha autorizado el uso de 40 millones de dólares del Fondo Central de Respuesta a Emergencias para reforzar la asistencia a los 

afectados por el conflicto, una cantidad que se suma a 20 millones de dólares ya anunciados previamente. Fuente EFE. 

 

JOE BIDEN; ADVIERTE A CHINA QUE HABRÁ CONSECUENCIAS SI AYUDA A RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, aseguró que habrá consecuencias para China si ofrece ayuda a Rusia, en medio de la presión internacional contra 

Moscú por la guerra lanzada contra Ucrania, a la vez que apuntó que Pekín puede hacer más que cualquier otro país para poner fin a la 

invasión. Así lo indicó Ned Price, portavoz del Departamento de Estado, al comentar las informaciones sobre una petición de ayuda de Moscú 

a Pekín para su invasión de Ucrania. Fuente EFE. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; SE DIRIGIRÁ HOY MARTES AL PARLAMENTO CANADIENSE 

 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky,  se dirigirá hoy martes virtualmente al Parlamento de Canadá, donde viven cerca de 1,5 

millones de personas de ascendencia ucraniana. Zelenski fue invitado la semana pasada por el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, 

durante la visita que el dirigente de Canadá realizó a Europa para tratar la guerra en Ucrania. Fuente EFE. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Morena no tiene los votos para desaparecer al INE: Rubén 
Moreira 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró 
que a la fracción parlamentaria de Morena y aliados, les faltan los votos necesarios para aprobar una 
reforma político-electoral encaminada a desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) en todo caso, 
dijo, será una reforma de ley que siempre estará sujeta a su impugnación ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación.  En conferencia, el también coordinador de la bancada del PRI, aclaró que se 
requiere reformar la ley reglamentaria pero nada tienen que ver con la desaparición del INE, sino en 
temas de acciones afirmativas y de las facultades de los organismos públicos locales. 

“Eso no quiere decir que no sea conveniente resolver cosas electorales, tenemos que llevar a la ley el 
tema de las acciones afirmativas, nosotros creemos que es muy tortuoso esa centralización que se hizo 
en el INE, no ha sido buena, nosotros creemos que eso de que los estados paguen y les impongan las 
autoridades viola el federalismo, pero 
eso es otro tema, pero desaparecer al 
INE, no tienen los votos”, sostuvo el 
priista. 

Al ser cuestionado sobre la presunta 
estrategia de Morena de desafío al INE 
promoviendo ilegalmente la 
revocación de mandato, busca 
deslegitimar al instituto para luego 
presentar la reforma político-
electoral, Moreira respondió que el 
problema tiene su origen en la malinterpretación de la figura de revocación de mandato. 

“Todo esto es producto de que se tergiversa una institución jurídica, la revocación es para saber si un 
presidente se va o se queda, así en ese orden y es una institución que existe en varias partes del 
mundo para evitar las crisis de gobernabilidad, un país está en una crisis de gobernabilidad y antes de 
que vaya a estallar una revolución, de que se vaya a  dar una ruptura institucional, se le pregunta a la 
gente si se va o se queda. En este caso no hay una crisis de gobernabilidad, no hay un ambiente de que 
alguien se vaya o se quede, se construyó a partir de un discurso político”, sostuvo el líder priista. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/morena-no-tiene-los-votos-para-desaparecer-
al-ine-ruben-moreira-386895.html 
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Ignacio Mier rechaza que Morena haya colocado espectaculares sobre 

revocación de mandato 

En respuesta al Instituto Nacional Electoral (INE), el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 

Mier Velazco, rechazó que Morena haya colocado espectaculares en diversas partes del país para 

difundir la revocación de mandato.  

En conferencia de prensa, 

sostuvo que su partido 

tampoco ha violado la ley al 

promover la revocación en 

redes sociales, pues se trata de 

un derecho establecido en la 

ley. Por ese motivo, aseguró, se 

impulsó el reciente decreto en 

la materia, “porque el órgano 

electoral ha tenido una 

interpretación errónea de los 

conceptos”. 

“No somos nosotros, el INE 

quisiera que fuéramos obsequiosos, que nos quedáramos callados, que desatendiéramos las 

atribuciones que tenemos como legisladores y los dejemos que actúen a su manga ancha”, expresó 

Mier Velazco. 

 Pidió a las y los consejeros del INE, “que ya no le anden buscando tres pies al gato”, y que respeten el 

decreto recién avalado. 

“Lo que nosotros hicimos con el decreto que se aprobó por mayoría fue la interpretación auténtica de 

la reforma de 2007, que estableció como prohibición expresa en el 41 y 134 Constitucional, que no se 

podían utilizar recursos públicos para la promoción personal o con propósitos político-electorales. El 

delito sería que yo estuviera destinando recursos de la Cámara para comprar propaganda y difundir y 

promover este ejercicio democrático”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revocacion-de-mandato-ignacio-mier-rechaza-que-morena-

haya-colocado-espectaculares 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revocacion-de-mandato-ignacio-mier-rechaza-que-morena-haya-colocado-espectaculares
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revocacion-de-mandato-ignacio-mier-rechaza-que-morena-haya-colocado-espectaculares
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Diputados citan a Delfina Gómez para abordar desaparición de 

escuelas de tiempo completo 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados acordó instalar una mesa de 

trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, a la que fue citada la secretaria de 

Educación Pública, Delfina Gómez. La primera reunión de la mesa de trabajo será el próximo martes 22 

de marzo, informó el coordinador 

del PRD, Luis Espinosa Cházaro, 

quien propuso el tema en la 

Jucopo. 

“Eliminar de un plumazo, sin 

ninguna fundamentación más allá 

de la económica, propicia la 

aniquilación de un programa que 

afecta a nuestra infancia. Se sabe 

–recordó- que 65 de cada cien 

niños y niñas inscritos al mismo, podían recibir alimentos que, en muchos de los casos, eran el único 

platillo sólido que las y los infantes podían tener en todo el día”, señaló Espinosa Cházaro. 

En tanto, destacó que este programa permitía un mejor aprovechamiento escolar, lo cual ha sido 

certificado en diversas evaluaciones que confirmaron un aumento en los estándares de la calidad 

educativa del país. 

La mesa de trabajo será presidida por la diputada Flora Tania Cruz (Morena), presidenta de la Comisión 

de Educación. 

También conformada por las y los diputados Esther Mandujano (PAN); Cynthia López (PRI); María del 

Carmen Pinete (PVEM); Francisco Espinosa (PT); Agustín Basave (MC) y Olga Luz Espinosa (PRD). 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-citan-delfina-gomez-abordar-desaparicion-escuelas-

completo-474695 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-citan-delfina-gomez-abordar-desaparicion-escuelas-completo-474695
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-citan-delfina-gomez-abordar-desaparicion-escuelas-completo-474695
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Diputados citan a Delfina Gómez por 
desaparición de Escuelas de Tiempo Completo 

 

 

Los diputados citaron a la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, 

para que explique la desaparición del programa “Escuelas de Tiempo Completo” para el 22 de 

marzo, informó el coordinador el PRD, Luis Espinoza Cházaro. 

“Eliminar de un plumazo, sin ninguna fundamentación más allá de la económica propicia la 

aniquilación de un programa que afecta a nuestra infancia. Se sabe que 65 de cada cien niños y 

niñas inscritos al mismo, podían recibir alimentos que, en muchos de los casos, eran el único 

platillo sólido que las y los infantes podían tener en todo el día”, dijo el perredista. 

El encuentro será en la Mesa de Trabajo que será instalada el 22 de marzo en la Cámara de 

Diputados, donde será cuestionada sobre cuál será el destino de los 3.6 millones de niños que 

era beneficiados por este programa que fue creado en el ciclo escolar 2007-2008. 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-citan-a-delfina-gomez-por-desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo/ 
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Acuerda Cámara de Diputados mesa de trabajo para 
revisar Programa de Escuelas de Tiempo Completo 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, presidida por Rubén Moreira 
Valdez, acordó la creación de una Mesa de Trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, ello, ante los retos por el rezago educativo, profundizado por la pandemia de Covid-19, y 
frente al posible retorno definitivo a las aulas de alrededor de 13 millones de alumnos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/acuerda-camara-de-diputados-mesa-de-trabajo-para-revisar-programa-
de-escuelas-de-tiempo-completo/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/acuerda-camara-de-diputados-mesa-de-trabajo-para-revisar-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo/
https://hojaderutadigital.mx/acuerda-camara-de-diputados-mesa-de-trabajo-para-revisar-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo/
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Acuerda Cámara de Diputados Mesa de Trabajo 
para revisar Programa de Escuelas Tiempo 

Completo 
 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, presidida por Rubén Moreira 
Valdez, acordó la creación de una Mesa de Trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo 
Completo, ello, ante los retos por el rezago educativo, profundizado por la pandemia de Covid-19, y 
frente al posible retorno definitivo a las aulas de alrededor de 13 millones de alumnos. 
 
https://diariotijuana.info/2022/03/acuerda-camara-de-diputados-mesa-de-trabajo-para-revisar-
programa-de-escuelas-tiempo-completo?doing_wp_cron=1647282970.1660170555114746093750 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariotijuana.info/2022/03/acuerda-camara-de-diputados-mesa-de-trabajo-para-revisar-programa-de-escuelas-tiempo-completo?doing_wp_cron=1647282970.1660170555114746093750
https://diariotijuana.info/2022/03/acuerda-camara-de-diputados-mesa-de-trabajo-para-revisar-programa-de-escuelas-tiempo-completo?doing_wp_cron=1647282970.1660170555114746093750
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Diputados discu,rán desaparición del Programa de Escuelas de 
Tiempo Completo 

Luego de que el Pleno de la Cámara de Diputados avaló un acuerdo de la Junta de Coordinación Polí;ca 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados, presidida por Rubén Moreira Valdez, la creación de una Mesa de 
Trabajo para revisar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo, se espera que en breve se instalen 

los trabajos correspondientes e inicie la 
discusión de este tema que ha generado 
gran controversia.   

De acuerdo con el acuerdo de la Jucopo 
se analizará la desaparición de este 
programa ante los retos por el rezago 
e d u ca; vo, p ro f u n d i za d o p o r l a 
pandemia de COVID-19, y frente al 
posible retorno defini;vo a las aulas de 
alrededor de 13 millones de alumnos. 

El acuerdo firmado por los líderes parlamentarios de todos los grupos parlamentarios advierte que es 
procedente revisar la desaparición del programa en comento, para favorecer el derecho a la educación 
con inclusión y accesibilidad.  

¿Qué sigue? Una vez instalada la mesa de trabajo y aprobado su calendario, se podrán acordar 
reuniones con servidores públicos y demás personas que es;me procedentes, con el obje;vo de 
recopilar la información y la opinión de personas expertas en la materia. 

Integrantes de esta mesa de trabajo: Tania Cruz Santos, de Morena; Esther Mandujano Tinajero, del 
PAN; Cynthia López Castro, del PRI; María del Carmen Pinete Vargas, del PVEM; Francisco Espinosa 
Ramo, del PT; Agus_n Basave Alanís, de MC, y Olga Luz Espinosa Morales, del PRD. 

Contexto. El pasado lunes 28 de febrero de 2022 se publicó el Acuerdo 05/02/2022 en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF), con el que la Secretaría de Educación Pública hizo oficiales las Reglas de 
Operación para "La Escuela es Nuestra" (LEEN) de 2022, en donde se absorbió el presupuesto para el 
anterior programa, lo que fue su desaparición de facto. 

hgps://poli;co.mx/diputados-discu;ran-desaparicion-del-programa-de-escuelas-de-;empo-completo

https://politico.mx/diputados-discutiran-desaparicion-del-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo
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Injusta, cancelación de escuelas de tiempo 
completo: PRI 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseveró que “la cruel 
y regresiva decisión del gobierno de Morena de cancelar el Programa de Escuelas de Tiempo Completo 
genera daños inmediatos, a los niños, las mujeres y los maestros, además de que muestra su falta de 
compromiso para cumplir con sus promesas como fue el asegurar la permanencia del horario 
ampliado, que beneficiaba a 3.6 millones de infantes”.  

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/injusta-cancelacion-de-escuelas-de-tiempo-
completo-pri/ 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/injusta-cancelacion-de-escuelas-de-tiempo-completo-pri/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/injusta-cancelacion-de-escuelas-de-tiempo-completo-pri/
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Acuerda Cámara de Diputados mesa de trabajo 
para revisar Programa de Escuelas de Tiempo 

Completo 
 

Las y los integrantes realizarán encuentros con autoridades y expertos en 
educación para evaluar la situación, ante el rezago educativo que deja la 
pandemia 

Nota N°. 2022 

Las y los integrantes realizarán encuentros con autoridades y expertos en educación para evaluar la situación, ante el 

rezago educativo que deja la pandemia 

Busca impulsar el entendimiento y convergencias políticas con las instancias y órganos que resulten necesarios, para 

favorecer el derecho a la educación con inclusión y accesibilidad 

 

Palacio Legislativo, 14-03-2022 (Notilegis).- La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

presidida por Rubén Moreira Valdez, acordó la creación de una Mesa de Trabajo para revisar el Programa de Escuelas de 

Tiempo Completo, ante los retos por el rezago educativo, profundizado por la pandemia de Covid-19, y frente al posible 

retorno definitivo a las aulas de alrededor de 13 millones de alumnos. 
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En un comunicado se informó que el acuerdo firmado por los líderes parlamentarios de todos los grupos parlamentarios 

advierte que es procedente revisar la desaparición del programa en comento, para favorecer el derecho a la educación con 

inclusión y accesibilidad. Este convenio, advierte el documento, busca impulsar el entendimiento y convergencias 

políticas con las instancias y órganos que resulten necesarios. 

Precisa que las autoridades educativas han manifestado una reasignación del presupuesto destinado para el rubro hacia el 

programa de mejoramiento de infraestructura escolar, por lo que una vez instalada la Mesa de Trabajo y aprobado su 

calendario de trabajo podrán acordar la celebración de reuniones con servidores públicos y demás personas procedentes. 

Las y los diputados integrantes de esta mesa que recopilarán información y la opinión de expertos en materia educativa, 

son Tania Cruz Santos (Morena), Esther Mandujano Tinajero (PAN), Cynthia López Castro (PRI), María del Carmen 

Pinete Vargas (PVEM), Francisco Espinosa Ramos (PT), Agustín Basave Alanís (MC) y Olga Luz Espinosa Morales 

(PRD). 

-0- 
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Dictaminación de la Reforma Eléctrica no será aprobada por falta de 

votos: Rubén Moreira 

El presidente de la Junta de Coordinación 

Política (JUCOPO) y coordinador de la fracción 

parlamentaria del PRI, Rubén Moreira, aseguró 

que Morena y aliados pueden establecer los 

plazos para la dictaminación y discusión 

inmediata de la reforma eléctrica propuesta por 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

pero advirtió que no será aprobada por falta de 

votos. En conferencia de prensa, luego de la 

reunión que sostuvieron los integrantes de la 

JUCOPO, el líder parlamentario respondió a lo dicho por el presidente de la Comisión de Energía, 

Manuel Rodríguez, quien aseguró que se puede dictaminar y discutir inmediatamente la iniciativa 

presidencial, toda vez que Morena y aliados tienen la mayoría, al respecto, Moreira reconoció que 

pueden fijar los plazos, pero advirtió que la subirán para que se vote en contra. 

“Ellos (Morena) pueden hacerlo, lo que pasa es que no tienen los votos para aprobarla, hay que decirle 

al presidente de esa Comisión (Energía) que, si quiere la suba mañana al cabo que no va a pasar”, 

aseguró el coordinador priista. Añadió que si Morena tiene interés de que sea sometida al pleno, 

tienen que realizar el trabajo legislativo, buscar consensos y presentar otra propuesta con 

modificaciones de fondo a la iniciativa presidencial. “No tienen ahora, ni el material, ni los elementos 

políticos, ni el contexto político, ni se ha realizado la tarea legislativa, salvo que ellos quieran que se 

vote en contra y entonces lo suban para que se vote en contra, pero entonces no tienen interés de 

mejorar el sector eléctrico, es una postura política. Sí es una mayoría, pero en este país no se les dio la 

mayoría para decidir la Constitución, ni aquí, ni en Cámara de Senadores”, recalcó Moreira. El 

presidente de la JUCOPO, subrayó que después de los foros del parlamento abierto sobre la reforma 

eléctrica, quedó claro que la mayoría de la población no avala en sus términos la propuesta del titular 

del Ejecutivo. “Es evidente y eso es producto del parlamento abierto, que una buena parte de la 

población no ve la totalidad de la iniciativa con simpatía, bueno, les corresponderá a ellos hacer esa 

presentación y es el trabajo legislativo que nosotros conocemos, más allá de lo que alguien quiera o no 

quiera”, advirtió Moreira. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/dictaminacion-de-la-reforma-electrica-no-sera-

aprobada-por-falta-de-votos-ruben-moreira-386918.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/dictaminacion-de-la-reforma-electrica-no-sera-aprobada-por-falta-de-votos-ruben-moreira-386918.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/dictaminacion-de-la-reforma-electrica-no-sera-aprobada-por-falta-de-votos-ruben-moreira-386918.html
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Acuerdan diputados reunión con titular de la SEP 
el 22 de marzo para discutir la permanencia del 
Programa de Escuela de Tiempo Completo 

 
Nota N°. 2025 

 * De no retomar este esquema, habrá un aumento de deserción escolar, bajo rendimiento, y una 
mayor inestabilidad social, poniendo a la infancia a expensas de la ilegalidad y el crimen organizado, 
indica el diputado Luis Espinosa Cházaro, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD 

 

Palacio Legislativo, 14-03-2022 (Notilegis).- A propuesta del PRD, en la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) y con el respaldo de las demás fuerzas políticas, el próximo martes 22 de marzo se 
instalará la mesa de trabajo sobre Escuelas de Tiempo Completo planteada la semana pasada, con 
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la presencia de la titular de la Secretaría de Educación Pública, Delfina Gómez, anunció el 
coordinador, Luis Espinosa Cházaro. 

Expresó su preocupación sobre el destino que correrán 3.6 millones de infantes y adolescentes, 
particularmente indígenas de zonas rurales y urbanas, cuyos progenitores se desempeñan como 
artesanos, vendedores informales, jornaleros e, incluso, empleados domésticos. 

Por ello, indicó en un comunicado, el PRD emprendió acciones en defensa del Programa creado 
desde el ciclo escolar 2007-2008, “con el objetivo de contribuir a mejorar las oportunidades de 
aprendizaje de los alumnos de educación básica mediante la ampliación del horario escolar”. 

“Eliminar de un plumazo, sin ninguna fundamentación más allá de la económica, propicia la 
aniquilación de un programa que afecta a nuestra infancia. Se sabe que 65 de cada 100 niños y niñas 
inscritos al mismo podían recibir alimentos que, en muchos de los casos, eran el único platillo sólido 
que podían tener en todo el día”, aseveró. 

El líder parlamentario añadió que este programa permitía a su vez, un mejor aprovechamiento escolar 
y ello ha sido certificado en diversas evaluaciones que confirmaron un aumento en los estándares de 
la calidad educativa del país. 

Las y los alumnos podían permanecer desde las 7:30 hasta las 16:00 hora, a fin de que sus 
progenitores pudieran obtener recursos económicos suficientes trabajando en las actividades ya 
señaladas. 

El legislador perredista comentó que la reunión del martes próximo será fundamental para definir el 
futuro no solo de las familias afectadas sino del país ya que, de no retomar este esquema, se puede 
esperar un aumento de deserción escolar, bajo rendimiento, y una mayor inestabilidad social, 
poniendo a las niñas y niños a expensas de la ilegalidad y el crimen organizado. 

** 
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Habrá piso parejo en la Reforma Eléctrica, adelanta Ignacio 
Mier 

Las energías renovables tendrán una participación ordenada y planeada en la Reforma Eléctrica a fin de 

evitar que los mexicanos sigamos pagando 471 mil millones de pesos a empresas extranjeras, informó 

el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 

 

https://retodiario.com/politica/2022/03/14/habra-piso-parejo-en-la-reforma-electrica-adelanta-ignacio-mier/ 
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Por “prudencia”, posponen instalación del Grupo de Amistad 
México-Rusia en San Lázaro 

Por cues)ón de “prudencia” ante la invasión a Ucrania, la Cámara de Diputados pospuso de manera 
indefinida la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia. 

E n r e u n i ó n d e J u n t a d e 
Coordinación Polí)ca en el 
Palacio de San Lázaro, el grupo 
parlamentario de Movimiento 
Ciudadano se manifestó contra 
la instalación del grupo. 

“Insisto: no es momento de 
instalar un grupo de amistad con 
Rusia”, señaló Jorge Álvarez 
Máynez, coordinador de la 
bancada naranja. 

Es increíble que, en este 
momento, en la Jucopo se está 

acusando de “fascista” a la representación oficial del gobierno de Ucrania en México. 

La representación oficial de un pueblo agredido, invadido, masacrado.” 

Los líderes parlamentarios de Morena, Ignacio Mier, y del PRI, Rubén Moreira, confirmaron el 
aplazamiento de la instalación del grupo prevista originalmente para el martes 15 de marzo. 

“Es un asunto de una decisión que tomaron los integrantes del grupo de amistad con Rusia de, por 
prudencia, por la situación que se está viviendo, no instalar el grupo de amistad (…); por la situación 
que se está viviendo, se consideró de manera prudente por parte del presidente del grupo de amistad, 
el profesor Alberto Anaya, posponer hasta una vez que se solucione eso que desafortunadamente está 
sucediendo en Ucrania”, señaló Mier al finalizar el encuentro de la Junta de Coordinación Polí)ca. 
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Moreira se refirió igualmente al diferimiento, aunque en lo personal se manifestó por la instalación del 
grupo, pues dichas instancias son ajenas a la diplomacia del país. 

“Ellos (los legisladores del PT) manifestaron que, por prudencia lo iban a pasar una semana más, hasta 
donde yo entendí: hubo otro par)do polí)co que se manifestó en contra de la instalación. Yo la verdad 
creo que son grupos de amistad que están separados de la diplomacia, a la cámara no le corresponde 
eso; los grupos de amistad, esa es postura de nosotros, son de quienes se sienten amigos de esos 
países y tenemos que darles el espacio para que se instalen, son temas ins)tucionales y esa fue la 
situación”, dijo. 

h]ps://www.milenio.com/poli)ca/diputados-posponen-instalacion-grupo-amistad-mexico-rusia

https://www.milenio.com/politica/diputados-posponen-instalacion-grupo-amistad-mexico-rusia
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Por “prudencia”, posponen instalación del Grupo de 

Amistad México-Rusia en San Lázaro 

Por cuestión de “prudencia” ante la invasión a Ucrania, la Cámara de Diputados pospuso de manera 
indefinida la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia. 
En reunión de Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro, el grupo parlamentario de 
Movimiento Ciudadano se manifestó contra la instalación del grupo. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-posponen-instalacion-grupo-amistad-mexico-rusia 
 
 
 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-posponen-instalacion-grupo-amistad-mexico-rusia
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“No es momento de instalar un grupo de 
amistad con Rusia”: San Lázaro 

 
Derivado de los quehaceres legislativos de la Cámara de Diputados respecto a la invasión de 

Rusia a Ucrania, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de este organismo decidió posponer 

de manera indefinida, la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia. 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la 

Cámara Baja, suscribió en que por prudencia ante los incidentes bélicos materializados en el país 

de Europa del este, la instalación de esta mesa de trabajo debe de esperar.  

Del otro lado de la moneda, Rubén Moreira, líder de la bancada del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y presidente de la Jucopo, no respaldó esta decisión y mencionó, a título 

propio, que la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia no debe de atender a quehaceres 

diplomáticos. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/no-es-momento-de-instalar-un-grupo-de-amistad-con-rusia-movimiento-

ciudadano-en-san-lazaro/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/no-es-momento-de-instalar-un-grupo-de-amistad-con-rusia-movimiento-ciudadano-en-san-lazaro/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/no-es-momento-de-instalar-un-grupo-de-amistad-con-rusia-movimiento-ciudadano-en-san-lazaro/
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El Gobierno hace un pésimo manejo de la 
economía: PAN 

“Los más afectados por los errores y las omisiones de este gobierno son y serán los más 
desfavorecidos”, aseguró Jorge Romero, coordinador de los diputados del PAN. 
Luego de que en esta semana el precio de la gasolina llegó a superar los 30 pesos por litro en diversas 
regiones del país, situación que contrasta con las declaraciones del Gobierno Federal de que el precio 
de los combustibles no subiría, el Grupo Parlamentario del PAN denunció que esta situación ya se 
había advertido, junto con la necesidad de tomar medidas urgentes y anticipadas, evitando que este 
incremento no termine de lapidar la economía de las familias mexicanas, de por sí ya afectadas por la 
inflación que no deja de aumentar. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-gobierno-hace-un-pesimo-manejo-de-la-
economia-pan/ 
 

 

 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-gobierno-hace-un-pesimo-manejo-de-la-economia-pan/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-gobierno-hace-un-pesimo-manejo-de-la-economia-pan/
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Pendiente, institucionalizar la Guardia Nacional 
para la pacificación del país: Ignacio Mier 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena indica que en la medida en 
que haya mayor coordinación y capacitación entre los tres ámbitos de gobierno 
se va a combatir la inseguridad 

Nota N°. 2027 

 * El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena indica que en la medida en que haya mayor 
coordinación y capacitación entre los tres ámbitos de gobierno se va a combatir la inseguridad 

 

Palacio Legislativo, 14-03-2022 (Notilegis).- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, dijo que uno de los temas pendientes es institucionalizar a la Guardia 
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Nacional (GN) para la pacificación del país. Asimismo, externó su preocupación por la violencia 
desatada en Nuevo Laredo, Tamaulipas. 

“En la medida en que haya mayor coordinación y capacitación entre los tres ámbitos de gobierno se 
va a combatir este flagelo. Llevan dos años atendiendo las causas que originan de manera 
sustantiva, que son la pobreza, la marginación y la corrupción. En la medida en que se avance en 
este sentido es que se podrán ir viendo resultados de manera más significativa”, indicó en 
declaraciones a la prensa al término de la reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

Respecto del dictamen para regular, de manera clara y específica los “créditos de nómina”, Mier 
Velazco dijo que Morena siempre estará en favor de proteger los derechos y el ingreso de los 
trabajadores y comentó que “hay que conocer a fondo el dictamen porque es un tema complejo”. 

“Aquí, a través de su organización sindical (de los trabajadores) generaban préstamos, le pedían a la 
administración que retuviera a los trabajadores e iban a incluir algunas de sus obligaciones como que 
quedara en garantía el aguilando, los quinquenios o el patrimonio; eso es en lo que no estamos de 
acuerdo, es lo que se quiere regular”, explicó. 

Reiteró que por “prudencia” se pospuso la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, por 
sugerencia del diputado Alberto Anaya, del PT, presidente del mismo. 

----0---- 
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Bajo Reserva Exprés: Caso de violencia en estadios llega al 
Congreso 

Hoy mismo, nos aseguran, los integrantes de la Junta de Coordinación Polí8ca de la Cámara de 
Diputados aprobarán la convocatoria para que acuda a ese órgano legisla8vo Mikel Arriola, presidente 

ejecu8vo de la Liga Mexicana de Futbol para 
hablar sobre el tema de la riña ocurrida en el 
estadio Corregidora de Querétaro la semana 
ante pasada, así como de las medidas que se 
tomarán para evitar que se repitan ese 8po de 
hechos violentos. 

Nos dicen que se espera que sea el jueves 
cuando don Mikel acuda a San Lázaro. 

Adicionalmente, nos comentan, se convocará 
a Yon de Luisa, presidente de la Federación 

Mexicana de Futbol. Posiblemente hoy 
también se defina la fecha. 

Nos hacen ver que desde hace algunos años el Congreso ha emi8do leyes para prevenir y cas8gar la 
violencia, sin embargo, no se ha preocupado por asegurarse que estas se cumplan. 

Los hechos del Corregidora señalan, deben ser un buen mo8vo para que se revise la vigencia y 
aplicación de esas leyes. 

hQps://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-caso-de-violencia-en-estadios-llega-al-
congreso 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-caso-de-violencia-en-estadios-llega-al-congreso
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-caso-de-violencia-en-estadios-llega-al-congreso
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AMLO SE REÚNE CON SECRETARIO DE SEGURIDAD INTERIOR DE EU, ALEJANADRO MAYORKAS 

En medio del recrudecimiento de la violencia en algunos estados del pais, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador se reunió con Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad Interior de Estados Unidos y 

aunque no se dieron detalles específicos del encuentro, a decir del canciller Marcelo Ebrad hablaron de 

inversión en la frontera norte, migración y de la detención del líder del Cártel del Noreste, Juan Gerardo 

Treviño, alías "el huevo". Al salir de Palacio Nacional, el canciller explicó que está detención es parte de las 

acciones del Entendimiento Bicentenario en materia de seguridad, incluso aseguró que se trata de uno de los principales golpes 

al crimen organizado. Cabe recordar que esta es la cuarta vez en que la Mayorkas se presenta en Palacio Nacional y siempre 

es cuando en Estados Unidos surge alguna “preocupación”. No dudamos que los hechos recientes movilizaron al funcionario de 

EU en el marco del acuerdo de cooperación que hay en materia de seguridad entre las dos naciones. 

SENADOR RICARDO MONREAL SE PRONUNCIA POR RECOMPONER RELACIÓN DIPLOMÁTICA CON PARLAMENTO 

EUROPEO 

Siempre conciliador, Ricardo Monreal coordinador de Morena en el Senado confió en que se pueden 

recomponer las relaciones diplomáticas con la Unión Europea tras el llamado que hizo a eurodiputados a 

través de una carta enviada a Roberta Metsola Tedesco, presidenta del Parlamento Europeo (PE). para 

reunirse a fin de “informarles” de la situación de seguridad para defensores de derechos humanos y 

periodistas en México. En entrevista con el periodista Joaquín López Dóriga, Ricardo Monreal reconoció 

que, si bien el Parlamento Europeo puede emitir formulaciones políticas, su pronunciamiento del 10 de marzo no fue redactado 

en términos diplomáticos y tienen implícita una rudeza innecesaria contra México porque si se trata de construir, dijo, este no es 

el camino correcto. El senador reiteró que está consciente “de los retos que el país enfrenta en materia de seguridad pública y de 

las acciones que debemos emprender para frenar la violencia criminal en contra de los periodistas, defensores de derechos 

humanos y otras actividades de causas sociales”. Sin embargo, también reprochó a los legisladores europeos el haber aprobado 

la resolución sin antes dialogar con sus contrapartes mexicanas, a traves de las vías diplomáticas previstas en la Comisión 

Parlamentaria Mixta México-Unión Europea.  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA PROPONE CAMBIOS LEGALES PARA QUE LA PRISIÓN PREVENTIVA NO EXTIENDA POR 

MÁS DE DOS AÑOS 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, es sin duda uno de los legisladores más 

atentos a las deficiencias legislativas y “pone manos a la obra” para solucionarlas. En esta ocasión el legislador 

propuso una iniciativa que adiciona los párrafos décimo y undécimo al artículo 167 del Código Nacional de 

Procedimientos Penales. Con estas modificaciones legales Mancera Espinoza pretende establecer que 

cuando se haya determinado prisión preventiva como medida cautelar y ya hayan transcurrido 2 años desde la 

determinación de esta, las personas juzgadoras deberán valorar su cese o prolongación. Así legislador 

agilizará los procedimientos para que se resuelva la situación jurídica de las personas privadas de su libertad.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS EN NUEVO LEÓN AGILIZA TRÁMITE DE TESTAMENTO A 

MUJERES Y PRESENTA INICIATIVA PARA EVITAR VIOLENCIA EN LOS ESTADIOS 

Como de costumbre el senador del PAN estuvo muy atereado, pero sobre todo interesado en ayudar a las 

personas de su estado y en el marco de Día Internacional de la Mujer no desaprovechó pues el senador 

por Nuevo León, Víctor Fuentes, entregó el fin de semana más de 50 testamentos a mujeres regiomontanas. Y es que el 

legislador promueve el programa "Herencia de Paz" que tiene como finalidad apoyar a mujeres con la agilización de su 

testamento, validándolo mediante sellos del gobierno mexicano. " Era muy importante que, en esta conmemoración por el día de 

la mujer, tuvieran un reconocimiento a su valor, a su decisión para heredarle paz y tranquilidad a sus familias", dijo el legislador. 

Y en el Senado su trabajo tampoco cesa ya que este martes Fuentes Solís presentará una iniciativa para prevenir actos de 

violencia en los estadios como el que ocurrió en Querétaro. Con la propuesta del legislador se plantea el establecimiento de 

espacios determinados para la ubicación de porras o grupos de animación empadronados por los clubes o equipos y registrados 

ante su respectiva Asociación Deportiva nacional. Además, propone que para la entrada y salida de estos grupos de animación 

se cuente con un tiempo de 60 minutos y que estas áreas estén resguardadas por elementos de seguridad pública o privada.   

KEN SALAZAR, EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO SE REÚNE CON PERIODISTAS 

A fin de conocer las dos partes de la historia, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se 

reunió con periodistas que se encuentran bajo el Mecanismo de Protección del gobierno federal. Salazar 

quien se ha mantenido muy activo en nuestro país manifestó su solidaridad con los comunicadores que han enfrentado los 

riesgos de ejercer su profesión en México. “Tuve la oportunidad de reunirme con periodistas que han enfrentado los riesgos de 

su profesión y se encuentran bajo el Mecanismo de Protección. Destaqué la importancia de tener éxito en el marco bicentenario 

de la seguridad. Mi respeto y solidaridad para ellos #LibertadDePrensa”, escribió el funcionario. Cabe mencionar que este 

encuentro se da a unos días de la polémica derivada de la postura difundida por el gobierno mexicano sobre la resolución del 

Parlamento Europeo en la que solicitó a autoridades nacionales garantizar la protección y garantizar un entorno seguro para 

periodistas y defensores de los derechos humanos. 

DELFINA GÓMEZ COMPARECERÁ ANTE DIPUTADOS POR DESAPARICIÓN DE ESCUELAS DE TIEMPO 

COMPLETO 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados que encabeza Rubén Moreira ya fijó 

la estrategia para conocer los detalles de la determinación de la desaparición del Programa de Escuelas de Tiempo completo y 

por ello determinó que se citará a comparecer a la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez en los próximos días. Los 

legisladores ya están trabajando en una mesa de trabajo coordinada por el grupo parlamentario de Morena, representado por la 

diputada Flora Tania Cruz, presidenta de la Comisión de Educación y se integra por las y los diputados: Esther Mandujano 

(PAN); Cynthia López (PRI); María del Carmen Pinete (PVEM); Francisco Espinosa (PT); Agustín Basave (MC) y Olga Luz 

Espinosa (PRD). 

MÁS EFECTOS ADVERSOS POR GUERRA ENTRE RUSIA Y UCRANIA; FMI ADVIERTE RIESGO DE SEGURIDAD 

ALIMENTARIO 

Las afectaciones por la guerra entre Ucrania y Rusia siguen complicando las cosas pues, pese a que el 

gobierno ucraniano se mantiene funcional, el sistema bancario estable y la deuda viable a corto plazo, el 

conflicto hunde a Ucrania en una recesión sin precedentes y también pone en peligro la seguridad alimentaria 

mundial, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Como mínimo", el Producto Interno Bruto (PIB) 

ucraniano se contraerá en torno a un diez por ciento en 2022 suponiendo una "resolución rápida" del conflicto y 

gracias a una ayuda internacional "sustancial", según una primera estimación del FMI. Cabe recordar que el 10 de marzo, Oleg 

Ustenko, asesor económico del presidente ucraniano, dio una primera estimación de los daños: 100 mil millones de dólares. La 

mesa de negociación no avanza y se está a la espera de que se realice una más pero los que están pagando las consecuencias, 

como siempre, es la sociedad civil y por lo pronto ya se registran más de dos millones de refugiados. Mientras EU, a través del 

consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan manifestó su preocupación de que China pudiera prestar 

ayuda militar a Rusia. Estaremos atentos 
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Es verdad, comentarios entre clase política, oficial y de oposición, consulta ciudadana en materia 

de revocación de mandato, nació mal y termina peor. 

Fallido proyecto que, a toda costa y costo, impulsó, impuso el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal al Instituto Nacional Electoral, lo enterró finalmente, ¡el mismo interesado!, 

Andrés Manuel López Obrador, cuando semana antepasada, decidió quedarse en el encargo de la 

investidura que detenta, hasta el final de su gobierno. 

Hay que decirlo, representación que le dieron 30 millones de electores. 

Es decir, él mismo, adelantó final de consulta dominical próximo domingo 10 de abril, y no 

aguantó hasta ese día, para conocer resultado “a modo”, que propagan sus correligionarios para 

esa fecha. 

Si los ciudadanos conocen final de la película que se titula, “consulta ciudadana”, acaso dejarán de 

ir a vender tamales, verdura, fruta; no acudirán ese día a trabajar, ofrecer servicios médicos en el 

consultorio, clínica u hospital; a la empresa, al trabajo en la tienda departamental o de 

autoservicio; no irán a hacer su labor profesional, por ir a cruzar una boleta electoral por el “sí, 

que siga” en el encargo López Obrador de Presidente. 

Cualquier mexicano de todos los sectores del país, no creemos que dejen de hacer su modesta o 

profesional responsabilidad, para ir a votar por esa caprichosa consulta, porque ya saben el final. 

¿Verdad que no? 

¡Claro que no! 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

REVOCACIÓN DE MANDATO: CONSULTA CIUDADANA, “NO LEVANTA”, SEÑALA PAN; MORENA-

AMLO, AMENAZAN CON LAS VACUNAS, PENSIONES, EL METRO... 
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Cómo decir al Presidente, que los mexicanos, sí tienen sentido común, que 10 millones de ellos, el 

año pasado, retiraron confianza a Andrés Manuel López Obrador, porque en los tres primeros 

años, de tanta corrupción que abonó en su discurso político, sólo está en prisión, Emilio Lozoya 

Austin, con posibilidad de salir de la cárcel. Y Rosario Robles, pero por canibalismo político del 

mandatario, contra ex titular de Sedesol. 

Y porque ni modos que nadie esté preso de tanta corrupción que señaló contra el gobierno de 

Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto. 

Al Presidente, lo “doblaron”, cuando en Estados Unidos, quisieron llevar a prisión, a ex titular de la 

Defensa Nacional en el régimen del saqueo pillaje y corrupción, y no le quedó otra que ejercer sus 

buenos oficios, al más alto nivel de los gobiernos mexicano y estadounidense, para que al general, 

Salvador Cienfuegos Zepeda, lo dejen en libertad. 

Señalamos lo anterior, porque en tres primeros años de administración, Morena-Amlo, pierden la 

confianza de más de 10 millones de mexicanos para votar por ellos o creerles su discurso que 

expresan en tribunas del Congreso, en el foro matinal del Ejecutivo o en giras finsemaneras que 

lleva a cabo el Presidente, fines de semana, por diversos estados del país. 

Diciembre pasado, señalamos que esa consulta, tiene formas ocultas, y son las que apuntan a un 

ensayo, previo a elecciones federales en 2024. 

No erramos si señalamos que fallida consulta ciudadana, se confirma próximo 10 de abril, lo que, 

implícitamente, será proporcional al resultado, del primer domingo de junio del 2024, cuando los 

partidos políticos disputen en urna electoral, Presidencia de la República y mayoría constitucional 

en el Poder Legislativo.  

O sea, más de 334 diputados federales y 85 representantes de los estados. 

-“La verdad, es que, evidentemente, como ya se dieron cuenta que la revocación de mandato no 

levanta y será un rotundo fracaso, pues por eso están obsesionados, aumentando el uso de 

recursos en propaganda personalizada del Presidente de la República”, acusa senadora panista, 

Kenia López Rabadán. 

-“Además, pues lamentablemente, usan los programas sociales con fines electorales ya que en 

diversas ciudades, se colocó propaganda con leyendas engañosas”. 

La senadora, acusó algo grave, inmoral, repudiante, que ejercen activistas de Morena, para 

“levantar” fallida consulta: 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“Utilizan las vacunas, las becas, los apoyos, las pensiones y hasta el precio del Metro para 

amenazar a la gente”. 

Cual advierten carteles de propaganda a favor de esa consulta, que los morenistas pegan, colocan 

y cuelgan, en calles de Iztapalapa u otros lugares en CDMX y del país. 

Desesperación, obliga a extremos, con tal de “levantar”, lo que no se puede. 

Para este martes, 18:30 horas, sesionan miembros de comisiones unidas de Gobernación y 

Estudios Legislativos, Segunda, para desahogar, seguramente, minuta que horas antes, apruebe el 

pleno: decreto “golpista”, con el que el grupo mayor en el Poder Legislativo, “brinca”, medidas 

cautelares del INE, para que la clase política oficial, “del Presidente para abajo”, no promocione y 

hagan propaganda a ese capricho del Ejecutivo. 

A partir de esas horas, en Cámara de Diputados, o en la misma sede del Paseo de la Reforma, 

número 135; en sedes partidistas del PAN-PRI-PRD-MC  integrantes del bloque opositor, podrían 

anunciar que presentan recurso de acción inconstitucional, contra el “decretazo” que aprobaron 

senadores y diputados del partido oficial. 

O podrían ser dos acciones de inconstitucionalidad, la que presenten nuestros representantes 

populares de oposición en San Lázaro y las que presenten senadores del bloque opositor. 

Con el requisito del 33 por ciento del pleno de cada Cámara. Es decir, 165 diputados federales 

deben firmar el recurso y 43 senadores, igual documento, requisito que sí cumple la oposición en 

Cámara Alta. 

Oposición, en el Congreso, tiene 30 días naturales para presentar acción inconstitucional contra 

decreto “golpista”, una vez que entre en vigor. 

Escenario que, en esta ocasión, no se cumple, porque es menos de un mes, lo que falta para que se 

lleve a cabo consulta ciudadana en materia de revocación, por lo cual, reiteramos, una vez que 

senadores y diputados federales de oposición, presenten el recurso, pleno de ministros en la 

Corte, tendrá que resolver, ipso facto. 

La justicia en este país, tal parece, pende de un hilo, basta revisar conflicto legal en el que está 

inmerso Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, en el que salpicaron al Poder 

Judicial y ahora, este, el de la caprichosa consulta que, nació mal y, todo indica, terminará peor. 
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Así como se obstinan en esa consulta, porque no ponen mismo empeño en ofrecer paz y seguridad 

pública en el país; empleo, justicia, medicinas… 

¡Cuidado!, los mexicanos, sí tienen sentido común, no son ingenuos. 

EN EL CHACALEO 

Sólo cuando viene al país algún enviado de la Casa Blanca, el gobierno mexicano reacciona, más 

cuando se trata de asuntos de seguridad… Parafernalia en Palacio Nacional, para recibir al 

secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas… El colaborador de Joe 

Biden en esa materia, sabe que delincuencia y violencia, rebasaron al gobierno mexicano… Ahora 

sí que, infructuosos esfuerzos por querer “dormir” al velador de los Estados Unidos, donde la 

seguridad interna, no es un juego electoral ni de tomar café y ver síntesis de prensa, a las 6 de la 

mañana, tampoco elaborar gráficas de barras o elípticas, “a modo”… Allá, en la Casa Blanca, están 

enterados de lo que sucede en toda la geografía de su vecino del sur, por más que todo el gabinete 

de seguridad mexicano, pretenda convencer de lo contrario, al responsable de la seguridad en el 

territorio norteamericano… El asunto de la resolución del Parlamento Europeo y la insolente 

respuesta del Presidente mexicano, lo suben a tribuna de San Lázaro, este martes, en el apartado 

de agenda política en el Orden del Día… Pasado mañana, representantes de la Federación 

Mexicana de Futbol y Liga MX, se reúnen con miembros de la Junta de Coordinación Política, en 

desayuno, seguramente, donde abordarán violencia en canchas de los estadios mexicanos… No 

creemos que vayan al fondo del asunto, que es el millonario negocio futbolístico, donde los clubes 

se lavan las manos, y dejan en manos de la seguridad pública, vigilancia en las gradas y fuera de la 

sede del partido, pero no enteran de cuántos mdp entran a sus finanzas, o si reportan esos 

ingresos al SAT.. Tampoco creemos que el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, se eche encima 

a las televisoras que controlan el fut en este país, sobre todo, cuando las va necesitar para la 

campaña en Hidalgo y en el 2024, si es que quiere llegar al CEN del PRI… A 46 días de clausura del 

segundo periodo ordinario de sesiones, del primer año de ejercicio, en Congreso de la Unión, LXV 

Legislatura, Junta de Coordinación Política de ambas Cámaras, alistan reunión de trabajo, para 

analizar y revisar quehacer legislativo pendiente… La Corte, prolonga conflicto legal entre Fiscal 

General de la República, Alejandro Gertz Manero y su familia política… Culpable o inocente, el 

asunto, rebaso ámbito entre acusador y acusado; cayó en conflicto de interés y salpicó a la Corte, 

lo cual evidencia nivel de justicia que prevalece en la República… Una vergüenza, que eso sólo 

pase en un país, donde buscan la “transformación”… ¡Viva México! ¡Viva!... Comisión de Asuntos 

Fronterizos y migratorios, que preside senadora Bertha Alicia Caraveo Camarena -Morena-, 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

aprobó dictamen, por el que personas migrantes que, durante su tránsito por el país, adquieran 

alguna discapacidad, tengan acceso a servicios de asistencia social, rehabilitación básica y atención 

psicológica… Integrantes de la comisión, resaltaron que el propósito de la reforma es actualizar 

principio de progresividad en derechos humanos, al extender obligación del Estado mexicano en 

protección de migrantes que cruzan territorio mexicano y sufren algún percance que afecte su 

salud física y capacidad de movimiento… ¡Enhorabuena!... Casualidad o coincidencia: ni el asunto 

de acción inconstitucional del bloque opositor, contra decreto “golpista” en materia de revocación 

de mandato, ni conflicto legal que protagoniza Gertz Manero, se definen. Curioso, ¿verdad?.. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Morena en San Lázaro insiste en que reforma eléctrica se discuta antes 

de abril 

 

El presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez (Morena) 

consideró que ya se puede iniciar la dictaminación de la iniciativa de la reforma eléctrica para que se 

discuta en el pleno antes de que finalice este periodo ordinario en abril, pese a que la Junta de 

Coordinación Política busca una prórroga de 90 días.  

“Mi opinión personal es que ya hemos discutido ampliamente el tema, ya no hay cosas nuevas y que el 

pueblo nos eligió para hacer un trabajo legislativo y que no podemos retrasarnos cuando ya tenemos 

todo para poderlo hacerlo en breve”, manifestó en entrevista a medios. 

Respecto a la prórroga, recordó que esta fue 

solicitada por el presidente de la Jucopo, Rubén 

Moreira (PRI). Sin embargo, aclaró que fue una 

declaración informal. 

“Quienes determinan los tiempos, en este caso 

es toda la Junta de Coordinación Política en 

donde, recordemos, el voto es ponderado, y la 

suma Morena, PT y el Verde, pues tenemos la 

mayoría y somos los que marcamos los 

tiempos, pero no quiero adelantarme, yo no participo ahí”, señaló Manuel Rodríguez. 

Por ello, estimó que el dictamen podría subirse al pleno en abril, antes de que finalice el periodo 

ordinario. 

El presidente de la Comisión de Energía explicó que están a la espera de que la Jucopo envíe toda la 

documentación relacionada con el parlamento abierto. Una vez recibido, en un plazo mínimo de 48 

horas, podrán llevar a cabo la primera reunión de comisiones unidas con Puntos Constitucionales. 

“También recibimos muchas a través del micro sitio de la Cámara y esas también tienen que tener una 

presencia y una relevancia, y para eso se van a integrar en estos libros blancos, con las conclusiones de 

las que estamos platicando, que son muy importantes como base del trabajo de análisis y 

dictaminación”, puntualizó Rodríguez. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-san-lazaro-insiste-reforma-electrica-discuta-abril-474688 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-san-lazaro-insiste-reforma-electrica-discuta-abril-474688
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La Comisión de Energía se reunió con el director 
general del Instituto Mexicano del Petróleo 

 

El titular del IMP expresó que el compromiso es impulsar la transición energética 

Boletín   No.1321 

• El titular del IMP expresó que el compromiso es impulsar la transición energética 

 • Se aprobaron dos dictámenes con punto de acuerdo, que exhortan a Pemex a mejorar sus tareas y 
servicios 

 La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados se reunió con Marco Antonio Osorio Bonilla, 
director general del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), quien señaló que el compromiso es 
impulsar la transición energética con mejores tecnologías y un eficiente uso de los hidrocarburos. 

 

El presidente de la Comisión, diputado Manuel Rodríguez González, expresó que es relevante saber 
sobre el papel que juega el IMP en la industria petrolera del país, en el esfuerzo que hace Pemex por 
recuperar la soberanía y la seguridad energética. 
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Por su parte, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) inquirió sobre las áreas de oportunidad a 
partir del cambio de la política energética. Subrayó que se debe invertir en innovación tecnológica y 
en educación, pues estas áreas son clave para sacar a México adelante y nos pueden llevar a una 
mejor competitividad. 

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) mencionó que se ha hablado que a partir de 2019 
se amplificó la prestación de servicios para Pemex y preguntó ¿qué implica esto para el IMP y cómo 
repercutirá para el país? Sobre la racionalización en la explotación del petróleo cuestionó ¿hacia 
dónde se está dirigiendo esa utilización del petróleo? 

Vía plataforma digital, el diputado Antonio Gutiérrez Jardón (PRI) indicó que el tema de la exploración 
del gas a través de las lutitas genera un poco de controversia y preguntó ¿cómo han avanzado las 
tecnologías? Añadió que en el norte del país “vemos cómo han explorado y explotado el gas y 
nosotros que tenemos gran potencial está detenido”. ¿Cómo podemos sensibilizar al Gobierno para 
explicarle el potencial que tenemos? 

La diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra (Morena) planteó la necesidad de buscar los 
mecanismos que permitan apoyar las tareas y el funcionamiento del Instituto, por lo que propuso 
generar mesas de trabajo con este fin. 

IMP trabaja para optimizar el uso de la energía 

En su intervención inicial, el director general del Instituto Mexicano del Petróleo, resaltó que su 
trabajo está centrado en los combustibles fósiles, en el mejor aprovechamiento de los recursos 
naturales, el mínimo impacto ambiental, optimizar el uso de la energía y generar nuevas tecnologías 
en biocombustibles, sin captura de carbón. 

Enfatizó que el IMP está consciente en la importancia de impulsar las energías limpias y renovables; 
sin embargo, añadió, las economías giran alrededor de los hidrocarburos. 

Ante ello, detalló que trabajan en el proyecto de la nueva refinería en el área de planeación, 
conceptualización del proyecto, así como en todos los estudios técnicos, ambientales, hidrológicos y 
el desarrollo de las ingenierías básicas de las tres principales plantas del complejo, especialmente la 
destilación combinada, que es la planta más grande y dos plantas de hidrotratamiento para la 
producción de combustibles de calidad. 
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En cuanto a la exploración y la producción, se ha logrado la recuperación de hidrocarburos 
importantes e impulsar la productividad de pozos, al poner en operación más de 700 depósitos de 
gas en el norte y en el sur del país, lo cual ha permitido aumentar su producción en un 30 por ciento. 

Al responder a las y los integrantes de la Comisión, Osorio Bonilla puntualizó que se tiene 
contemplado incrementar la eficiencia de refinerías, el procesamiento, la adecuación o destrucción de 
residuales. Agregó que en el tema de la recuperación de gas en las cuencas del sureste hay áreas 
importantes de oportunidad en la parte de almacenamiento masivo de hidrocarburos, así como para 
impulsar el almacenamiento subterráneo. 

Indicó que en la costa del Pacífico hay oportunidad comercial ya que no hay plantas de gas licuado 
natural; “aquí tenemos oportunidad con la refinería de Salina Cruz. También hay en la exportación 
hacia Europa de gas natural, claro, no tenemos el gas suficiente, pero se puede licuar”. Añadió que a 
partir de 2019 se planteó una estrategia para conservar los servicios del Instituto, lo que permite 
mantener la oferta de valor en tecnología; ahora, nuestro trabajo es fortalecer las áreas de 
investigación. 

Respecto a los estudios de caracterización de yacimientos de lutitas, mencionó que los hizo el IMP y 
el gasto principal fue el de exploración. “Es necesario abordar el tema desde diferentes ángulos, el 
técnico, el social, el uso del agua y el impacto que tendrá en las comunidades; me parece que estos 
proyectos estarían por desarrollarse”. 

Actualizar el uso de la e-firma 

La Comisión aprobó, con modificaciones y por 37 votos, la proposición con punto de acuerdo para 
exhortar al Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos a que analice y, en su caso, reforme 
los artículos 20 y 37 de las Disposiciones Generales de Contratación para Petróleos Mexicanos y sus 
empresas productivas subsidiarias, con el fin de modernizar y actualizar el uso de la e-firma a través 
del Sistema de Formalización de Contratos de Pemex (SIFOCOP), el proceso de la subcontratación 
de empresas regionales y/o de prestación de los servicios o suministro de los bienes. 

El diputado Rodríguez González informó que la diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena) mediante un 
oficio solicita que se haga una armonización completa de las Disposiciones Generales de 
Contratación para Pemex y sus empresas productivas subsidiarias. 

Consideró que el punto de acuerdo es una amable y puntual sugerencia para mejorar la participación 
de las empresas locales y regionales. Agregó que las precisiones de las y los legisladores se harán 
en el documento. 
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El diputado Sandoval Flores expresó su acuerdo en la propuesta, con la modificación de la diputada 
Pérez Bárcenas, porque es importante establecer con claridad que las adecuaciones se deben de 
hacer la próxima reunión del Consejo Directivo de Pemex después de haberse aprobado en la 
Cámara. 

Vía plataforma digital, el diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas (PAN) expresó su acuerdo, porque 
con esto se reducirán los tiempos en los procedimientos administrativos, se fomentará la 
transparencia, se promoverá la innovación e impulsará la transición hacia el uso de nuevas 
tecnologías de la información. 

Vía Zoom, Pedro Armentia López, diputado del PRI, solicitó que en la redacción del artículo 20 “se 
deje como lo plantea el presidente, pero también poner: sin dejar fuera a las empresas 
internacionales, para que se sigan atendiendo los capítulos de competencia, competitividad y 
energía, esto, para no contravenir con los compromisos internacionales”. 

Tareas para el fortalecimiento de Pemex 

También, se aprobó con 34 votos a favor, el punto acuerdo por el que se exhorta a Petróleos 
Mexicanos a integrar en sus diez tareas para el fortalecimiento de Pemex, a la refinería de 
Salamanca Ing. Antonio M. Amor, con el objetivo de avanzar en su reconfiguración y mejorar su 
seguridad industrial, modernizar su tecnología, fomentar la protección de medio ambiente y la salud 
de la población y obtener mayor refinación de crudo, a través del Tren de Lubricantes, para disminuir 
importaciones y consolidar la soberanía energética. 

Además, solicita a Pemex Transformación Industrial que, a través de la Gerencia de la Refinería Ing. 
Antonio M. Amor, analice y, en su caso, actualice el Proyecto “Tren de Lubricantes de la Refinería de 
Salamanca”, identificado con la Clave 0318T4M0115, cuyo objetivo es la construcción de plantas 
nuevas, modernización del Tren de Lubricantes actual y descuellamiento de las plantas primarias 
para satisfacer la demanda de lubricantes en el corto plazo, a partir de una mezcla de crudo más 
económica. 

Asimismo, analice la viabilidad de asignar recursos públicos o celebrar contratos de Asociaciones 
Público Privadas, para recuperar el Tren de Lubricantes y proyectar la construcción de uno nuevo, 
con el propósito de obtener derivados petrolíferos que conlleven mayor utilidad para Petróleos 
Mexicanos. 

Al respecto, el diputado Sandoval Flores explicó que para satisfacer la demanda local del mercado de 
estos productos los fabricantes nacionales deben importar. Se estima que de 2003 a 2020 la cifra de 
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importación alcanzó los 8 mil 746 millones de dólares, por lo que si la refinería corriera a una 
capacidad ideal, el tren de aceites básicos podría producir un millón de litros diarios. 

La diputada de Morena, Raquel Bonilla Herrera, detalló que el exhorto a Pemex permitirá incluir a 
estas instalaciones y tener mayor refinación y crudo mediante el Tren de Lubricantes, a fin de 
disminuir las importaciones y consolidar la soberanía del país. 

El diputado Arriaga Rojas señaló que se debe reinvertir en este Tren de Lubricantes no sólo para 
consolidar la soberanía energética, sino para que la ciudadanía de la región de Salamanca, 
Guanajuato, no siga respirando aire contaminado. 

El diputado Rodríguez González dijo que este punto de acuerdo permite demostrar que juntos, todos 
los grupos parlamentarios pueden enriquecer y construir instrumentos por el bien de la ciudadanía. 

Informe Semestral de Actividades 

Asimismo, las y los integrantes de la Comisión aprobaron su informe Semestral de Actividades. Se 
turnó a la Mesa Directiva. 

 

--ooOoo-- 
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Entrevista	/	Ciro	Murayama	(Consejero	–	INE)	
“Vale	 decir,	 ellos	 hicieron	 las	 normas;	 el	 dirigente	 de	 Morena	 era	 el	 presidente	 en	 la	 Cámara	 de	
Diputados	cuando	se	aprobó	la	reforma	constitucional	en	donde	dice	que	en	la	revocación	de	mandato	
los	servidores	públicos	no	deben	intervenir.	Es	decir,	son	las	reglas	que	ellos	mismos	hicieron	las	que	
están	desconociendo	en	este	momento,	tan	es	así	que	reconocen	que	la	ley	les	limita,	que	ahora	están	
tratando	 de	 inventar	 una	 cosa	 que	 no	 existe	 en	 nuestro	 marco	 jurídico,	 que	 es	 que	 los	 propios	
legisladores	emiten	interpretaciones	de	la	Constitución	y	de	la	ley	cuando	eso	le	corresponde	al	Poder	
Judicial”.	

	

https://drive.google.com/file/d/1SyobnQoQJB3UQZPEyYenrP6H3CuEw6Bg/view 

 

 



		

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 14/03/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista	/	Ciro	Murayama	(Consejero	–	INE)	
“Vale	 decir,	 ellos	 hicieron	 las	 normas;	 el	 dirigente	 de	 Morena	 era	 el	 presidente	 en	 la	 Cámara	 de	
Diputados	cuando	se	aprobó	la	reforma	constitucional	en	donde	dice	que	en	la	revocación	de	mandato	
los	servidores	públicos	no	deben	intervenir.	Es	decir,	son	las	reglas	que	ellos	mismos	hicieron	las	que	
están	desconociendo	en	este	momento,	tan	es	así	que	reconocen	que	la	ley	les	limita,	que	ahora	están	
tratando	 de	 inventar	 una	 cosa	 que	 no	 existe	 en	 nuestro	 marco	 jurídico,	 que	 es	 que	 los	 propios	
legisladores	emiten	interpretaciones	de	la	Constitución	y	de	la	ley	cuando	eso	le	corresponde	al	Poder	
Judicial”.	

	

https://drive.google.com/file/d/1SyobnQoQJB3UQZPEyYenrP6H3CuEw6Bg/view 
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COMENTARIO / MARÍA MARVÁN (DIRECTORA DEL 

CONSEJO RECTOR DE TRANSPARENCIA MEXICANA) 
 

“Justamente quería abordar este tema (publicidad de la revocación de mandato), pero como dos 

puntos de vista. Uno, el que ya abordabas con Ciro, que me parece muy preocupante el hecho de que 

esta campaña engañosa en la que hay que decir que no se puede condicionar los programas sociales a 

la permanencia o no del presidente de la República en este proceso de revocación”. 

“El otro aspecto de este que me preocupa igualmente es el acuerdo promovido en la Cámara de 

Diputados para desregular (porque finalmente es lo que es), para desregular la propaganda política en 

el proceso de revocación -en el periodo de campañas- a través de mandatar a los tribunales cómo se 

debe interpretar la Ley electoral. Y eso me parece que realmente es un tema que debemos discutir”. 

 

 

 

T F - Comentario María Marván - 14 MAR 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1Y4xNxOjL8m-R0hGs4K5t5BqfKdy1RRGD/view
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Entrevista	/	Ciro	Murayama	(Consejero	del	INE)	
“Lo	que	vemos	en	las	mañaneras	del	Presidente,	secretarías	de	Estado,	gobernadores,	jefa	de	gobierno,	
legisladores,	pues	es	un	activismo	como	si	se	tratara	de	una	campaña	político	electoral	de	los	partidos	
políticos,	entonces	ellos	ponen	unas	reglas	a	las	cuales	no	le	son	leales	y	la	culpa	quieren	echarla	al	INE	
que	no	hace	sino	defender	esas	reglas.	Aprobaron	la	ley	apenas	en	septiembre,	ahora	ya	están	queriendo	
inventar	una	cosa	que	además	no	tiene	ni	pies	ni	cabeza	en	nuestro	marco	jurídico	que	es	que	la	propia	
Cámara	 emite	 decretos	 para	 interpretar	 lo	 que	 ella	 hizo	 cuando	 las	 normas	 las	 interpreta	 el	 poder	
judicial”.	

	

https://drive.google.com/file/d/1-NPEB-Hn9KWcadWcn1ib2K0eU9tQXe4F/view	
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La Cámara de Diputados se ilumina de color 
amarillo por el Día Mundial de la Endometriosis 

 

En México existen 15 millones de mujeres con este padecimiento 

Boletín No.1322 

• En México existen 15 millones de mujeres con este padecimiento 

 • Este padecimiento afecta a jóvenes y adultas durante sus años de fertilidad 

 En el marco del Día Mundial de la Endometriosis, la Comisión de Salud, que preside el diputado 
Emmanuel Reyes Carmona (Morena), llevó a la cabo la ceremonia de encendido del frontispicio de la 
Cámara de Diputados, a fin de concientizar sobre este padecimiento que afecta a una de cada diez 
mujeres. 

 

Durante la ceremonia, la diputada del PAN, Leticia Zepeda Martínez, integrante de la Comisión y 
promotora del evento, recordó que desde el año 2000 la Organización Mundial de la Salud declaró el 
14 de marzo como el Día Mundial de la Endometriosis. 
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Apuntó que esta enfermedad altera la calidad de vida de las mujeres que la padecen, por lo que su 
conmemoración permite reconocer las crecientes disparidades de salud a las que se enfrentan. 

Reconoció la necesidad de un esfuerzo global para priorizar la salud de la mujer; por ello, invitó a la 
ciudadanía a unirse a la concientización sobre la desigualdad en la salud de las mujeres, y a las 
legisladoras a impulsar iniciativas que fomenten la atención de la endometriosis. 

Detalló que la endometriosis afecta a las mujeres jóvenes y adultas durante sus años de fertilidad. No 
se sabe la causa de su aparición; sin embargo, este padecimiento es más frecuente que hace 50 
años. 

Agregó que se calcula que un diez por ciento de las mujeres presentarán esta enfermedad durante su 
vida reproductiva, muchas de ellas no son diagnosticadas y, por lo tanto, no son tratadas. 

Claudia Lacorti, de la Fundación Mexicana para el Apoyo a Mujeres con Endometriosis A.C., dijo que 
en el país es necesario invitar a la iniciativa privada, pública y a la sociedad en general para sentar 
las bases de una cultura y dejar de pensar que el dolor en la menstruación es normal. 

“Hoy la gente mirará la luz de amarillo y se preguntará el motivo, que conozcan qué es la 
endometriosis y que recuerden que el dolor en el ciclo menstrual no es normal”, agregó.     

Elizabeth Rosales Beltrán, presidenta de la Fundación Mexicana para el Apoyo a Mujeres con 
Endometriosis, indicó que vivir con esta enfermedad no es fácil, y destacó la importancia de que 
quien presente los síntomas busque opciones médicas para tener una buena calidad de vida. 

De la Asociación Mexicana de Endometriosis, el doctor Ramiro Cabrera Carranco señaló que esta 
enfermedad es muy poco conocida pese a que tiene alta incidencia, ya que en México la padecen 
alrededor de 15 millones de pacientes. “Existen tratamientos para esta patología, pero hay que 
mejorar la calidad de la atención médica y, sobre todo, social”. 

Valeria Isabel Mora Sánchez, paciente con endometriosis, dio su testimonio sobre lo que ha sido vivir 
con esta enfermedad que puede causar, incluso, la pérdida de órganos y modificar el proyecto de 
vida de una mujer. 

A este acto también asistió la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, integrante de la 
Comisión Derechos de la Niñez y Adolescencia. 
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Diputados	respaldan	la	respuesta	del	presidente	López	
Obrador	al	Parlamento	Europeo	

Los	 integrantes	 de	 la	 fracción	 parlamentaria	 de	 Morena	 en	 la	 Cámara	 de	 Diputados	 respaldaron	
totalmente	 la	 respuesta	 del	 presidente	 Andrés	 Manuel	 López	 Obrador	 al	 llamado	 del	 Parlamento	
Europeo	sobre	la	protección	a	periodistas	en	el	país,	esta	respuesta	del	titular	del	Ejecutivo	donde	los	
llamó	borregos	e	injerencistas.	A	través	de	un	pronunciamiento	conjunto	los	legisladores	de	la	bancada	
mayoritaria	 manifestaron	 su	 total	 respaldo	 a	 las	 acciones	 emprendidas	 por	 el	 titular	 del	 Ejecutivo,	
aseguraron	 que	 por	 encima	 de	 cualquier	 postura	 política	 el	 mandatario	 actuó	 dignamente	 al	 exigir	
respeto	a	México.		

	

https://drive.google.com/file/d/1zaoGBgcgwzQQPlh6fcGzD9QZuKu-Avq2/view 
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Diputados federales de Coahuila “pelearán” por 

recursos para Escuelas de Tiempo Completo 
 
El diputado federal por Coahuila, Shamir Fernández Hernández, dijo que de la mano de los legisladores 
del PAN, PRD, MC y PRI, se buscará que el gobierno federal regrese los recursos correspondientes a las 
Escuelas de Tiempo Completo, ya presupuestado en el Presupuesto de Egresos Federales (PEF) 2022 y 
que afecta a miles de niños y niñas en el caso del estado de Coahuila. 
 
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/mexico/politica/diputados-federales-de-coahuila-
pelearan-por-recursos-para-escuelas-de-tiempo-completo-7990487.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/mexico/politica/diputados-federales-de-coahuila-pelearan-por-recursos-para-escuelas-de-tiempo-completo-7990487.html
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/mexico/politica/diputados-federales-de-coahuila-pelearan-por-recursos-para-escuelas-de-tiempo-completo-7990487.html
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México: el país de las 17.000 muertes viales 

 

La Cámara de Diputados está a punto de votar la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial: lo 

único que cabe esperar es una votación unánime, una señal de respeto a la pérdida de miles de 

familias mexicanas 

https://elpais.com/mexico/2022-03-14/mexico-el-pais-de-las-17000-muertes-

viales.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1647302494 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-03-14/mexico-el-pais-de-las-17000-muertes-viales.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1647302494
https://elpais.com/mexico/2022-03-14/mexico-el-pais-de-las-17000-muertes-viales.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1647302494
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Diputado de Morena rechaza prórroga en discusión 

de refor ma eléctrica 
 

El presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez, rechazó una 

prórroga para la discusión de la reforma eléctrica e insistió en su llamado a dictaminar y votar la 

iniciativa presidencial durante el actual periodo ordinario de sesiones que concluye el 30 de abril. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-rechaza-prorroga-reforma-electrica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-rechaza-prorroga-reforma-electrica
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Parlamento Europeo está dominado por la derecha, 

acusan diputados morenistas 
 

Los diputados federales de Morena, emitieron un comunicado para respaldar la respuesta del 
presidente Andrés Manuel López Obrador al Parlamento Europeo, quien antes aprobó una resolución 
para llamar a México a proteger a periodistas y defensores de derechos humanos. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/parlamento-europeo-esta-dominado-por-la-derecha-acusan-
diputados-morenistas/1455522 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/parlamento-europeo-esta-dominado-por-la-derecha-acusan-diputados-morenistas/1455522
https://pulsoslp.com.mx/nacional/parlamento-europeo-esta-dominado-por-la-derecha-acusan-diputados-morenistas/1455522
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Parlamento Europeo "está dominado por la derecha", acusan 
diputados de Morena 

 Las y los diputados federales de Morena, emi4eron un comunicado para respaldar la respuesta del 
presidente Andrés Manuel López Obrador al Parlamento Europeo, quien antes aprobó una resolución 
para llamar a México a 
proteger a periodistas y 
defensores de derechos 
humanos. 

"Manifestamos nuestro total 
respaldo a las acciones 
e m p r e n d i d a s p o r e l 
pres idente de México, 
A n d ré s M a n u e l L ó p e z 
Obrador, ya que por encima 
d e c u a l q u i e r p o s t u r a 
polí4ca, actuó de manera 
digna en defensa de la 
soberanía, al exigir respeto a 
nuestra nación", puntualizaron a través de un comunicado. 

Rechazaron "categóricamente" las afirmaciones que expresaron los eurodiputados sobre México y su 
gobierno, y sostuvieron que los considerandos en los cuales el Parlamento Europeo basó sus 
recomendaciones al gobierno y a las autoridades mexicanas, "carecen de sustento, son sesgados, 
injustos con los mexicanos y engañosos con los pueblos de Europa, con los que, por cierto, México 
4ene estrechas relaciones culturales, sociales y económicas; así como lazos de amistad y solidaridad". 

"Estamos seguros que a lo largo de décadas, el Congreso Mexicano y el Parlamento Europeo han 
sostenido una buena comunicación ins4tucional, incluso sobre preocupaciones comunes que atañen a 
nuestros pueblos, por encima de las posiciones polí4cas e ideológicas", expresaron. 
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Las y los legisladores morenistas consideraron que los 14 considerandos en los cuales se basan las 
recomendaciones de los eurodiputados "están llenos de adje4vos e información parcial que no 
considera fuentes oficiales". 

"Dan como verdaderas las versiones de los adversarios polí4cos del gobierno de México y del proyecto 
que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador", dijeron. 

De igual forma, aseguraron que el Parlamento Europeo "está dominado por la derecha".  

"Para ser precisos, por un grupo de empresas que gozaron de enormes beneficios en gobiernos 
anteriores y que ahora tratan, como lo han intentado sin éxito desde hace más de tres años, de dañar la 
legi4midad de un gobierno electo democrá4camente", advir4eron. 

hPps://www.eluniversal.com.mx/nacion/parlamento-europeo-esta-dominado-por-la-derecha-acusan-
diputados-de-morena

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/parlamento-europeo-esta-dominado-por-la-derecha-acusan-diputados-de-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/parlamento-europeo-esta-dominado-por-la-derecha-acusan-diputados-de-morena
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INE no puede actuar por "capricho": Ivonne 

Cisneros 
 
La diputada federal por Morena, Ivonne Cisneros Luján, afirma que la ciudadanía no puede estar 
atrapada por un un organismo como el Instituto Nacional Electoral (INE), que actúa por "capricho". 
En conferencia de prensa, recuerda que se aprobó por los diputados que, dado que existe la 
democracia participativa, no se puede dejar de hablar de ejercicios como la Revocación del Mandato. 
 
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/la-diputada-federal-por-morena-ivonne-cisneros-lujan-
senala-que-el-ine-no-puede-actuar-por-capricho-7990174.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/la-diputada-federal-por-morena-ivonne-cisneros-lujan-senala-que-el-ine-no-puede-actuar-por-capricho-7990174.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/la-diputada-federal-por-morena-ivonne-cisneros-lujan-senala-que-el-ine-no-puede-actuar-por-capricho-7990174.html
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Zacatecas es un Estado fallido: diputados 

federales del PAN 
 
Zacatecas es un Estado fallido, aseguraron en conferencia de prensa la diputada y el diputado federal 
del Partido Acción Nacional (PAN), Noemí Berenice Luna Ayala y Miguel Ángel Varela, esto debido a 
que se ha convertido en una de las entidades donde más se mata a mujeres y tiene, además, a 
ciudades que son consideradas entre las más peligrosas del mundo. 
 
https://ljz.mx/14/03/2022/zacatecas-es-un-estado-fallido-diputados-federales-del-pan/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://ljz.mx/14/03/2022/zacatecas-es-un-estado-fallido-diputados-federales-del-pan/
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SE DESTAPA GABRIEL QUADRI COMO CANDIDATO A LA 

PRESIDENCIA 2024 
 

Se destapó el senador panista Damián Zepeda en su cuenta de Twitter, puso una entrevista que le hizo 

el Reforma y dijo que sí, que le gustaría ser candidato del PAN en el 2024 y también Gabriel Quadri, 

que lo dijo a través de Twitter también y en una entrevista le manifestó a Marko Cortés. 

 

 

 

Se destapa Gabriel Quadri como candidato a la Presidencia 2024.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1lrkGMb-HWQs71cpBHMGn54ladJT9-rsV/view
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Pandemia ayudó a la desaparición de Escuelas de Tiempo Completo: 

Ana Lilia Herrera 

Luego de que se diera a conocer la desaparición del programa Escuelas de Tiempo Completo, en el cual 

cientos de niños pasaban gran parte del tiempo en las aulas y eran alimentados adecuadamente, la 

secretaría de Educación Pública en Baja California, Alicia Meza Osuna, aseguró que esto se debía a que 

el programa no estaban generando resultados favorables; sin embargo, diputados aseguran que esta 

cancelación se trata de un golpe bajo a la educación mexicana.  

En entrevista con Carlos Zúñiga para el programa Cámara de Origen, a través de la señal de televisión 

de Heraldo Media Group, Ana Lilia Herrera, diputada del PRI, explicó que el programa ya pendía de un 

hijo pues no estaba contemplada en el Presupuesto de Egreso de la 4T y la pandemia fue la excusa 

perfecta para desaparecerlo. 

“Las escuelas de tiempo completo desaparecieron desde hace un par de años. La pandemia le cayó 

como anillo al dedo a un gobierno que no ve las necesidades que tienen las mujeres y padres 

trabajadores, y mucho menos la niñez”.  

Aunado a ello, explicó que tan 

solo en 2018 el presupuesto era 

de 12 mil 441 millones de pesos, 

en 2019 tuvo un recorte y quedó 

en 10 mil 915 millones de pesos, 

para 2020 se quedó con 5 mil 

273 millones de pesos y en 2021 

fue cuando el programa 

desapareció.  

“Prometieron no mentir, no 

robar pero lo hacen una y otra 

vez. Les interesa la siguiente 

elección y no la próxima generación, destruyeron un programa que fue construido hace dos sexenios 

que respondió a la necesidad de muchas familias”.  

Agregó que ya fue presentado a la SEP un exhorto para recuperar el programa.   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/pandemia-ayudo-la-desaparicion-de-escuelas-

de-tiempo-completo-ana-lilia-herrera-386925.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/pandemia-ayudo-la-desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo-ana-lilia-herrera-386925.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/14/pandemia-ayudo-la-desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo-ana-lilia-herrera-386925.html
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Entrevista	/	Ana	Lilia	Herrera	Anzaldo	(Diputada	-	PRI)	
“La	verdad	es	que	las	Escuelas	de	Tiempo	Completo	ya	pendían	de	un	hilo	muy	delgado,	de	un	artículo	
transitorio	 en	 el	 Presupuesto	 de	 Egresos	 de	 la	 Federación	 de	 2021;	 estamos	 en	 2022.	 ¿Qué	 estaba	
pretendiendo	 Morena	 y	 su	 gobierno?	 Justificar	 la	 eliminación	 del	 programa	 en	 el	 etiquetado	
presupuestal.	 Yo	me	 imagino	que	 también	contener	 la	presión	magisterial,	prometiendo	que	bajo	el	
programa	La	Escuela	es	Nuestra	estarían	los	apoyos	de	las	y	los	docentes	que	impartían	actividades	en	
los	horarios	ampliados”.		

	

https://drive.google.com/file/d/1VeAzqdw4nDAWyOSISDiBaD7AodcxxU8K/view 
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Urge Alejandro Moreno al Estado mexicano precisar 

sanciones a Rusia, por invasión de Ucrania 

El Presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, demandó precisar las 

sanciones económicas, políticas, diplomáticas, financieras, tecnológicas, aeronáuticas, comerciales y 

estratégicas que el Estado mexicano implementará contra Rusia y los países que aprueban el proceder 

de ésta en el escenario internacional, a raíz de la invasión a Ucrania. 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-alejandro-moreno-al-estado-mexicano-precisar-sanciones-a-rusia-por-invasion-de-ucrania/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-alejandro-moreno-al-estado-mexicano-precisar-sanciones-a-rusia-por-invasion-de-ucrania/
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A fondo y franca, pide PRI investigación para el caso de Aristóteles 
Sandoval 

Se debe atender de fondo y de manera franca el caso 
del ex gobernador Aristóteles Sandoval, pues a más de 
un año de su asesinato sigue impune y hasta que no 
haya sentenciados no quedaría resuelto, expresó el 
presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 

"La petición siempre será clara, firme y directa, la 
petición es que se haga justicia; la autoridad en ese 
incidente, hecho trágico lamentable y el cual 

repudiamos desde el día uno, lo que se tiene que hacer es resolver de fondo de manera clave y de 
manera franca con la sociedad, qué hagan las actuaciones que se trabaje en las carpetas de 
investigación que se castigue a los responsables que se encuentran los responsables y que se aplique la 
ley mientras eso no suceda se tiene que trabajar todos los días para que eso llegue y se haga justicia", 
detalló Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI 

Aseguró que tanto en este caso como el del ex diputado del PRI José de Jesús Zúñiga, quien fue 
asesinada a balazos el pasado 8 de marzo en Autlán de Navarro, buscarán no entorpecer el trabajo de 
las autoridades, pero sí exigir resultados y transparencia en las indagatorias. 

Moreno Cárdenas recordó que desde el Congreso del Estado, diputados locales condenaron ambos 
homicidios, pero en específico la fracción priista insistirá para que ambos gobiernos (federal y estatal) 
asuman su responsabilidad de garantizar a los mexicanos y jaliscienses seguridad 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/caso-aristoteles-sandoval-pide-pri-justicia-fondo-franca 
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Urgen a Conagua declaratoria de emergencia de sequía en 

Nuevo León 

Tras un encuentro y mesa de trabajo en un restaurante de la localidad, Eladio González, presidente del 
Consejo, y el legislador federal, Andrés Cantú, hicieron un llamado para que la Comisión Nacional del 
Agua, expida el decreto de declaratoria de forma inmediata.  
 
 
https://www.milenio.com/politica/urgen-conagua-declaratoria-emergencia-sequia-nl 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/urgen-conagua-declaratoria-emergencia-sequia-nl
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Ley para la Tenencia Responsable de Perros, propone diputada del PT 

En la Cámara de Diputados, la bancada del Par7do del Trabajo (PT) propuso emi7r una Ley General para 
una Tenencia Responsable de Perros, con el fin de evitar problemas de maltrato, abandono y heces en 
la calle. 

La diputada Shirley Vázquez señaló que de aprobarse un ordenamiento como el señalado se 
establecerían reglas concretas para el trato adecuado en especial a los perros, mismos que deben ser 

reconocidos como “seres sin7entes”, 
con el fin de promover un trato 
digno. 

La inicia7va señalada prevé tener un 
registro nacional de criadores de 
perros, de veterinarias expendedoras 
de perros, asociaciones protectoras y 
refugios temporales; así como 
p r o m o v e r l a c u l t u r a d e l a 
esterilización de mascotas y de 
adopción responsable. 

La propuesta contempla implementar 
un sistema de iden7ficación del 

animal y el dueño, a través de un disposi7vo permanente o indeleble. La información correspondiente, 
incluyendo la referente a los criadores, refugios y veterinarias expendedoras de perros, será 
administrada por la Secretaría de Salud, por medio de una plataforma digital. 

Los medios de iden7ficación serán únicos, estandarizados, incorporados al perro de manera 
inseparable o a través de placas con códigos QR. 

Señala que quedará prohibido organizar, inducir o provocar peleas de perros, y el uso de perros vivos 
en prác7cas o competencias de 7ro al blanco. Los perros que sean u7lizados en esas situaciones, serán 
asegurados por la autoridad. 
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La norma establece que se considerará maltrato animal y por lo tanto, quedará prohibido, mu7lar los 
cuerpos de los perros con mo7vos esté7cos o por maltrato; los azotes y tratos degradantes e infames; 
dejar a los animales sin alimentos y sin agua. También será maltrato tener a los perros en condiciones 
insalubres, bajo el rayo del sol, bajo la lluvia y en el frío, así como en abandono. Las autoridades 
municipales deberán encargarse de “rescatar” a los perros sin iden7ficación que sean encontrados en 
parques, plazas y baldíos. Los rescatados deberán ser enviados a refugios temporales para su 
esterilización y eventual entrega en adopción. 

hTps://mvsno7cias.com/no7cias/nacionales/ley-para-la-tenencia-responsable-de-perros-propone-
diputada-del-pt/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/ley-para-la-tenencia-responsable-de-perros-propone-diputada-del-pt/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/ley-para-la-tenencia-responsable-de-perros-propone-diputada-del-pt/
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Plantean facultar a la Condusef para que dé 
seguimiento a denuncias por delitos de servicios 

financieros 
 
 

El diputado García Hernández (PT) impulsa reformas a la Ley de Protección y Defensa al Usuario de 
Servicios Financieros 
Con el objetivo de facultar a la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de 
Servicios Financieros (Condusef) para garantizar puntual seguimiento a las denuncias presentadas ante 
el Ministerio Público por aquellos actos que configuren delitos contra el patrimonio de clientes y 
usuarios de servicios financieros, el diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) propuso reformas 
a la ley en la materia. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-facultar-a-la-condusef-para-que-de-
seguimiento-a-denuncias-por-delitos-de-servicios-financieros/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-facultar-a-la-condusef-para-que-de-seguimiento-a-denuncias-por-delitos-de-servicios-financieros/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-facultar-a-la-condusef-para-que-de-seguimiento-a-denuncias-por-delitos-de-servicios-financieros/
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Fernández Noroña: Si soy candidato o no, vale ma… recibir el 
cariño de la gente es más valioso 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, quien aspira a la Presidencia de México en 2024, expresó que 
si es candidato o no, “vale madre” 
porque recibir el cariño de la gente es 
m á s v a l i o s o q u e c u a l q u i e r 
candidatura.  

A través de redes sociales, el diputado 
del ParHdo del Trabajo contó que 
desayunó en el Mercado de la Merced 
“y es muy bello recibir el cariño de la 
gente”.   

“Si soy candidato o no, vale madre. 
Acabo de desayunar en el mercado de 
la merced y es muy bello recibir el 
cariño de la gente. Eso es más valioso que cualquier candidatura”, escribió Fernández Noroña en su 
cuenta de TwiNer. 

 La importancia de las comas: “Si soy candidato o no, vale madre”… hNps://t.co/Zx3krWUaOa 

— Fernández Noroña (@fernandeznorona) March 14, 2022 

Fernández Noroña muestra sondeo que lo pone como “sucesor ideal” de AMLO 

En noviembre del año pasado, el aspirante presidencial comparHó en redes sociales un sondeo que lo 
pone como “sucesor ideal” del presidente Andrés Manuel López Obrador para 2024.  

“De los funcionarios mexicanos que han hecho públicas a candidatura presidencial para 2024, ¿quién te 
parece el sucesor ideal de AMLO yendo en alianza por Morena, PT y Verde?”, se cuesHona en el sondeo 
donde también aparecen los nombres de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal.  
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Los resultados del sondeo hecho en Facebook, en la página “TuProfeDeRi Jesús López Almejo”, 
muestran a Fernández Noroña con 43%; seguido de Ebrard, con 36%; Claudia Sheinbaum, con 21%; y 
Monreal con 1%, ante más de dos mil votos.  

Al comparHr los resultados, Fernández Noroña puntualizó que se trata de un sondeo porque “una 
encuesta se realiza con una muestra representaHva bajo un muestreo estadísHco”. 

hNps://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-si-soy-candidato-o-no-vale-ma-recibir-el-
carino-de-la-gente-es-mas-valioso 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-si-soy-candidato-o-no-vale-ma-recibir-el-carino-de-la-gente-es-mas-valioso
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-si-soy-candidato-o-no-vale-ma-recibir-el-carino-de-la-gente-es-mas-valioso
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Diputados acordaron Mesa de trabajo para revisar 

el Programa de Escuelas de Tiempo Completo 
 
La diputada federal del PRD, Macarena Chávez Flores, informó que en el Pleno de la Cámara de 
Diputados se acordó la creación de una Mesa de trabajo para revisar el Programa de Escuelas de 
Tiempo Completo. 
 
 
 
 
 
 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,101689/titulo,Diputados+acordaron+Mesa+de+trabaj
o+para+revisar+el+Programa+de+Escuelas+de+Tiempo+Completo/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,101689/titulo,Diputados+acordaron+Mesa+de+trabajo+para+revisar+el+Programa+de+Escuelas+de+Tiempo+Completo/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,101689/titulo,Diputados+acordaron+Mesa+de+trabajo+para+revisar+el+Programa+de+Escuelas+de+Tiempo+Completo/
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Que personas con discapacidad tengan acceso 
gratuito y universal al transporte público: 

Quijano Tapia 

La diputada Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM) propuso reformas para que el Gobierno Federal, los 
gobiernos de las entidades federativas y de los municipios, promuevan el diseño e implementación de 
acciones y programas que permitan el acceso gratuito y universal de las personas con discapacidad al 
servicio de transporte público. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/que-personas-con-discapacidad-tengan-acceso-
gratuito-y-universal-al-transporte-publico-quijano-tapia/ 

 

 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/que-personas-con-discapacidad-tengan-acceso-gratuito-y-universal-al-transporte-publico-quijano-tapia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/que-personas-con-discapacidad-tengan-acceso-gratuito-y-universal-al-transporte-publico-quijano-tapia/
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Incendian dos trailers y un camión cañero en Cuauhtémoc 
y otro camión en Colima, hasta el momento 

 
Dos  tráilers y dos camiones cañeros fueron incendiados esta noche, en los municipios de Cuauhtémoc 
y Colima, hasta el momento. 
Se informó que en el municipio de Cuauhtémoc se reportó el incendio de dos trailers,  uno vellos cerca 
de la gasolinera en el Trapiche y otro más a la altura del fraccionamiento Ikal. 
En el mismo municipio fue incendiado un camión cañero,  sobre la carretera rumbo a Alzada. 
 
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-03-14-incendian-dos-trailers-y-un-camin-caero-en-
cuauhtmoc-y-otro-camin-en-colima-hasta-el-momento 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-03-14-incendian-dos-trailers-y-un-camin-caero-en-cuauhtmoc-y-otro-camin-en-colima-hasta-el-momento
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-03-14-incendian-dos-trailers-y-un-camin-caero-en-cuauhtmoc-y-otro-camin-en-colima-hasta-el-momento
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Ofrecen recompensa para localizar a involucrados en 

masacre de San José de Gracia 
 
La Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán hizo pública la recompensa por información que 
ayude a localizar a los involucrados en la masacre de San José de Gracia, incluidos Abel N., presunto 
jefe de plaza del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ofrecen-recompensa-para-localizar-a-involucrados-en-
masacre-de-san-jose-de-gracia-7989598.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ofrecen-recompensa-para-localizar-a-involucrados-en-masacre-de-san-jose-de-gracia-7989598.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ofrecen-recompensa-para-localizar-a-involucrados-en-masacre-de-san-jose-de-gracia-7989598.html
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Van por más Metro: anuncian la Línea 6 

Casi tres meses después de anunciar las Líneas 4 y 5 del Metro, el Gobierno del Estado informó ayer 
que también construirá la Línea 6, que irá de la Macroplaza al Centro de Apodaca. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va
n-por-mas-metro-anuncian-la-linea-6/ar2366659?v=10 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/van-por-mas-metro-anuncian-la-linea-6/ar2366659?v=10
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/van-por-mas-metro-anuncian-la-linea-6/ar2366659?v=10
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Nuevos Grupos de Migrantes Arriban al Campamento del 

Parque Bicentenario 
 
Nuevos grupos de migrantes arribaron en las últimas horas al Parque Bicentenario, ubicado en el 
centro de la localidad, para integrarse al campamento que tienen cientos de extranjeros en ese lugar 
desde 41 días y que igual les sirve como sanitario público, mientras esperan ser atendidos por las 
autoridades federales mexicanas. 
 
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/03/14/nuevos-grupos-de-migrantes-arriban-al-
campamento-del-parque-bicentenario.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/03/14/nuevos-grupos-de-migrantes-arriban-al-campamento-del-parque-bicentenario.html
https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/03/14/nuevos-grupos-de-migrantes-arriban-al-campamento-del-parque-bicentenario.html
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Reportan balaceras en Nuevo Laredo, Tamaulipas; 

consulado de EU emite alerta 
 
Esta madrugada se reportaron vía redes sociales balaceras en diversos puntos de Nuevo Laredo, ante 
lo cual, el consulado de Estados Unidos en el municipio emitió una alerta para evitar la zona.  Durante 
la madrugada de este lunes ciudadanos han reportado por redes sociales diversas detonaciones, las 
cuales han permanecido durante varias horas. 
  
https://www.milenio.com/estados/balaceras-nuevo-laredo-reportan-consulado-eu-emite-alerta 
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Bajo Reserva Exprés: Caso de violencia en estadios llega al 
Congreso 

Hoy mismo, nos aseguran, los integrantes de la Junta de Coordinación Polí8ca de la Cámara de 
Diputados aprobarán la convocatoria para que acuda a ese órgano legisla8vo Mikel Arriola, presidente 

ejecu8vo de la Liga Mexicana de Futbol para 
hablar sobre el tema de la riña ocurrida en el 
estadio Corregidora de Querétaro la semana 
ante pasada, así como de las medidas que se 
tomarán para evitar que se repitan ese 8po de 
hechos violentos. 

Nos dicen que se espera que sea el jueves 
cuando don Mikel acuda a San Lázaro. 

Adicionalmente, nos comentan, se convocará 
a Yon de Luisa, presidente de la Federación 

Mexicana de Futbol. Posiblemente hoy 
también se defina la fecha. 

Nos hacen ver que desde hace algunos años el Congreso ha emi8do leyes para prevenir y cas8gar la 
violencia, sin embargo, no se ha preocupado por asegurarse que estas se cumplan. 

Los hechos del Corregidora señalan, deben ser un buen mo8vo para que se revise la vigencia y 
aplicación de esas leyes. 

hQps://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-caso-de-violencia-en-estadios-llega-al-
congreso 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-caso-de-violencia-en-estadios-llega-al-congreso
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-caso-de-violencia-en-estadios-llega-al-congreso
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AMLO SE REÚNE CON SECRETARIO DE SEGURIDAD INTERIOR DE EU, ALEJANADRO MAYORKAS 

En medio del recrudecimiento de la violencia en algunos estados del pais, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador se reunió con Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad Interior de Estados Unidos y 

aunque no se dieron detalles específicos del encuentro, a decir del canciller Marcelo Ebrad hablaron de 

inversión en la frontera norte, migración y de la detención del líder del Cártel del Noreste, Juan Gerardo 

Treviño, alías "el huevo". Al salir de Palacio Nacional, el canciller explicó que está detención es parte de las 

acciones del Entendimiento Bicentenario en materia de seguridad, incluso aseguró que se trata de uno de los principales golpes 

al crimen organizado. Cabe recordar que esta es la cuarta vez en que la Mayorkas se presenta en Palacio Nacional y siempre 

es cuando en Estados Unidos surge alguna “preocupación”. No dudamos que los hechos recientes movilizaron al funcionario de 

EU en el marco del acuerdo de cooperación que hay en materia de seguridad entre las dos naciones. 

SENADOR RICARDO MONREAL SE PRONUNCIA POR RECOMPONER RELACIÓN DIPLOMÁTICA CON PARLAMENTO 

EUROPEO 

Siempre conciliador, Ricardo Monreal coordinador de Morena en el Senado confió en que se pueden 

recomponer las relaciones diplomáticas con la Unión Europea tras el llamado que hizo a eurodiputados a 

través de una carta enviada a Roberta Metsola Tedesco, presidenta del Parlamento Europeo (PE). para 

reunirse a fin de “informarles” de la situación de seguridad para defensores de derechos humanos y 

periodistas en México. En entrevista con el periodista Joaquín López Dóriga, Ricardo Monreal reconoció 

que, si bien el Parlamento Europeo puede emitir formulaciones políticas, su pronunciamiento del 10 de marzo no fue redactado 

en términos diplomáticos y tienen implícita una rudeza innecesaria contra México porque si se trata de construir, dijo, este no es 

el camino correcto. El senador reiteró que está consciente “de los retos que el país enfrenta en materia de seguridad pública y de 

las acciones que debemos emprender para frenar la violencia criminal en contra de los periodistas, defensores de derechos 

humanos y otras actividades de causas sociales”. Sin embargo, también reprochó a los legisladores europeos el haber aprobado 

la resolución sin antes dialogar con sus contrapartes mexicanas, a traves de las vías diplomáticas previstas en la Comisión 

Parlamentaria Mixta México-Unión Europea.  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA PROPONE CAMBIOS LEGALES PARA QUE LA PRISIÓN PREVENTIVA NO EXTIENDA POR 

MÁS DE DOS AÑOS 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, es sin duda uno de los legisladores más 

atentos a las deficiencias legislativas y “pone manos a la obra” para solucionarlas. En esta ocasión el legislador 

propuso una iniciativa que adiciona los párrafos décimo y undécimo al artículo 167 del Código Nacional de 

Procedimientos Penales. Con estas modificaciones legales Mancera Espinoza pretende establecer que 

cuando se haya determinado prisión preventiva como medida cautelar y ya hayan transcurrido 2 años desde la 

determinación de esta, las personas juzgadoras deberán valorar su cese o prolongación. Así legislador 

agilizará los procedimientos para que se resuelva la situación jurídica de las personas privadas de su libertad.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS EN NUEVO LEÓN AGILIZA TRÁMITE DE TESTAMENTO A 

MUJERES Y PRESENTA INICIATIVA PARA EVITAR VIOLENCIA EN LOS ESTADIOS 

Como de costumbre el senador del PAN estuvo muy atereado, pero sobre todo interesado en ayudar a las 

personas de su estado y en el marco de Día Internacional de la Mujer no desaprovechó pues el senador 

por Nuevo León, Víctor Fuentes, entregó el fin de semana más de 50 testamentos a mujeres regiomontanas. Y es que el 

legislador promueve el programa "Herencia de Paz" que tiene como finalidad apoyar a mujeres con la agilización de su 

testamento, validándolo mediante sellos del gobierno mexicano. " Era muy importante que, en esta conmemoración por el día de 

la mujer, tuvieran un reconocimiento a su valor, a su decisión para heredarle paz y tranquilidad a sus familias", dijo el legislador. 

Y en el Senado su trabajo tampoco cesa ya que este martes Fuentes Solís presentará una iniciativa para prevenir actos de 

violencia en los estadios como el que ocurrió en Querétaro. Con la propuesta del legislador se plantea el establecimiento de 

espacios determinados para la ubicación de porras o grupos de animación empadronados por los clubes o equipos y registrados 

ante su respectiva Asociación Deportiva nacional. Además, propone que para la entrada y salida de estos grupos de animación 

se cuente con un tiempo de 60 minutos y que estas áreas estén resguardadas por elementos de seguridad pública o privada.   

KEN SALAZAR, EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO SE REÚNE CON PERIODISTAS 

A fin de conocer las dos partes de la historia, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, se 

reunió con periodistas que se encuentran bajo el Mecanismo de Protección del gobierno federal. Salazar 

quien se ha mantenido muy activo en nuestro país manifestó su solidaridad con los comunicadores que han enfrentado los 

riesgos de ejercer su profesión en México. “Tuve la oportunidad de reunirme con periodistas que han enfrentado los riesgos de 

su profesión y se encuentran bajo el Mecanismo de Protección. Destaqué la importancia de tener éxito en el marco bicentenario 

de la seguridad. Mi respeto y solidaridad para ellos #LibertadDePrensa”, escribió el funcionario. Cabe mencionar que este 

encuentro se da a unos días de la polémica derivada de la postura difundida por el gobierno mexicano sobre la resolución del 

Parlamento Europeo en la que solicitó a autoridades nacionales garantizar la protección y garantizar un entorno seguro para 

periodistas y defensores de los derechos humanos. 

DELFINA GÓMEZ COMPARECERÁ ANTE DIPUTADOS POR DESAPARICIÓN DE ESCUELAS DE TIEMPO 

COMPLETO 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados que encabeza Rubén Moreira ya fijó 

la estrategia para conocer los detalles de la determinación de la desaparición del Programa de Escuelas de Tiempo completo y 

por ello determinó que se citará a comparecer a la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez en los próximos días. Los 

legisladores ya están trabajando en una mesa de trabajo coordinada por el grupo parlamentario de Morena, representado por la 

diputada Flora Tania Cruz, presidenta de la Comisión de Educación y se integra por las y los diputados: Esther Mandujano 

(PAN); Cynthia López (PRI); María del Carmen Pinete (PVEM); Francisco Espinosa (PT); Agustín Basave (MC) y Olga Luz 

Espinosa (PRD). 

MÁS EFECTOS ADVERSOS POR GUERRA ENTRE RUSIA Y UCRANIA; FMI ADVIERTE RIESGO DE SEGURIDAD 

ALIMENTARIO 

Las afectaciones por la guerra entre Ucrania y Rusia siguen complicando las cosas pues, pese a que el 

gobierno ucraniano se mantiene funcional, el sistema bancario estable y la deuda viable a corto plazo, el 

conflicto hunde a Ucrania en una recesión sin precedentes y también pone en peligro la seguridad alimentaria 

mundial, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Como mínimo", el Producto Interno Bruto (PIB) 

ucraniano se contraerá en torno a un diez por ciento en 2022 suponiendo una "resolución rápida" del conflicto y 

gracias a una ayuda internacional "sustancial", según una primera estimación del FMI. Cabe recordar que el 10 de marzo, Oleg 

Ustenko, asesor económico del presidente ucraniano, dio una primera estimación de los daños: 100 mil millones de dólares. La 

mesa de negociación no avanza y se está a la espera de que se realice una más pero los que están pagando las consecuencias, 

como siempre, es la sociedad civil y por lo pronto ya se registran más de dos millones de refugiados. Mientras EU, a través del 

consejero de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan manifestó su preocupación de que China pudiera prestar 

ayuda militar a Rusia. Estaremos atentos 
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; SE REUNE CON SECRETARIO DE SEGURIDAD NACIONAL DE ESTADOS 

UNIDOS, ALEJANDRO MAYORKAS  

 

El presidente Andres Manuel López Obrador y el secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, sostuvieron 

una reunión en donde ambos acordaron promover la cooperación para el desarrollo con justicia y respeto a los derechos humanos en materia 

de migración. Las delegaciones intercambiaron datos e información sobre las características de los flujos migratorios irregulares más recientes 

en la región y coincidieron en la importancia de avanzar en un enfoque regional en materia migratoria para generar flujos ordenados, seguros y 

regulares en protección a los derechos humanos de las personas migrantes. Lopez Obrador insistió que es necesario respetar los derechos 

humanos de las y los migrantes, así como crear oportunidades de trabajo, tanto en sus comunidades como de manera regular en Estados 

Unidos, por ello aseguró que es necesario fortalecer los programas de cooperación para el desarrollo como Sembrando Vida y Jóvenes 

Construyendo el Futuro.  Asimismo afirmó que la cooperación para abrir opciones regulares para la migración entre Centroamérica, México y 

Estados Unidos es el camino correcto para evitar flujos migratorios desordenados, lo que además beneficiaría económicamente tanto a las 

personas migrantes como a los actores de Estados Unidos. Expuso que la ampliación de vías legales para trabajar en Estados Unidos tendría 

doble beneficio, tanto en el plano económico como en el migratorio. Por otra parte en una reunión previa, el canciller Marcelo Ebrard 

Casaubon enfatizó la necesidad de acelerar la cooperación internacional para atender las causas de raíz que explican los flujos migratorios 

irregulares, particularmente en los países del norte de Centroamérica. El secretario Mayorkas y el embajador Ken Salazar coincidieron en la 

necesidad de fortalecer los esfuerzos en la materia tanto por parte de Estados Unidos como de manera conjunta con México. Ambas 

delegaciones concordaron en acelerar los esfuerzos en materia de modernización de procesos e infraestructura fronteriza. En especifico 

acordaron que el proyecto en la región Calibaja del nuevo cruce internacional Otay Mesa II–Otay Mesa East es una prioridad estratégica de la 

relación bilateral. En la reunión participaron además el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González; el secretario 

de Marina, José Rafael Ojeda Durán; la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, y el titular del 

Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduño Yáñez. La gira de Mayorkas, de hoy martes visitará Costa Rica, para discutir con 

funcionarios locales un enfoque regional para detener la migración irregular y crear vías legales viables. El viaje oficial del secretario de 

Estados Unidos, ocurre después de que el presidente López Obrador anunciara una gira en mayo por El Salvador, Honduras, Guatemala, 

Belice y Cuba para abordar la ola migratoria que afronta la región y sus propuestas para atender las causas. El presidente Lopez Obrador ha 

elevado sus reclamos a Washington para que apruebe una reforma migratoria que regularice a 11 millones de indocumentados, un plan de 

visas de trabajo temporales e inversión en programas sociales en el sur de México y en Centroamérica. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INTENSA ACTIVIDAD ESTA SEMANA EN EL SENADO,  COMPARECERA EL FISCAL GERTZ 

MANERO  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, señalo que la semana inicia con 

bastante actividad en el Senado de la República, en donde no solo se espera la respuesta del Parlamento Europeo, en relación con la Carta 

que envió, sino que también se tendrá la comparecencia del Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero. El tema del Parlamento 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Europeo es el que muestra la importancia que debe tener el Senado, con respecto a la Política Exterior del Estado Mexicano. El Parlamento 

Europeo fue quien abrió fuego con una mención al Gobierno de México, por el supuesto mal trato a periodistas en activo, y el poco cuidado en 

cuanto a la vida de quienes, por desgracia, han fallecido en el cumplimiento de su deber. Tambien informo que entre las prior idades del 

Senado, esta la comparecencia del Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, quien acudiría al recinto Parlamentario del 

Senado, a dialogar con lideres de los Grupo Parlamentarios, con los presidentes de Comisiones y, quizá, con senadores y senadoras en el 

Pleno, conforme se dé cause a su presencia en el Senado. El senador Monreal dio cuenta de otras actividades en el Senado que 

corresponden al análisis, debate y aprobación o rechazo a Iniciativas que se hayan en Comisiones; Temas como la Equidad y Género; 

relacionados con la Organización Internacional del Trabajo y, de días recientes, la propaganda Gubernamental y sus consecuencias ante las 

entidades de la cuestión electoral. 

 

PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ; LAS Y LOS DIPUTADOS DE MORENA RESPALDAN A AMLO EN 

TEMA EURODIPUTADOS  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señalo que ante la resolución aprobada por el Parlamento Europeo sobre la 

situación de los periodistas y los defensores de derechos humanos en México, las y los diputados federales del Grupo Parlamentario de 

Morena: Manifiestan su total respaldo a las acciones emprendidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que por encima de 

cualquier postura política, actuó de manera digna en defensa de la soberanía, al exigir respeto a nuestra nación. Rechazamos categóricamente 

las afirmaciones que expresaron los eurodiputados sobre México y su gobierno democráticamente electo. Los considerandos en los cuales el 

Parlamento Europeo basa sus recomendaciones al gobierno y a las autoridades mexicanas, carecen de sustento. Son sesgados, injustos con 

los mexicanos y engañosos con los pueblos de Europa, con los que, por cierto, México tiene estrechas relaciones culturales, sociales y 

económicas; así como lazos de amistad y solidaridad. Estamos seguros que a lo largo de décadas, el Congreso Mexicano y el Parlamento 

Europeo han sostenido una buena comunicación institucional, incluso sobre preocupaciones comunes que atañen a nuestros pueblos, por 

encima de las posiciones políticas e ideológicas. Los 14 considerandos en los cuales basan sus recomendaciones están llenos de adjetivos, 

información parcial que no considera fuentes oficiales. Dan como verdaderas las versiones de los adversarios políticos del gobierno de México 

y del proyecto que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Lamentablemente vemos que el Parlamento Europeo está 

dominado por la derecha. Por un grupo de empresas que gozaron de enormes beneficios en gobiernos anteriores y que ahora tratan, como lo 

han intentado sin éxito desde hace más de tres años, de dañar la legitimidad de un gobierno electo democráticamente. Resulta insostenible 

que en medio de esta polémica, las y los parlamentarios europeos no se hayan pronunciado contundentemente, como ya lo hicieron con 

México, ante los hechos que han causado indignación a lo largo de los países del mundo, que es el conflicto entre Ucrania y Rusia. Tampoco, 

se manifestaron con la misma intensidad ante la detención de un periodista como Julian Assange, fundador de WikiLeaks, quien permanece 

preso actualmente en el Reino Unido. A pesar de esto, desde el Parlamento Mexicano reiteramos nuestra disposición de mantener los canales 

de comunicación por las vías del respeto institucional, así como para intercambiar la información que consideremos necesaria ambas partes, 

evitando en el futuro que los pronunciamientos o las resoluciones de la Eurocámara se emitan valorando sólo una parte de la información y de 

la realidad nacional. Son más las coincidencias y objetivos que nos unen como naciones hermanas, que una postura radical y falta de toda 

objetividad como la que emitió el Parlamento Europeo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; INSTITUCIONALIZAR LA GUARDIA NACIONAL PARA LA PACIFICACIÓN DEL PAÍS, NO IMPUGNAR 

DECRETO PARA PROMOVER LA REVOCACIÓN DE MANDATO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que uno de los temas pendientes es institucionalizar a 

la Guardia Nacional (GN) para la pacificación del país. Asimismo, externó su preocupación por la violencia desatada en Nuevo Laredo, 

Tamaulipas. Respecto del dictamen para regular, de manera clara y específica los créditos de nómina, Mier Velazco dijo que Morena siempre 

estará en favor de proteger los derechos y el ingreso de los trabajadores y comentó que hay que conocer a fondo el dictamen porque es un 

tema complejo. Aquí, a través de su organización sindical de los trabajadores, generaban préstamos, le pedían a la administración que 

retuviera a los trabajadores e iban a incluir algunas de sus obligaciones como que quedara en garantía el aguilando, los quinquenios o el 

patrimonio; eso es en lo que no estamos de acuerdo, es lo que se quiere regular. Reiteró que por prudencia se pospuso la instalación del 

Grupo de Amistad México-Rusia, por sugerencia del diputado Alberto Anaya, del PT, presidente del mismo. El coordinador de los diputados 

de Morena, Ignacio Mier Velazco, aseguró que el partido no ha violado la ley al promover la revocación de mandato, sino que el órgano 

electoral ha tenido una interpretación errónea de los conceptos. Mier Velazco aclaró que desde la bancada de Morena no han colocado 

espectaculares para la promoción de la revocación, aunque reiteró que la ciudadanía tiene derecho de estar informada de este ejercicio. El 
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diputado de Morena acusó que el órgano electoral está alejado de sus responsabilidades y funciones para garantizar la libre participación 

democrática en la revocación de mandado, y así decidir si continúa o no el Presidente Andrés Manuel López Obrador.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; FALTA  TAREA LEGISLATIVA PARA QUE REFORMA ELÉCTRICA SEA APROBADA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que si Morena y sus aliados tienen interés 

en dictaminar la reforma eléctrica deben realizar el trabajo legislativo suficiente y buscar los consensos necesarios, lo cual no se ha hecho. El 

coordinador del Grupo Parlamentario del PRI dijo que Morena puede abordar la discusión de un dictamen en cuestión; sin embargo, no cuenta 

con los votos para aprobar esta reforma constitucional. Resaltó que es evidente que una buena parte de la población no ve con simpatía la 

reforma. No tienen ni el material, ni los elementos políticos, ni el contexto político, ni se ha realizado la tarea legislativa, salvo que ellos 

(Morena) quieran que se vote en contra. Por otro lado, Moreira Valdez informó que en la reunión de la Jucopo se acordó la agenda de las 

sesiones de hoy martes y jueves, en donde se discutirán iniciativas de ley, dictámenes en consenso, así como efemérides. Indicó que la 

convocatoria a la Federación Mexicana de Fútbol Asociación (Femexfut) y la Liga MX se mantiene y se prevé la visita de sus directivos para el 

jueves. Expuso que hoy se abrirá la agenda política en donde se debatirá la carta del Presidente de la República al Parlamento Europeo, y dijo 

que el proponente fue el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT). Respecto a la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, señaló que 

el PT pospuso posponerla por prudencia, por la situación actual. El coordinador parlamentario consideró lamentable el aumento de homicidios 

que están atravesando varios estados como Colima, Michoacán y Puebla, hay una verdadera crisis de inseguridad, y la solución está en la 

coordinación de los tres órdenes de gobierno y en una respuesta multidimensional. Además, el Estado mexicano debe aplicar la fuerza porque 

la violencia está descontrolada. En cuanto al dictamen aprobado en la Comisión de Hacienda y Crédito Público que reforma diversas leyes 

para regular los créditos de nómina para la clase trabajadora, informó que es probable que se aborde en la sesión de mañana martes o en la 

del jueves, y será el Pleno quien determine si se aprueba o no. Destacó que proviene de una minuta del Senado de la República, que fue 

aprobado por unanimidad.  

 

GOBERNADOR RUBÉN ROCHA; APOYAR EN TODO A QUE SAT NO LLEGUE AL EMBARGO SOBRE UAS POR ADEUDO DE 

RETENCIONES EN 2015 Y 2016 

 

El gobernador Rubén Rocha Moya, durante su Conferencia Semanera, dio a conocer la existencia de un requerimiento del SAT por mil 172 

millones de pesos de retenciones del ISR no enteradas, más una cantidad de 862 millones de pesos adicionales bajo el concepto de 

“accesorios” pero que se trata de recargos moratorios por dicha omisión, totalizando los 2 mil 35 millones de pesos que están ahora en calidad 

de “crédito fiscal”. El gobernador Rocha Moya dio a conocer que apoyará al rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Jesús Madueña 

Molina, para resolver una deuda que la máxima casa de estudios tiene con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la cual es de 

alrededor de 2 mil 35 millones de pesos, derivado de retenciones del Impuesto sobre la Renta (ISR) realizadas a trabajadores durante 2015 y 

2016 que no se enteraron a las autoridades hacendarias. Rocha Moya lamentó que las autoridades que encabezaban la UAS en estos dos 

años (2015 y 2016) hayan caído en esa omisión, al utilizar seguramente esos recursos para incorporarlos al gasto del flujo, pero ahora buscará 

junto con el rector Madueña la manera en cubrir ese adeudo. Explicó que el procedimiento habitual es que Hacienda regresa el 75 por ciento 

de las retenciones del ISR, y considerando que se trata de una deuda de 2 mil millones de pesos, se prevé la necesidad de pagar 500 millones 

de pesos. Recordó que este tema en particular lo abordó con el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le recomendó buscar una 

alternativa para cubrir este adeudo en apoyo a la universidad, la cual es subsidiaria tanto del Gobierno de Estado como de la Federación por su 

calidad de universidad pública. Por ello, el siguiente paso es gestionar un convenio de pago con el SAT para evitar la eventualidad de 

embargos o de retenciones de participaciones hacia la UAS, escenario que se pretende evitar. Por su parte, el secretario general de Gobierno, 

Enrique Inzunza Cázarez coincidió que ésa es una posibilidad, porque Hacienda busca los mecanismos para que los entes públicos, y la 

universidad es un ente público, cumplan con sus obligaciones.  

 

ALCALDESA SANDRA CUEVAS; JUEZ LE ORDENA SUSPENDER ACTIVIDADES COMO ALCALDESA DE CUAUHTÉMOC HASTA EL 17 

DE MARZO 

Juez impuso como medida cautelar la suspensión de las actividades de Sandra Cuevas como alcaldesa en Cuauhtémoc, hasta el jueves 17 

de marzo. La decisión se tomó en la audiencia a la que Sandras Cuevas acudió ayer lunes, en las salas de oralidad con sede en el Reclusorio 

Norte, donde la defensa de la alcaldesa solicitó la duplicidad del término constitucional para que se defina su situación jurídica, tras la 
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investigación en su contra por presunta privación ilegal de la libertad, lesiones, abuso de autoridad y discriminación. Por esta situación, el juez 

impuso como medida cautelar que sean suspendidas sus actividades como titular de la alcaldía Cuauhtémoc, que no salga del país y que no 

se acerque a las víctimas. El jueves 17 de marzo será cuando continúe la audiencia y el juez imponga nuevas medidas cautelares y defina si 

vincula o no a proceso a Sandra Cuevas por los delitos de robo, abuso de autoridad y discriminación. Durante el tiempo que dure la 

suspensión de Sandra Cuevas como titular de la alcaldía Cuauhtémoc, José Guadalupe Medina Romero, director de gobierno de la 

demarcación, será encargado de despacho. 

 

MARKO CORTÉS; EN TAMAULIPAS CON GARCÍA CABEZA DE VACA HAY UN ANTES Y UN DESPUÉS EN SEGURIDAD, SALUD Y 

EMPLEOS 

 

El dirigente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró  que en Tamaulipas hay un antes y un después con el gobernador Francisco 

Javier García Cabeza de Vaca en materia de seguridad, salud y empleos. Antes estaba en los últimos lugares en seguridad, pero mejoró y 

hoy está en los cinco primeros lugares, Todavía no es una tarea terminada, pero hoy con datos oficiales del Secretariado de Seguridad Pública 

es evidente que, en materia de seguridad, Tamaulipas mejoró, como también mejoró en materia de salud.  Previo al Sexto Informe del 

gobernador, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Marko Cortes expresó su satisfacción por lo logrado por el mandatario en materia de 

seguridad, lo que contrasta con la falta de resultados del gobierno federal. Es claro que para el Gobierno de Morena tener a los delincuentes de 

su lado se convirtió en un activo y es claro también que para los delincuentes prefieren los abrazos y los no balazos del Gobierno de López 

Obrador que la aplicación irrestricta de la ley y el combate frontal que dan los gobiernos de Acción Nacional. Cortés Mendoza afirmó que, 

mientras otras entidades federativas no tienen medicamentos, Tamaulipas sí los tiene y es el estado donde más se vacunó a los niños contra el 

Covid-19. Lo mismo pasó con los empleos, en el resto del país no se generaban empleos, en cambio en Tamaulipas se generaron al menos 

700 mil empleos formales. Acompañado por legisladores federales y jefes estatales del PAN, el presidente de Acción Nacional añadió que 

entre los perfiles fuertes para la Presidencia de la República se encuentra García Cabeza de Vaca. 

 

ANTÓNIO GUTERRES; ONU ANUNCIA MÁS AYUDA A UCRANIA  

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, dijo que está tratando de mediar para detener la guerra en Ucrania y anunció una 

ampliación de la ayuda humanitaria al país ante el impacto aterrador que el conflicto está teniendo en la población civil. Antonio Guterres, 

explicó que ha autorizado el uso de 40 millones de dólares del Fondo Central de Respuesta a Emergencias para reforzar la asistencia a los 

afectados por el conflicto, una cantidad que se suma a 20 millones de dólares ya anunciados previamente. Fuente EFE. 

 

JOE BIDEN; ADVIERTE A CHINA QUE HABRÁ CONSECUENCIAS SI AYUDA A RUSIA 

 

El presidente Joe Biden, aseguró que habrá consecuencias para China si ofrece ayuda a Rusia, en medio de la presión internacional contra 

Moscú por la guerra lanzada contra Ucrania, a la vez que apuntó que Pekín puede hacer más que cualquier otro país para poner fin a la 

invasión. Así lo indicó Ned Price, portavoz del Departamento de Estado, al comentar las informaciones sobre una petición de ayuda de Moscú 

a Pekín para su invasión de Ucrania. Fuente EFE. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; SE DIRIGIRÁ HOY MARTES AL PARLAMENTO CANADIENSE 

 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky,  se dirigirá hoy martes virtualmente al Parlamento de Canadá, donde viven cerca de 1,5 

millones de personas de ascendencia ucraniana. Zelenski fue invitado la semana pasada por el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, 

durante la visita que el dirigente de Canadá realizó a Europa para tratar la guerra en Ucrania. Fuente EFE. 
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Es verdad, comentarios entre clase política, oficial y de oposición, consulta ciudadana en materia 

de revocación de mandato, nació mal y termina peor. 

Fallido proyecto que, a toda costa y costo, impulsó, impuso el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal al Instituto Nacional Electoral, lo enterró finalmente, ¡el mismo interesado!, 

Andrés Manuel López Obrador, cuando semana antepasada, decidió quedarse en el encargo de la 

investidura que detenta, hasta el final de su gobierno. 

Hay que decirlo, representación que le dieron 30 millones de electores. 

Es decir, él mismo, adelantó final de consulta dominical próximo domingo 10 de abril, y no 

aguantó hasta ese día, para conocer resultado “a modo”, que propagan sus correligionarios para 

esa fecha. 

Si los ciudadanos conocen final de la película que se titula, “consulta ciudadana”, acaso dejarán de 

ir a vender tamales, verdura, fruta; no acudirán ese día a trabajar, ofrecer servicios médicos en el 

consultorio, clínica u hospital; a la empresa, al trabajo en la tienda departamental o de 

autoservicio; no irán a hacer su labor profesional, por ir a cruzar una boleta electoral por el “sí, 

que siga” en el encargo López Obrador de Presidente. 

Cualquier mexicano de todos los sectores del país, no creemos que dejen de hacer su modesta o 

profesional responsabilidad, para ir a votar por esa caprichosa consulta, porque ya saben el final. 

¿Verdad que no? 

¡Claro que no! 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

REVOCACIÓN DE MANDATO: CONSULTA CIUDADANA, “NO LEVANTA”, SEÑALA PAN; MORENA-

AMLO, AMENAZAN CON LAS VACUNAS, PENSIONES, EL METRO... 
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Cómo decir al Presidente, que los mexicanos, sí tienen sentido común, que 10 millones de ellos, el 

año pasado, retiraron confianza a Andrés Manuel López Obrador, porque en los tres primeros 

años, de tanta corrupción que abonó en su discurso político, sólo está en prisión, Emilio Lozoya 

Austin, con posibilidad de salir de la cárcel. Y Rosario Robles, pero por canibalismo político del 

mandatario, contra ex titular de Sedesol. 

Y porque ni modos que nadie esté preso de tanta corrupción que señaló contra el gobierno de 

Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto. 

Al Presidente, lo “doblaron”, cuando en Estados Unidos, quisieron llevar a prisión, a ex titular de la 

Defensa Nacional en el régimen del saqueo pillaje y corrupción, y no le quedó otra que ejercer sus 

buenos oficios, al más alto nivel de los gobiernos mexicano y estadounidense, para que al general, 

Salvador Cienfuegos Zepeda, lo dejen en libertad. 

Señalamos lo anterior, porque en tres primeros años de administración, Morena-Amlo, pierden la 

confianza de más de 10 millones de mexicanos para votar por ellos o creerles su discurso que 

expresan en tribunas del Congreso, en el foro matinal del Ejecutivo o en giras finsemaneras que 

lleva a cabo el Presidente, fines de semana, por diversos estados del país. 

Diciembre pasado, señalamos que esa consulta, tiene formas ocultas, y son las que apuntan a un 

ensayo, previo a elecciones federales en 2024. 

No erramos si señalamos que fallida consulta ciudadana, se confirma próximo 10 de abril, lo que, 

implícitamente, será proporcional al resultado, del primer domingo de junio del 2024, cuando los 

partidos políticos disputen en urna electoral, Presidencia de la República y mayoría constitucional 

en el Poder Legislativo.  

O sea, más de 334 diputados federales y 85 representantes de los estados. 

-“La verdad, es que, evidentemente, como ya se dieron cuenta que la revocación de mandato no 

levanta y será un rotundo fracaso, pues por eso están obsesionados, aumentando el uso de 

recursos en propaganda personalizada del Presidente de la República”, acusa senadora panista, 

Kenia López Rabadán. 

-“Además, pues lamentablemente, usan los programas sociales con fines electorales ya que en 

diversas ciudades, se colocó propaganda con leyendas engañosas”. 

La senadora, acusó algo grave, inmoral, repudiante, que ejercen activistas de Morena, para 

“levantar” fallida consulta: 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

-“Utilizan las vacunas, las becas, los apoyos, las pensiones y hasta el precio del Metro para 

amenazar a la gente”. 

Cual advierten carteles de propaganda a favor de esa consulta, que los morenistas pegan, colocan 

y cuelgan, en calles de Iztapalapa u otros lugares en CDMX y del país. 

Desesperación, obliga a extremos, con tal de “levantar”, lo que no se puede. 

Para este martes, 18:30 horas, sesionan miembros de comisiones unidas de Gobernación y 

Estudios Legislativos, Segunda, para desahogar, seguramente, minuta que horas antes, apruebe el 

pleno: decreto “golpista”, con el que el grupo mayor en el Poder Legislativo, “brinca”, medidas 

cautelares del INE, para que la clase política oficial, “del Presidente para abajo”, no promocione y 

hagan propaganda a ese capricho del Ejecutivo. 

A partir de esas horas, en Cámara de Diputados, o en la misma sede del Paseo de la Reforma, 

número 135; en sedes partidistas del PAN-PRI-PRD-MC  integrantes del bloque opositor, podrían 

anunciar que presentan recurso de acción inconstitucional, contra el “decretazo” que aprobaron 

senadores y diputados del partido oficial. 

O podrían ser dos acciones de inconstitucionalidad, la que presenten nuestros representantes 

populares de oposición en San Lázaro y las que presenten senadores del bloque opositor. 

Con el requisito del 33 por ciento del pleno de cada Cámara. Es decir, 165 diputados federales 

deben firmar el recurso y 43 senadores, igual documento, requisito que sí cumple la oposición en 

Cámara Alta. 

Oposición, en el Congreso, tiene 30 días naturales para presentar acción inconstitucional contra 

decreto “golpista”, una vez que entre en vigor. 

Escenario que, en esta ocasión, no se cumple, porque es menos de un mes, lo que falta para que se 

lleve a cabo consulta ciudadana en materia de revocación, por lo cual, reiteramos, una vez que 

senadores y diputados federales de oposición, presenten el recurso, pleno de ministros en la 

Corte, tendrá que resolver, ipso facto. 

La justicia en este país, tal parece, pende de un hilo, basta revisar conflicto legal en el que está 

inmerso Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, en el que salpicaron al Poder 

Judicial y ahora, este, el de la caprichosa consulta que, nació mal y, todo indica, terminará peor. 
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Así como se obstinan en esa consulta, porque no ponen mismo empeño en ofrecer paz y seguridad 

pública en el país; empleo, justicia, medicinas… 

¡Cuidado!, los mexicanos, sí tienen sentido común, no son ingenuos. 

EN EL CHACALEO 

Sólo cuando viene al país algún enviado de la Casa Blanca, el gobierno mexicano reacciona, más 

cuando se trata de asuntos de seguridad… Parafernalia en Palacio Nacional, para recibir al 

secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas… El colaborador de Joe 

Biden en esa materia, sabe que delincuencia y violencia, rebasaron al gobierno mexicano… Ahora 

sí que, infructuosos esfuerzos por querer “dormir” al velador de los Estados Unidos, donde la 

seguridad interna, no es un juego electoral ni de tomar café y ver síntesis de prensa, a las 6 de la 

mañana, tampoco elaborar gráficas de barras o elípticas, “a modo”… Allá, en la Casa Blanca, están 

enterados de lo que sucede en toda la geografía de su vecino del sur, por más que todo el gabinete 

de seguridad mexicano, pretenda convencer de lo contrario, al responsable de la seguridad en el 

territorio norteamericano… El asunto de la resolución del Parlamento Europeo y la insolente 

respuesta del Presidente mexicano, lo suben a tribuna de San Lázaro, este martes, en el apartado 

de agenda política en el Orden del Día… Pasado mañana, representantes de la Federación 

Mexicana de Futbol y Liga MX, se reúnen con miembros de la Junta de Coordinación Política, en 

desayuno, seguramente, donde abordarán violencia en canchas de los estadios mexicanos… No 

creemos que vayan al fondo del asunto, que es el millonario negocio futbolístico, donde los clubes 

se lavan las manos, y dejan en manos de la seguridad pública, vigilancia en las gradas y fuera de la 

sede del partido, pero no enteran de cuántos mdp entran a sus finanzas, o si reportan esos 

ingresos al SAT.. Tampoco creemos que el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, se eche encima 

a las televisoras que controlan el fut en este país, sobre todo, cuando las va necesitar para la 

campaña en Hidalgo y en el 2024, si es que quiere llegar al CEN del PRI… A 46 días de clausura del 

segundo periodo ordinario de sesiones, del primer año de ejercicio, en Congreso de la Unión, LXV 

Legislatura, Junta de Coordinación Política de ambas Cámaras, alistan reunión de trabajo, para 

analizar y revisar quehacer legislativo pendiente… La Corte, prolonga conflicto legal entre Fiscal 

General de la República, Alejandro Gertz Manero y su familia política… Culpable o inocente, el 

asunto, rebaso ámbito entre acusador y acusado; cayó en conflicto de interés y salpicó a la Corte, 

lo cual evidencia nivel de justicia que prevalece en la República… Una vergüenza, que eso sólo 

pase en un país, donde buscan la “transformación”… ¡Viva México! ¡Viva!... Comisión de Asuntos 

Fronterizos y migratorios, que preside senadora Bertha Alicia Caraveo Camarena -Morena-, 
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aprobó dictamen, por el que personas migrantes que, durante su tránsito por el país, adquieran 

alguna discapacidad, tengan acceso a servicios de asistencia social, rehabilitación básica y atención 

psicológica… Integrantes de la comisión, resaltaron que el propósito de la reforma es actualizar 

principio de progresividad en derechos humanos, al extender obligación del Estado mexicano en 

protección de migrantes que cruzan territorio mexicano y sufren algún percance que afecte su 

salud física y capacidad de movimiento… ¡Enhorabuena!... Casualidad o coincidencia: ni el asunto 

de acción inconstitucional del bloque opositor, contra decreto “golpista” en materia de revocación 

de mandato, ni conflicto legal que protagoniza Gertz Manero, se definen. Curioso, ¿verdad?.. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 14 de marzo se tiene el registro de 

5 millones 607 mil 845 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 321 mil 115 defunciones y 

674 mil 139 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

México no renovará contratos de vacunas Sputnik: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador indicó que México cuenta con reservas de vacunas suficientes para todo 2022, por lo que 

no hay necesidad de renovar contratos con las productoras rusas. La determinación sería por 

razones de abasto y de ninguna manera para sumarse a las sanciones económicas relacionadas 

con la guerra. [JORNADA / p13] 

 

Apuntan indicadores a fin de la cuarta ola.- Diversos indicadores señalan que la cuarta ola de la 

pandemia de Covid-19 en México prácticamente terminó. El número de personas enfermas se 

encuentra en su nivel más bajo con respecto a los registrados al final de los dos periodos de 

contagio anteriores. Además, la curva mantiene una ruta descendente con 40 por ciento menos 

afectados entre el 27 de febrero y el 5 de marzo, en comparación con la semana previa (del 20 al 

26 de febrero). [JORNADA / P13] 

 

Frenan educación por Covid, 9% de mujeres.- De acuerdo con la Encuesta para la Medición del 

Impacto Covid-19 en la Educación (ECOVID-ED), del INEGI, la pandemia también impactó en el 

avance educativo en México, pues durante el ciclo escolar 2020-2021, 2.5 millones de mujeres de 

entre 3 y 29 años, de un total de 26.8 millones, no se inscribieron para continuar sus estudios. De este 

9.3 por ciento que detuvo su proceso académico, 1.4 millones lo hizo por falta de recursos y 1.1 

millones por la propagación del virus. [LA RAZÓN] 

 

Ómicron empuja a epicentro de Covid a su peor máximo.- Pese al confinamiento, cierre de fábricas 

y aplicación masiva de pruebas, China se hundió en su peor incidencia de contagios por Covid-19 

al registrar cinco mil 280 casos positivos en las últimas 24 horas, la mayor cifra en dos años debido 

a la variante sudafricana y el sublinaje silencioso. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional 

de Salud de ese país, la cifra representa casi el triple del registrado apenas el pasado fin de 

semana. [LA RAZÓN] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/709497/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.14.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150322_N_JOR_13_APUNTANINDICADORESAL_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150322_N_RAZON_0_FRENANEDUCACIONPOR_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150322_N_RAZON_0_OMICRONEMPUJA_NACIONAL_.pdf
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Russia bombs Kyiv civilians   Talks stall as fight for Kyiv 

rages 

U.S. warns China not to assist 
Russia 

Despite talks, attacks broaden 

and devastation mounts  

Ukraine: la Russie étend ses 
frappes et lance un 

avertissement à I’ OTAN 
 

Rusia golpea a las ciudades en 
plena ofensiva diplomática 

China signalled williness to provide 
Russia with military support, says US 

 

Russia’s deadly raids plunge 
Ukrainians into “nightmare” 

Narcotraficante venezolano 
buscado en 193 paises fue 

capturado en Colombia 
 

   

Gobierno deberá tramitar 75 
proyectos de ley en el Congreso 

para cumplir el programa 

 

Tras el rechazo del campo y la 
oposición, el Gobierno limita la 

subasta de retenciones 

Proposta para baixar gasolina 
gera impasse entre Planalto e 

Guedes 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Las negociaciones de Rusia y Ucrania no avanzan y se intensifica el combate 

• EEUU advierte a China sobre apoyar a Rusia durante conflicto 

• Advierte ONU riesgo de conflicto nuclear 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

México: el país de las 17.000 muertes viales.- La Cámara de Diputados está a punto de votar la Ley 

General de Movilidad y Seguridad Vial: lo único que cabe esperar es una votación unánime, una 

señal de respeto a la pérdida de miles de familias mexicanas. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados citan a Delfina Gómez por desaparición de Escuelas de Tiempo Completo.- Los diputados 

citaron a la titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, para que explique la 

desaparición del programa “Escuelas de Tiempo Completo” para el 22 de marzo, informó el 

coordinador el PRD, Luis Espinoza Cházaro. [FORBES] 

“No es momento de instalar un grupo de amistad con Rusia”: San Lázaro.- Derivado de los quehaceres 

legislativos de la Cámara de Diputados respecto a la invasión de Rusia a Ucrania, la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) de este organismo decidió posponer de manera indefinida, la 

instalación del Grupo de Amistad México-Rusia. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

Opinión / Los límites de la propaganda gubernamental.- El debate que inició la Cámara de Diputados 

para interpretar este concepto plantea una disyuntiva sobre los legisladores: ¿desbordaron o no sus 

funciones constitucionales al realizar tal ejercicio? [EL PAÍS] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

López Obrador descarta comprar más vacunas rusas Sputnik pero desliga la decisión de la situación 

en Ucrania.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, descartó  lunes que las 

autoridades mexicanas vayan a comprar más dosis de la vacuna rusa contra la Covid-19 Sputnik, 

pero ha desligado la decisión de las sanciones económicas impuestas a Moscú por la invasión de 

Ucrania. [EUROPA PRESS,INFOBAE] 

Covid-19 en México, en sus niveles más bajos.- La Secretaría de Salud (Ssa) reportó el lunes 12 nuevas 

muertes y 1,018 contagios por Covid-19, con lo que totalizan 5,607,845 casos y 321,115 decesos en 

total. [FORBES] 

GOBIERNO 

AMLO y Mayorkas tratan tema de migración y seguridad fronteriza.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, tuvo una reunión el lunes con el secretario de Seguridad Nacional de Estados 

Unidos para tratar asuntos de trabajo y migración entre ambas naciones, informó el gobierno de 

México en un comunicado. [FORBES, AP, EFE, REUTERS] 

 

 
 

https://elpais.com/mexico/2022-03-14/mexico-el-pais-de-las-17000-muertes-viales.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1647302494
https://www.forbes.com.mx/diputados-citan-a-delfina-gomez-por-desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/no-es-momento-de-instalar-un-grupo-de-amistad-con-rusia-movimiento-ciudadano-en-san-lazaro/
https://elpais.com/mexico/opinion/2022-03-14/los-limites-de-la-propaganda-gubernamental.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1647305637
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-descarta-comprar-mas-vacunas-rusas-sputnik-desliga-decision-situacion-ucrania-20220314174931.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/mexico-no-suspendera-la-compra-de-vacunas-sputnik-v-por-invasion-de-rusia-a-ucrania/
https://www.forbes.com.mx/covid-19-en-mexico-en-sus-niveles-mas-bajos/
https://www.forbes.com.mx/amlo-y-mayorkas-tratan-tema-de-migracion-y-seguridad-fronteriza/
https://apnews.com/article/noticias-75a304c112df84907b05aff32d5dbab7
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-insiste-ante-mayorkas-en-sus-propuestas-migratorias/50000545-4761122
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-says-discussed-labor-migration-with-us-official-2022-03-14/?taid=622fd4b091bc6a00016ef733&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter
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López Obrador asegura que se aprobará la reforma eléctrica en México.- En su conferencia de prensa 

matutina diaria en el Palacio Nacional, el mandatario respondió así a una pregunta sobre 

declaraciones del canciller de España, José Manuel Albares, quien condicionó el apoyo de su 

Gobierno a la reforma eléctrica a que no afectara a Iberdrola, Repsol y otras empresas ibéricas. 

[PRENSA LATINA] 

AMLO volvió a tachar al INE de “antidemocrático” por el manejo de la Revocación de Mandato.- En 

la conferencia matutina del 14 de marzo, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO), acusó al Instituto Nacional Electoral (INE) de actuar de manera “antidemocrática” frente a 

la consulta de revocación de mandato y lo culpó de estar violando el mandato constitucional. 

[INFOBAE] 

AMLO sobre la exigencia del Parlamento Europeo: “No es un asunto diplomático, es un asunto 

político”.- El presidente comentó que aún siendo un asunto diplomático, está en la facultad del 

presidente atender la política exterior, “Sin embargo, ni siquiera se puede decir que se trata de un 

asunto diplomático, es un asunto (...) politiquero”, asimismo señaló la el asunto como una actitud 

“muy irresponsable” por parte del continente europeo. [INFOBAE, EFE] 

AMLO presume que gasolina mexicana es la más barata del mundo.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador presumió que gracias a la política energética de su administración, pese a la crisis 

bélica entre Rusia y Ucrania- que ha disparado los precios del crudo y gasolinas en el mundo, México 

puede mantener precios accesibles al consumidor, mismos que no se ven en otros países como 

Estados Unidos o Alemania. [FORBES] 

AMLO respondió a la propuesta de Alberto Fernández: “Debe buscarse la integración de América”.- 

El presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), volvió a señalar como una “buena proclama 

política” la propuesta de su homólogo de Argentina, Alberto Fernández, sobre de forjar una alianza 

entre México, Brasil y Argentina. [INFOBAE, EFE, RT] 

JUDICIAL 

Suprema Corte de México rechaza el proyecto sobre el polémico caso familiar del fiscal Gertz 

Manero.- La decisión del pleno de la Suprema Corte de México fue rechazar el proyecto del ministro 

Alberto Pérez Dayán para armar otro y abordar de fondo el asunto que mantiene al fiscal mexicano, 

Alejandro Gertz Manero, en la polémica. [SPUTNIK] 

Juez ordena suspensión temporal de funciones de polémica alcaldesa mexicana.- La Fiscalía General 

de Justicia de Ciudad de México (Fgjcdmx) informó el lunes que un juez ordenó la suspensión 

temporal de Sandra Cuevas, titular de la alcaldía Cuauhtémoc, por estar acusada de robo, abuso 

de autoridad y discriminación.[EFE] 

FRONTERA 

Tiroteos en la frontera Nuevo Laredo obligan a cerrar puentes con EE.UU..- La ciudad fronteriza de 

Nuevo Laredo, en el nororiental estado mexicano de Tamaulipas, registró en la madrugada de  lunes 

fuertes enfrentamientos a balazos entre un cártel y el Ejército mexicano, lo que llevó a cerrar puentes 

internacionales con Estados Unidos durante varias horas. [EFE, SPUTNIK] 

EE.UU. eleva alerta en ciudad mexicana de Nuevo Laredo y cierra consulado.- En un comunicado, el 

embajador Ken Salazar dijo que "la seguridad de los ciudadanos estadounidenses y de nuestros 

empleados es la máxima prioridad para el Departamento de Estado" y por ello se decidió cerrar el 

Consulado de Estados Unidos en Nuevo Laredo. [EFE] 

https://www.prensa-latina.cu/2022/03/14/lopez-obrador-asegura-que-se-aprobara-la-reforma-electrica-en-mexico
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/amlo-volvio-a-tachar-al-ine-de-antidemocratico-por-el-manejo-de-la-revocacion-de-mandato/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/14/amlo-sobre-la-exigencia-del-parlamente-europeo-no-es-un-asunto-diplomatico-es-un-asunto-politico/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-dice-que-su-misiva-a-eurocamara-no-genero-tension-con-canciller/50000545-4760831
https://www.forbes.com.mx/amlo-presume-que-gasolina-mexicana-es-la-mas-barata-del-mundo/
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Agentes mexicanos desalojan a migrantes que irrumpieron en puerto fronterizo.- Agentes de la 

Guardia Nacional (GN) de México desalojaron el lunes a unos 400 migrantes que ingresaron a las 

instalaciones del puerto fronterizo de Ciudad Hidalgo, en la división México-Guatemala, en busca de 

documentos para regularizar su situación. [EFE] 

GENERAL 

ONU: La impunidad es el principal reto ante crisis de desaparecidos en México.- Pese a los avances 

que México ha realizado para frenar la crisis de desapariciones en el país, que se acerca a los 100.000 

casos registrados oficialmente, la impunidad y el cumplimiento de las leyes siguen siendo los grandes 

retos pendientes, precisaron el lunes especialistas y activistas en un evento organizado por la ONU. 

[EFE] 

Dos muertos y más de 20 heridos por explosión de gas en el Caribe mexicano.- La explosión de un 

tanque de gas en el club Kool Beach de Playa del Carmen el lunes dejó un saldo preliminar de dos 

muertos y al menos 21 heridos, entre los que se encuentran 4 extranjeros, según confirmaron 

autoridades del suroriental estado de Quintana Roo. [EFE, AP] 

Aerolíneas empezarán a operar en el AIFA con hasta 80% de ocupación en sus vuelos.- A casi una 

semana de que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sea inaugurado, la terminal 

empezará a operar con 7 vuelos de Aeroméxico, Volaris, Viva Aerobus y la venezolana Conviasa. 

[FORBES] 

La Iglesia de Culiacán publica las fotos de los diputados que apoyaron el aborto libre.- El enfado de 

la Diócesis de Culiacán por la reciente aprobación del aborto libre hasta la semana duodécima de 

gestación ha subido peldaños. Por unas horas, la Iglesia de Sinaloa tuvo en sus redes sociales un cartel 

con la foto de todos los diputados de Morena, del PRI, PT y Movimiento Ciudadano que aprobaron la 

interrupción del embarazo, como si se tratara de una búsqueda oficial de delincuentes, o quizá de 

desaparecidos. [EL PAÍS] 

Tiroteos, barricadas y quema de vehículos en Colima, México, tras la detención de un dirigente del 

CJNG.- Se registraron violentos incidentes en el estado mexicano de Colima en respuesta a la 

detención de Aldrin Miguel Jarquín Jarquín, 'El Chaparrito', dirigente del Cártel Jalisco Nueva 

Generación (CJNG) en este estado. [EUROPA PRESS] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia "no descarta" que sus fuerzas tomen las principales ciudades de Ucrania.- El Gobierno de Rusia 

ha afirmado ahora que "no descarta" que sus tropas intenten hacerse con el control de las principales 

ciudades de Ucrania, en un reconocimiento público que deja claro que el plan del presidente ruso, 

Vladimir Putin, va más allá de eliminar potenciales amenazas cerca de la frontera común. [EUROPA 

PRESS] 

Ucrania: Más de 12.000 soldados rusos han muerto ya en la guerra.- Más de 12.000 soldados rusos han 

muerto desde el inicio de la invasión de Ucrania, afirmó el primer ministro ucraniano, Denys Shmyhal, 

en una comparecencia por vídeo ante la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa. [EFE] 

Muere una mujer embarazada tras el ataque ruso a maternidad.- Una mujer embarazada y su bebé 

murieron después de que Rusia bombardeara el hospital de maternidad donde ella iba a dar a luz, 

según supo The Associated Press. Las imágenes de la mujer trasladada a una ambulancia sobre una 

camilla dieron la vuelta al mundo y simbolizaron el horror de un ataque sobre los más inocentes. [AP] 
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Nueve muertos en un ataque ruso contra una torre de TV en el norte de Ucrania.- Al menos nueve 

personas murieron tras un ataque aéreo ruso contra una torre de televisión en el norte de Ucrania, 

según informaron las autoridades ucranianas. [EFE] 

Al menos 23 muertos por el impacto de un misil en la ciudad de Donetsk, según los separatistas.- Al 

menos 23 personas han muerto por el impacto de un cohete 'Tochka' con bombas de racimo sobre 

la ciudad de Donetsk, capital de una de las regiones separatistas del este de Ucrania, según han 

informado las autoridades locales. [EUROPA PRESS] 

Zelenski hablará el miércoles virtualmente ante el Congreso de EE.UU.- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, hablará el miércoles virtualmente ante las dos cámaras del Congreso de Estados 

Unidos, en la segunda ocasión que se dirige a los legisladores estadounidenses en menos de un mes. 

[EFE, EUROPA PRESS] 

Zelenski se dirigirá el martes de forma telemática al Parlamento canadiense.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, se dirigirá el martes virtualmente al Parlamento de Canadá, donde viven 

cerca de 1,5 millones de personas de ascendencia ucraniana. [EFE] 

Los ataques rusos impiden la entrada de un convoy humanitario a la ciudad portuaria de Mariupol.- 

Los ataques rusos sobre el puerto de Mariupol, al sur de Ucrania, impidieron una vez más la 

evacuación de civiles de la ciudad, que es uno de los puntos estratégicos en la invasión rusa 

emprendida por el presidente ruso Vladimir Putin el pasado 24 de febrero. [UNIVISIÓN] 

La central de Chernóbil vuelve a quedarse sin suministro eléctrico por nuevos ataques.- La antigua 

central nuclear de Chernóbil se quedó de nuevo el lunes sin suministro eléctrico, según la empresa 

ucraniana Ukrenergo, que ha atribuido este corte a nuevos ataques perpetrados en las 

inmediaciones por las fuerzas rusas, que ya dominan la zona. [EUROPA PRESS, WASHINGTON POST] 

Ucrania asegura haber destruido más de 160 vehículos aéreos del Ejército ruso.- El comandante en 

jefe de las Fuerzas Armadas de Ucrania, Valeri Zaluzhni, comunicaron el lunes que desde el inicio del 

conflicto bélico unos 77 aviones de combate y 90 helicópteros rusos han sido destruidos. [EUROPA 

PRESS] 

Ofrecen un millón de dólares a los pilotos rusos que se rindan y entreguen sus equipos.- Un millón de 

dólares para cada piloto ruso que deserte entregando su jet a Ucrania y medio millón para los 

responsables de helicópteros, es la oferta de Kiev con la intención de reducir el potencial de las tropas 

de Vladimir Putin. [EL CLARÍN] 

Tres jefes de Gobierno de la UE viajan en tren a Kiev mientras arrecian los bombardeos rusos.- Los 

primeros ministros polaco, checo y esloveno están ya de camino a la ciudad, donde prevén reunirse 

con el presidente Zelenski para transmitirle el “apoyo inequívoco” de los Veintisiete. Las 

conversaciones entre Rusia y Ucrania prosiguen este martes [EL PAÍS] 

Berlín dice a Rusia que "con cada misil que lanza, se aísla más" del mundo.- El canciller alemán, Olaf 

Scholz, ha advertido el lunes que "cada día, con cada misil que lanza (en Ucrania), Rusia se aísla más 

de la comunidad internacional", y prometió trabajar junto con Turquía a favor de un alto el fuego 

inmediato. [EFE] 
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NEGOCIACIONES 

Rusia continúa ofensiva; finaliza 4ta ronda de negociaciones.- Rusia y Ucrania mantuvieron abierto un 

endeble canal diplomático con una nueva ronda de negociaciones el lunes, mientras las tropas rusas 

intensificaban su ofensiva sobre Kiev y otras ciudades del país con incesantes bombardeos que la 

Cruz Roja describió como “una pesadilla” para la población civil. [AP, TELEMUNDO, EFE, DW] 

La cuarta ronda de conversaciones entre Rusia y Ucrania se toma un "receso técnico" hasta el martes.- 

El asesor de la Presidencia de Ucrania Mijailo Podoliak informó el lunes que la cuarta ronda de 

conversaciones entre Rusia y Ucrania se ha tomado un "receso técnico" y se reanudará el 

martes.[EUROPA PRESS] 

Rusia y Ucrania negocian bajo la sospecha de la ayuda china a Moscú.- La sospecha de una posible 

ayuda económica y militar de China a Rusia en la guerra de Ucrania puede influir en las cuarta ronda 

de negociaciones que mantienen, en este caso por videoconferencia, las delegaciones rusa y 

ucraniana para conseguir un alto y que se aplazaron con el compromiso de reanudarlas el martes. 

[EFE] 

Benet vuelve a dialogar con Putin para intentar mediar entre Rusia y Ucrania.- El primer ministro israelí, 

Naftali Benet, mantuvo una conversación telefónica con el presidente ruso, Vladímir Putin, en la que 

abordaron "los esfuerzos para alcanzar un alto el fuego entre Rusia y Ucrania", según confirmó a Efe 

un oficial israelí. [EFE, AP, EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

EE.UU. anuncia nuevas sanciones personales contra varios funcionarios rusos del sector de Defensa.- 

El Departamento de Estado de EE.UU. ha anunciado el lunes la imposición de nuevas sanciones 

personales contra varios altos funcionarios rusos del sector de Defensa en relación con el operativo 

militar de Moscú en Ucrania. Entre los 11 sancionados figura el jefe de la Guardia Nacional rusa 

(Rosgvardia), Víktor Zólotov. [RT] 

La UE incluye a Roman Abramovich en la nueva ronda de sanciones por la invasión de Ucrania.- La 

Unión Europea aprobó el lunes una nueva tanda de sanciones que ampliará la lista negra por la 

invasión de Ucrania para añadir a más oligarcas cercanos al presidente, Vladimir Putin, entre ellos el 

conocido empresario, Roman Abramovich, han informado fuentes europeas a Europa Press. [EUROPA 

PRESS] 

Australia sanciona a Abramovich y oligarcas rusos por invasión a Ucrania.- El Gobierno de Australia 

anunció  lunes sanciones contra Roman Abramovich, dueño del club de fútbol inglés Chelsea, y otros 

32 oligarcas y empresarios rusos, así como sus familiares inmediatos, como parte de una serie de 

medidas adoptadas contra la invasión de Rusia a Ucrania. [DW] 

EEUU advierte a China sobre apoyar a Rusia durante conflicto.- El asesor de seguridad nacional del 

presidente Joe Biden, Jake Sullivan, aprovechó un encuentro con un alto funcionario chino el lunes 

para advertirle sobre el apoyo de China a Rusia en la invasión a Ucrania, incluso aunque el Kremlin 

negó nuevamente los reportes de que ha solicitado equipo militar chino para usarlo en el conflicto. 

[AP, EFE, EL PAÍS] 

Rusia pidió a China ayuda para evadir sanciones, dice EEUU.- Un funcionario estadounidense dijo que 

Rusia le pidió a China equipos militares para usarlos en su invasión de Ucrania, lo que agravó las 

tensiones momentos antes de un encuentro en Roma entre delegados de Beijing y Washington. [AP, 

EL PAÍS] 
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Rusia niega haber pedido ayuda militar a China.- En una rueda de prensa en Moscú, al portavoz del 

Kremlin, Dmitri Peskov, se le pidió el lunes que se pronunciara sobre la información publicada en 

medios estadounidenses que indicaban que Rusia había pedido asistencia militar a China, a lo que 

Peskov contestó con un rotundo "no", según las fuentes. [DW] 

China niega que Rusia le haya pedido equipamiento militar y denuncia la "desinformación" de EEUU.- 

El Gobierno de China negó el lunes que Rusia haya pedido equipamiento militar a Pekín para reforzar 

su ofensiva militar contra Ucrania y ha denunciado la "desinformación" vertida al respecto desde 

Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Advierte ONU posible conflicto nuclear.- El Secretario general de la ONU, Antonio Guterres, hizo sonar 

la alarma por el aumento del nivel de alerta de las fuerzas nucleares rusas, calificándolo como un 

"acontecimiento escalofriante", y añadió que un conflicto nuclear volvía a ser una posibilidad. 

[REFORMA, REUTERS] 

Guterres advierte de que la guerra en Ucrania podría provocar un "huracán de hambre" en todo el 

mundo.- El secretario general de la ONU, António Guterres, advirtió de que la guerra en Ucrania podría 

afectar dramáticamente al sistema alimentario mundial y provocar un "huracán de hambre". 

[EUROPA PRESS] 

FMI advierte sobre riesgo en la seguridad alimentaria mundial por guerra en Ucrania.- El gobierno 

ucraniano se mantiene funcional, el sistema bancario estable y la deuda viable a corto plazo, pero 

la guerra provocada por Rusia hunde a Ucrania en una recesión sin precedentes. El conflicto también 

pone en peligro la seguridad alimentaria mundial, advirtió el lunes el FMI. [DW] 

La cantidad de refugiados ucranianos alcanza los 2,8 millones, indica la ONU.- Desde el estallido de 

la guerra, ya son casi tres millones la cantidad de civiles que se fueron de Ucrania. Además, fuentes 

rusas en la región separatista informaron de un ataque aéreo ucraniano y denuncian que se utilizaron 

bombas de racimo. Anteriormente, un bombardeo ruso en un edificio residencial en Kiev sumó dos 

bajas civiles. [FRANCE 24, EFE] 

La ONU anuncia más ayuda a Ucrania y trata de mediar para detener la guerra.- El secretario general 

de la ONU, António Guterres, dijo el lunes que está tratando de mediar para detener la guerra en 

Ucrania y anunció una ampliación de la ayuda humanitaria al país ante el impacto "aterrador" que 

el conflicto está teniendo en la población civil. [EFE] 

Francia y México llevan a la Asamblea de la ONU un alto el fuego en Ucrania.- Francia y México, que 

llevaban dos semanas tratando de impulsar en el Consejo de Seguridad de la ONU una resolución 

para pedir un cese de las hostilidades en Ucrania por motivos humanitarios, anunciaron el lunes que 

van a llevar el texto ante la Asamblea General. [EFE] 

La OTAN inicia en Noruega maniobras programadas para socorrer a aliados.- Alrededor de 30.000 

soldados de 27 países de la OTAN y asociados han comenzado el lunes en Noruega maniobras 

rutinarias de la Alianza, que coinciden con la guerra iniciada por Putin en Ucrania. [ABC] 

La economía de Ucrania puede caer un 35 % en 2022 si la guerra se alarga, según el FMI.- La 

economía de Ucrania podría caer hasta un 35 % este año, debido a la migración masiva y la 

destrucción de su capacidad productiva, si la invasión rusa se convierte en un "conflicto prolongado", 

advirtió el lunes el Fondo Monetario Internacional (FMI). [EFE, EL PAÍS, DW] 
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Una activista contra la guerra interrumpe un informativo de la televisión rusa.- Una activista contra la 

guerra ha interrumpido el lunes uno de los informativos del Canal 1 de la televisión pública rusa con 

una pancarta contra la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

Rusia dice que el camarógrafo muerto no era periodista y lo mataron los ucranianos.- El camarógrafo 

muerto el pasado sábado en Ucrania mientras filmaba los combates no era un periodista, sino un 

cineasta, y además fue disparado por los ucranianos, y no por los rusos, aseguró el lunes el embajador 

de Rusia ante la ONU, Vasili Nebenzia. [EFE] 

Un periodista estadounidense de Fox News resulta herido a las afueras de Kiev.- Benjamin Hall, 

periodista de la cadena estadounidense Fox News, resultó herido el lunes a las afueras de Kiev, donde 

se encontraba recopilando información sobre el conflicto entre Rusia y Ucrania tras la invasión. 

[EUROPA PRESS] 

El partido de Putin propone castigos penales para las empresas rusas que cumplan las sanciones 

occidentales.- Rusia Unida, el partido del presidente Vladimir Putin propuso el lunes ante la Duma, la 

Cámara Baja, una serie de sanciones incluso a nivel penal para las empresas rusas que cumplan con 

las sanciones económicas contra personas y organismos rusos impuestas por los gobiernos 

occidentales en represalia por la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Rusia autoriza a las aerolíneas a usar los aviones extranjeros en vuelos internos.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, promulgó una serie de cambios que permitirán que las aerolíneas puedan utilizar para 

vuelos internos los aviones alquilados a propietarios extranjeros, en un intento por sortear los efectos 

de las sanciones adoptadas tras la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Pfizer destinará sus beneficios en Rusia para ayuda humanitaria en Ucrania.- La farmacéutica Pfizer 

anunció el lunes que mantendrá el "suministro humanitario" de medicamentos a Rusia y que donará 

sus beneficios para proveer ayuda humanitaria directa al pueblo ucraniano. [EFE] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

La Casa Blanca descarta “por ahora” importar petróleo de Venezuela.- La Administración Biden 

desestima las especulaciones de que Washington busca ayuda en Caracas para paliar la escasez de 

suministros tras las sanciones a Rusia por la invasión. [EL PAÍS] 

La Fed buscará “aterrizaje suave” para la economía de EEUU.- La Reserva Federal se reunirá el 

miércoles con una de las tareas más difíciles que le puede tocar a un banco central: aumentar las 

tasas de interés lo suficiente para enfriar la inflación, pero no tanto para que la economía caiga en 

recesión. [AP] 

POLÍTICA 

Las alternativas republicanas a Trump de cara al 2024.- El gobernador de Maryland Larry Hogan 

planea visitas a Iowa y Nevada. El representante Adam Kinzinger contempla un posible anuncio. 

Aliados de la representante Liz Cheney hablan abiertamente de sus posibilidades de aspirar a la Casa 

Blanca. [AP] 
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La escasez de chips afecta la producción de Ford y Stellantis en EE.UU.- La escasez de chips obligará 

a parar esta semana la producción de dos plantas de montaje de automóviles en Estados Unidos y 

además forzará a Ford a vender algunas unidades de uno de sus vehículos de más demanda, el 

todocaminos SUV Explorer, sin controles de temperatura. [EFE] 

Astronauta de EEUU regresará a Tierra en cápsula rusa.- El astronauta estadounidense Mark Vande 

Hei ha superado casi un año en el espacio, pero se enfrenta a lo que podría ser su tarea más 

complicada hasta la fecha: llevar una cápsula rusa de regreso a la Tierra en un momento en que se 

intensifican las tensiones entre los países. [AP] 

Policía busca a hombre que ataca a indigentes en EEUU.- Las autoridades en Estados Unidos 

buscaban el lunes a un hombre armado que ha atacado a indigentes en las calles de Washington, 

D.C. y la ciudad de Nueva York. El sospechoso ha matado a dos personas y dejado tres lesionados 

en menos de dos semanas. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Corte rechaza matrimonio gay en Islas Caimán y Bermudas.- Defensores del matrimonio homosexual 

en las Islas Caimán y Bermudas lamentaron el lunes el fallo de un tribunal británico de apelaciones 

contra las uniones entre personas del mismo sexo. [AP] 

GUATEMALA 

Guatemala inicia vacunación Covid de niños de 6 a 11 años.- El Ministerio de Salud de Guatemala 

presentó el lunes los lineamientos para iniciar de forma oficial la vacunación contra el Covid-19 de 

niños de 6 a 11 años. [AP] 

NICARAGUA 

Organismos piden que se adopte un mecanismo de rendición de cuentas a Nicaragua.- 

Organizaciones humanitarias solicitaron el lunes a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 

(CIDH) que adopte "medidas extraordinarias" que garanticen la rendición de cuentas por las muertes 

ocurridas en Nicaragua desde 2018, cuando estalló una revuelta popular calificada como un intento 

de golpe de Estado por el Gobierno de Daniel Ortega. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El Senado de Argentina inicia la discusión del nuevo acuerdo con el FMI.- El Senado de Argentina 

inició el lunes el tratamiento en comisiones del acuerdo alcanzado por el Gobierno de Alberto 

Fernández y el "staff" del Fondo Monetario Internacional (FMI) para refinanciar deudas por unos 45.000 

millones de dólares y que ya fue aprobado por la Cámara de Diputados con el rechazo de parte del 

oficialismo. [EFE] 

La vicepresidenta argentina denuncia un ataque intencional contra su despacho.- La vicepresidenta 

argentina, Cristina Fernández, publicó un video el lunes en las redes sociales para denunciar un 

“ataque” contra ella “que alguien planificó y mandó a ejecutar” cuando se produjeron disturbios a 

las puertas del Congreso, que afectaron a su despacho, durante el debate del acuerdo de Argentina 

con el Fondo Monetario Internacional (FMI) en Diputados. [EFE] 
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CHILE 

"Es necesario que Latinoamérica vuelva a tener voz en el mundo", dice Boric.- El nuevo presidente de 

Chile, el izquierdista Gabriel Boric, reafirmó el lunes su intención de fomentar la integración regional y 

dijo que "es necesario que América Latina vuelva a tener una voz en el mundo". [EFE] 

Presidente Boric aboga por cuotas de migrantes en la región.- El presidente chileno Gabriel Boric 

abogó el lunes por la solidaridad latinoamericana ante la inmigración y por establecer cuotas entre 

los países de la región para recibir inmigrantes, especialmente a los provenientes de Venezuela. [AP] 

Boric apoya el ingreso de Ecuador en la Alianza del Pacífico, según el Gobierno.- El nuevo presidente 

de Chile, Gabriel Boric, apoya la intención de Ecuador de ingresar en la Alianza del Pacífico, aseguró 

el lunes el consejero de Gobierno del país andino, Carlos Jijón. [EFE] 

COLOMBIA 

Los presidenciables de Colombia viven un primer acalorado debate, tras las consultas.- Los 

candidatos colombianos Íngrid Betancourt, Gustavo Petro y Federico Gutiérrez protagonizaron un 

acalorado debate, el primero tras las consultas presidenciales del domingo, en el que discutieron 

sobre diversos temas como la relación con EE.UU., salud y agricultura. [EFE] 

El uribismo se hunde a expensas de una izquierda que crece en el Congreso.- El Pacto Histórico, que 

reúne al grueso de la izquierda colombiana, logró el domingo 17 escaños en el Senado y 25 en la 

Cámara de Representantes en unas elecciones legislativas en las que el gran perdedor fue el uribista 

Centro Democrático, hasta ahora la principal fuerza política del país.[EFE, AP] 

El candidato uribista se retira de la carrera presidencial colombiana.- El candidato a la Presidencia 

de Colombia por el partido uribista Centro Democrático, Óscar Iván Zuluaga, anunció el lunes que se 

retira de la carrera para apoyar a Federico Gutiérrez, quien el domingo ganó una consulta de partidos 

de la derecha. [EFE] 

Un "youtuber" entra al Senado colombiano como uno de los más votados.- El "youtuber" colombiano 

Jota Pe Hernández se convirtió el domingo en el tercer candidato más votado al Senado con un 

discurso en contra del Gobierno y a favor de los movimientos sociales, según datos oficiales. [EFE] 

ECUADOR 

Más de 1,8 millones de alumnos regresan a completa presencialidad en Ecuador.- Más de 1,8 millones 

de estudiantes del régimen Sierra-Amazonía en Ecuador recuperaron el lunes la completa 

presencialidad en las aulas, con el 100 % del aforo en todos los niveles, desde centros de desarrollo 

infantil hasta el bachillerato, informó el lunes el Ministerio de Educación. [EFE] 

Llega a Ecuador vuelo con ciudadanos que huyeron de Ucrania.- El tercer y último vuelo humanitario 

enviado por el gobierno de Ecuador llegó el lunes a esta capital con 192 personas y 42 mascotas que 

lograron huir del conflicto bélico en Ucrania y que en su mayoría salieron desde Polonia, adonde 

habían llegado tras días de movilizarse en medio de bombardeos rusos. [AP] 

PERÚ 

El Congreso aprueba debatir la moción de destitución del presidente peruano.- El Congreso de Perú 

aprobó el lunes admitir a debate la moción de destitución contra el presidente peruano, el izquierdista 

Pedro Castillo, por "permanente incapacidad moral" para ocupar el cargo. [EFE, AP, DW, CNN] 
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VENEZUELA 

Al diálogo en Venezuela deben ir líderes electos por votación, dice diputado.- El diputado opositor 

venezolano José Gregorio Correa aseguró el lunes que son los líderes electos por votación popular 

"los únicos" que pueden representar al país en un proceso de diálogo entre el Gobierno de Nicolás 

Maduro y la oposición.[EFE] 

Las exportaciones de Venezuela a EE.UU. aumentaron un 80 % en 2021.- Las exportaciones 

venezolanas hacia puertos de Estados Unidos se incrementaron un 80 % el año pasado en 

comparación con 2020, informó el lunes la Cámara Venezolano-Americana de Comercio e Industria 

(Venamcham), basándose en datos de la Oficina del Censo Comercial del país norteamericano. 

[EFE] 
 

EUROPA 

Europa se convierte en el mayor importador mundial de armas, según informe.- Aunque las 

exportaciones de armas cayeron 4,6% a nivel mundial en el período 2017-2021 comparado con el 

quinquenio previo, Europa tuvo un aumento de 19%, según el informe anual del Instituto Internacional 

de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI). [DW] 

El secretario de Defensa de EEUU visitará Bruselas, Eslovaquia y Bulgaria esta semana.- El secretario 

de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, visitará Europa esta semana para abordar la situación en 

Ucrania, según ha informado el lunes el portavoz del Pentágono, John Kirby. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Alemania registra nuevo máximo de incidencia de Covid-19.- Así, la incidencia acumulada se sitúa 

el lunes en 1,543,0, después de 1526,8 el domingo, 1,259,2 hace una semana y 1,459,8 hace un mes, 

según datos del Instituto Robert Koch (RKI) de virología actualizado la pasada madrugada. [DW] 

Alemania prevé comprar hasta 35 aviones de combate F35 estadounidenses.- El Ejército alemán 

también adquirirá 15 Eurofighter para otros proyectos, según fuentes parlamentarias. Es correcto" que 

Berlín tiene la intención de comprar hasta 35 aviones F35 y 15 Eurofighter, informó esta fuente bajo 

anonimato el lunes, confirmando informaciones reveladas por la prensa alemana. [DW] 

Sobreviviente del Holocausto fallece a los 101 años.- Leon Schwarzbaum, sobreviviente de un campo 

de concentración nazi en Auschwitz y defensor de las víctimas del Holocausto, murió a los 101 años 

de edad. [AP] 

CHIPRE 

Chipre: Presidente jura mejorar condiciones para migrantes.- El presidente de Chipre prometió el lunes 

hacer que las condiciones en un atestado campamento para migrantes sean “más humanas” tras 

críticas de que las condiciones de vida para más de 350 menores no acompañados eran 

inadecuadas. [AP] 

ESPAÑA 

La Comisión Europea insiste en que España debe adoptar más medidas para proteger sus aguas de 

contaminación por nitratos.- El comisario europeo de Medio Ambiente, Océanos y Pesca, Virginijus 

Sinkevicius, insistió en que España debe adoptar "más medidas" contra la contaminación de sus aguas 

por nitratos ya que las tomadas hasta el momento "no han sido suficientes" para alcanzar los objetivos 

de la Directiva. [EUROPA PRESS] 
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FRANCIA 

Francia levanta restricciones a personas sin vacunar.- Francia levantó el lunes la mayoría de sus 

restricciones contra el Covid-19, como la norma de mascarillas en la mayoría de espacios públicos y 

la que impedía a las personas sin vacunar acudir a restaurantes, recintos deportivos y otros lugares. 

[AP, FRANCE 24] 

GRECIA 

El primer ministro griego da positivo a Covid-19.- El primer ministro griego, Kyriakos Mitsotakis, dijo el 

lunes que dio positivo a Covid-19 y que se aislaría en su casa, un día después de viajar a Estambul. 

[AP] 

PAÍSES BAJOS 

Holanda y Australia inician un caso contra Moscú por el MH17.- Los gobiernos holandés y australiano 

iniciaron el lunes un proceso legal contra Rusia ante la Organización Internacional de la Aviación Civil 

por el supuesto papel de Moscú en el derribo del vuelo MH17 de Malaysia Airlines. [AP] 

REINO UNIDO 

El Tribunal Supremo británico da vía libre a la extradición de Assange.- El Tribunal Supremo, máxima 

instancia judicial del Reino Unido, desestimó el lunes un recurso presentado por el fundador de 

WikiLeaks, Julian Assange, lo que dio luz verde a su extradición a Estados Unidos. [EFE, AP, DW] 
  

ASIA-PACÍFICO 

ARABIA SAUDITA 

La jefa de DDHH de la ONU avisa a Arabia Saudí de que pudo cometer un crimen de guerra con sus 

ejecuciones.- La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, 

condenó la "ejecución en masa" en Arabia Saudí de 81 presos condenados por terrorismo y ha 

expresado su "preocupación" por la forma en que se habrían desarrollado los procesos judiciales o el 

trasfondo que habría tras ellos, hasta el punto de que teme que se hayan cometido crímenes de 

guerra por la forma en que se han llevado a cabo. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China aísla provincia afectada por brote de coronavirus.- China prohibió el lunes a la mayoría de la 

población salir de una provincia nororiental afectada por el coronavirus y movilizó a la reserva militar, 

en momentos en que la variante “ómicron clandestina” está causando el peor brote en el país desde 

el inicio de la pandemia hace dos años. [AP, NEW YORK TIMES] 

Representantes de EEUU y China debaten sobre las relaciones entre ambos países y el conflicto en 

Ucrania.- El asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Jake Sullivan, y el director de la Oficina 

de la Comisión de Asuntos Exteriores de China, Yang Jiechi, se reunió el lunes en Italia para debatir 

sobre las relaciones entre Washington y Pekín y abordar el conflicto entre Rusia y Ucrania. [EUROPA 

PRESS] 

FILIPINAS 

Filipinas convoca al embajador chino para protestar por la irrupción de un barco en sus aguas.- Las 

autoridades de Filipinas convocó el lunes al embajador de China en el país para protestar por la 

irrupción "ilegal" de un barco de la Armada china en sus aguas territoriales. [EUROPA PRESS] 
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 15 de marzo de 2022 

IRÁN 

Irán acusa a Israel del intento de sabotaje de una planta nuclear.- Irán acusó el lunes a Israel de un 

intento frustrado de sabotaje contra una de sus plantas nucleares más importantes, mientras las 

negociaciones para rescatar el acuerdo nuclear de 2015 se hayan suspendidas. [EFE] 

Kuleba habla con su homólogo iraní de cara a la visita a Moscú para abordar la reactivación del 

acuerdo nuclear.- El ministro de Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, habló el lunes con su homólogo 

iraní, Hosein Amirabdolahian, de cara a la vista que este último realizará a Moscú  martes, donde 

abordará la reactivación del acuerdo nuclear. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Sanciones a oligarcas rusos ponen a Israel en una disyuntiva.- Israel se encuentra en un dilema en 

cuanto a cómo lidiar con oligarcas rusos judíos en momentos en que la comunidad internacional 

impone sanciones a empresarios vinculados al presidente ruso Vladimir Putin. [AP] 

HONG KONG 

Datos dispares en bolsas tras la caída del 5,4% en Hong Kong.- Las bolsas mostraban tendencias 

dispares el lunes, después de que el índice Hang Seng de Hong Kong cayera un 5% tras la orden de 

confinamiento en la ciudad vecina de Shenzhen para combatir el peor brote de Covid-19 en China 

en dos años de pandemia. [AP] 

TAIWAN 

Taiwán denuncia nuevas incursiones de aviones chinos sobre su espacio aéreo.- El Gobierno de 

Taiwán denunció el jueves la incursión de un avión de reconocimiento y otros ocho de combate de 

China sobre su espacio aéreo. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

La ONU dice que 17,4 millones de yemeníes necesitan ayuda alimentaria y alerta que se está "al 

borde de una catástrofe".- Naciones Unidas afirmó que 17,4 millones de personas necesitan ayuda 

alimentaria en Yemen y alertó de que la crisis "está al borde de convertirse en una catástrofe", con 

un aumento de la población que se encuentra ya en niveles de emergencia tras cerca de siete años 

de conflicto. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Argelia prohíbe exportar alimentos que importa ante el aumento de los precios de los productos 

básicos.- El presidente de Argelia, Abdelmayid Tebune, ha anunciado la prohibición de exportación 

de alimentos que el país importa, incluido aceite, arroz y sémola, en medio de un aumento de los 

precios de los productos básicos a nivel global. [EUROPA PRESS] 

MOZAMBIQUE 

Aumentan a 15 los muertos en Mozambique a causa del ciclón 'Gombé'.- Al menos quince personas 

han fallecido y otras 50 han resultado heridas en Mozambique a consecuencia del ciclón tropical 

'Gombé', que el sábado tocó el noreste del país africano. [EUROPA PRESS] 

Las autoridades de Mozambique detienen a más de 230 cazadores furtivos en los últimos cuatro años.- 

La directora general de la Administración Nacional de las Áreas de Conservación (ANAC) de 

Mozambique, Celmira Silva, informó el lunes de la detención de más de 230 cazadores furtivos en el 

Parque Nacional de Zinave (sur) desde el periodo de 2016 a 2021. [EUROPA PRESS] 
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 15 de marzo de 2022 

SENEGAL 

El Ejército de Senegal lanza una operación en el sur del país contra el grupo separatista MFDC.- El 

Ejército de Senegal anunció el inicio de una operación militar en el sur del país contra el grupo 

separatista Movimiento de Fuerzas Democráticas de Casamanza (MFDC), sin que por ahora haya un 

balance de víctimas o detenidos.[EUROPA PRESS] 
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